
/ ACABO lA HUELGA DE BASURAS ;
L-os trabajadores, que no han conseguido sus objetivos, se reincorporarán esta noche

A las peticiones vascas sobre la Constitucii
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SUS EDNDIGK

Ya está preparado:

BmlB íncaiitaEiBn 
ia fás sasalinBNs

(Al parecer trata de contrarrestar 
la huelga del próximo día 29)

• Pide al PNV que renuncie 
a tesis autonomistas y que 
formule voto explícito por

S Ofrece transferencia de 
competencias exclusivas 
del Estado a los entes 
preautonómicos

MADRID, 18 (Europa Press) 
El decreto de incautación de las 
gasolineras privadas (3.400, fren
te a 38 controladas directamen
te por CAMPSA) que trata, al 
parecer, de contrarrestar la huel
ga del próximo día 29, está ya 
preparado por el Ministerio de 
Hacienda según informa el dia
rio madrileño "Ya" citando 
fuentes solventes.

El decreto podría hacerse ofi-
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la elección más acertada 

la vajilla ener¡z,s.a

MADRID, 18. (Europa Press). — El Gobierno ha plantea
do al Partido Nacionalista Vasco tres condiciones, de tipo po
lítico, para la concesión al grupo vasco de sus tesis en el apar
tado de las autonomías, según se informa a Europa Press en 
fuentes competentes.

El PNV ha recibido ya prácticamente la seguridad de que 
en la Constitución se le conceden sus peticiones, pero a cam
bio, y como condición "sine qua non", habrá de cumplir estas 
tres condiciones:

1 , — Formular un voto explícito por la unidad de España.
2 .— Rechazo explícito del PNV de tesis autonomistas.
3 .— Que la actualización de los regímenes forales se reali

ce "engarzada" en la Constitución. Esta precisión se hace 
ante la resistencia del PNV a que se diga "en el marco de la 
Constitución", y con el fin de garantizar que los vascos no 
consideren a su estatuto como la Constitución, sino que se 
sea la Constitución de todo Estado la que valga para el País 
Vasco.

Según se informa a Europa Près en fuentes de los nego
ciadoras, están prácticamentf^ aprobados los textos que se 
incluirán en la Constitución con las peticiones formuladas. 
por el PNV.

Las peticiones se refieren a lo siguiente: Nueva redacción 
del artículo 144, 2, reconociendo que pueden ser transferi
das a entes autonómicos competencias exclusivas del Estado. 
Disposición adicional sobre reconocimiento de los derechos 
forales. Establecimiento de conciertos económicos. Negocia
ción de los estatutos de autonomía inmediatamente después 
de aprobada la Constitución (dos meses después).

Las mismas fuentes negociadoras insisten en que las tres 
condiciones puestas por el Gobierno son mínimas e impres
cindibles. Si el PNV no las acepta, no habrá concesiones a sus 
posiciones en el tema autonómico. El máximo inspirador de 
las tesis de UCD en las negociaciones continúa siendo el vice-
presidente Abril Martorell.

Armas, 23 - Sta. Inés, 11
(MAS INFORMACION
EN LA PAGINA TRECE)

L

Habla Mariano 
Medina 

er"hombre 
del tiempo"

"ESTE 
CALOR 
NO ES 
NORMAL"

(PAGINA 24)

cial hoy y según el citado diario, 
ja medida ha causado estupor y 
malestar en los medios empre
sariales consultados por "Ya". 
Los empresarios de las estacio
nes de servicio se presentaron 
ayer en el Ministerio de Hacien
da para intentar salir al paso de 
la incautación.

En relación con el anuncio 
de que el Ministerio de Hacien
da tiene prevista la incautación 
de las gasolineras, caso de que 
se produzca una huelga del per
sonal, un representante de 
U.G.T. en el convenio de esta
ciones de servicio ha manifesta
do a "Europa Press", que esta 
medida está en la línea de lo que 
han pedido CC.OO.-y U.G.T., ya 
que "por ahí pasa la solución 
del conflicto".

En caso de que haya incauta
ción -agrega el portavoz ugetis
ta-, los trabajadores de las ga
solineras no irán a la huelga los 
días 29 de julio al 1 de agosto, y 
no solamente no irán a la huelga 
sino que trabajarán gratis para 
Campsa esos tres días, tal como 
han anunciado repetidamente 
las centrales sindicales.

Finalmente, el representan
te citado afirma que "la incau
tación la vemos bien, y es el 
primer paso hacia el ideal: la 
nacionalización de las estacio
nes de servicio".

Finalmente, respecto a las 
negociaciones para el conve
nio de gasolineras, informa que 
desde hace una semana no ha 
vuelto a haber ningún contac
to entre las centrales sindicales 
U.G.T. y CC.OO. y los repre
sentantes patronales, lo que 
interpretan como un deseo de 
los empresarios de no remover 
más el tema y esperar a la huel
ga.

Ff A las puertas de la
cripta de San Antonio

espera
Pe ios “ultFas»

0 Al final sólo vino Pino 
Romuaidi, presidente 
de los "misinos"

EL PRECIO DEL PRESENTE EJEMPLAR
DE A/e ES HOY DE

20 PESETAS
• El exceso de dos pesetas sobre nuestro precio 

habitual se destina íntegro a los vendedores
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QUE HABLE TAMBIEN SUAREZ
Suárez cumplió el pasado 3 de julio su segundo aniversario 

como inquilino de la Moncloa. El acontecimiento pasó casi 
desapercibido a nivel de opinión pública y de clase política. 
Exceptuando su viaje relámpago a Marruecos, en los últimos 
días del mes de junio, uno tiene la impresión que el hombre 
de Cebreros (por cierto ¿conoce usted al presidente Suárez?) 
está tejiendo en torno suyo un halo de discreción y silencio. 
Frente al Suárez super-star al que estábamos acostumbra
dos, vemos ahora un señor que se mueve por el poder con el 
dedo en los labios diciendo ¡Chissst!

Cuentan los cronistas de la 
villa del oso y el madroño que 
a Suárez apenas se le ve el 
pelo por el Parlamento. Tam
poco parece ocupar ningún 
protagonismo en las negocia
ciones consesuales con el 
PNV. Suárez está triste. ¿Qué 
tendrá Suárez? Las malas 
lenguas, que acostumbran a 
ser las verdaderas, aseguran 
que a don Adolfo le preocupan 
más los vientos que soplan por 
su derecha que la refrescante 
brisa de la izquierda.

Pero Suárez debería olvi
darse de sus humores internos

nadie, usted tiene que mojar
se. A la voz de yá. '

"EL IMPARCIAL";
¿QUIEN MANDA AQUI?

La pregunta que se hace el 
más joven de los periódicos 
madrileños tiene su miga. Co
mo muy bien dice, de lo que se 
trataba era de poner parches 
al barco del franquismo. 
Quizá las cosas hubieran ido 
mejor si en vez de pretender

polémica
por Sebastián Bernal (De "Mundo Diario")

y no perder de vista el país. No 
es que Martín Villa nos caiga 
especialmente bien, pero no 
parece muy serio descargar 
las responsabilidades de lo 
que está ocurriendo en Eus- 
kadi sobre la espalda del mi
nistro del Interior. Rodolfo 
tiene espalda para eso y 
para mucho más, pero pensa
mos que si alguien tiene que 
dar la cara, ese debe ser Adol
fo Suárez. No en vano le Ira 
dado la porra y el casco en los 
dos gobiernos que ha presidi
do.

Lo cómodo para la UCD y 
su presidente seria seguir co
mo hasta ahora. Utilizar a 
Quincho-Villa-Barrilete co
mo chivo expiatorio de lo que 
nuestros colegas madrileños 
llaman «guerra civil del País 
Vasco» y cesarlo en la primera 
oportunidad política que se le 
presente. Lo que no está de
mostrado todavía es que 1as 
necesidades de la UCD sean 
las mismas que las necesida
des históricas del país. O por 
decirlo de otra manera, lo que 
es bueno para Suárez no tiene 
por qué serlo para los otros 
treinta y cinco millones de es- 
poñolitos.

Por todo ello, y poique el 
termómetro indica bien a las 
claras que el verano ya está 
aquí, nos atrevemos a sugerir 
al presidente que se de un ba
ño. Señor Suárez, más que 

chapuceramente remendar lo 
que no tenía remiendo se hu
biera optado por cambiar de 
barco. O por coger el avión.

Kercr, ¿manda acaso el pro
pio Presidente del Gobierno, 
de ese Gobierno? ¿Manda 
acaso el Presidente que obliga 
a los miembros de su Gabi
nete a actuar como hombres 
de un partido sin partido, y 
que conforta los fracasos de 
sus ministros con golpes en la 
espalda, diciéndoles «bien, 
bien está»? ¿Manda acaso un

Presidente del Gobierno que 
ha dejado el poder en el 
arroyo para repartírselo, co
mo si de un trozo de pan se 
tratara, con una oposición 
enormemente complaciente? 
¿Manda acaso un Presidente 
del Gobierno que, por afán 
de permanecer cien años en el 
poder, no le importa negar 
tres veces, cien, si preciso 
fuera, la evidencia de la falta 
total de autoridad que sacude 
a este país? ¿Manda acaso un 
Presidente del Gobierno aco

sado por mil compromisos 
partidistas, traicionado hasta 
por sus más leales y allegados, 
encargado durante dos largos 
años de poner parches al bar
co que recogió y que dejó que 
volviese el terrorismo, la ca
restía de la vida, la falta de 
confianza de los empresarios, 
el hambre de los trabajadores 
y le llenasen ese barco de 
agujeros mil?»

DEL REY A LA 
MONCLOA

Qué hay entre Adolfo 
Suárez e Ismael Medina, co- 
lunuiista de «El Alcázar», que 
parece odiarlo a muerte. Bajo 
el título «Con Suárez no hay 
paz posible» fíjense lo que di
ce de ei. f\o se pierdan tam
poco la habilidad con que se 

da vela en este entierro a los 
comunistas y al propio Rey:

«Los comunistas han 
conseguido encerrar a Suárez 
en una trampa de muy difícil 
salida. Se han valido con ci
nismo de todos los recursos, 
desde la ETA a la COPEL, 
pasando por el PNV, las Co
misiones Obreras, las asocia
ciones de vecinos, el esnobis
mo intelectual, la estupidez 
de la derecha, el sentido re
verencial hacia la Monarquía 
de un sector determinante del 
franquismo jerárquico... Si
gue en la Moncloa a causa tan 
solo de la falta de habilidad 
de los políticos de la derecha 
convencional para ofrecer al 
Rey una alternativa sustitu
toria de la decrépita UCD.

Desde el desenlace inexo
rable a que ese proceso con
duce, deduzco que el servicio 
a España y el instinto de 
supervivencia forzarán al Rey 
a plantearse a muy corto pla
zo la necesidad de sustituir a 
Suárez.»

"YA":nUE HABLE 
QUE HABLE

Con- su habitual seriedad, el 
órgano de la Editorial Católi
ca plantea el toma de la si
guiente manera:

«Un planteamiento general, 
hecho con elevación, claridad 
y firmeza, rebasa el nivel del 
ministro del Interior. ¡Dema
siado se ha hecho esperar su 
intervención!; pero, repeti
mos, a estas alturas ya no 
basta. Creemos que es im
prescindible la intervención 
del señor presidente del Go
bierno. Ante las Cortes v ante 
el país. ¿Para cuándo, si no?

?..
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Las palabras del general Liniers con ocasión de condecorar a Videla

«Pwo afortunaílas’i
"Pero hay que verlas en su contexto", dice Mágica Herzog, 
presidente de la Comisión de Defensa del Congreso

MADRID, 18 (Europa Press),— Enrique Múgica 
Herzog, diputado del PSOE por Guipúzcoa y pre
sidente de la comisión de Defensa del Congreso de 
los Diputados, ha manifestado a Europa Press que 
las palabras del jefe del Estado Mayor del Ejército, 
teniente general Tomás de Liniers y Pidal, en Ar
gentina, con ocasión de ofrecer una condecoración 
al presidente Videla, fueron poco afortunadas y 
hay que verlas en su contexto.

Estas palabras —continuó el señor Múgica— no 
coinciden ni con la tradición liberal del general Li
niers, ni con el discurso pronunciado por él en su 
toma de posesión como jefe del Estado Mayor del 
Ejército, en el palacio de Buenavista.

Para el señor Múgica, es más importante este 
discurso de toma de posesión, en el que el general 
Liniers dijo que el Ejército debe incrustarse en el 
ámbito constitucional.

LAS PALABRAS DEL GENERAL LINIERS
El tenien
te gene
ral Li
niers, al 
imponer 
la Gran 
Cruz del 
Mérito

Militar española a Videla, dijo
entre otras cosas:

"Argentina y España sufren 
hoy los ataques más aviesos del 
materialismo ateo, y cuando 
ante esta situación hemos debi
do erñplear la fuerza, nos han 
criticado por el empleo de la 
violencia, sin darse cuenta de 
que la legitimidad del empleo 
de la fuerza sólo la historia 
puede juzgarla". 'Bien tranquila 
puede estar Argentina de la 
legitimidad de su empresa, una 
empresa en la que han marchado 
juntos pueblo y Ejército". Des
tacó en su improvisada alocu

ción la legitimidad y la justicia 
de la lucha contra el extremismo 
que lleva a cabo el régimen 
argentino, y señaló el honor que 
significaba para él imponer esas 
distinciones a los jefes militares 
argentinos.

Mas tarde, señaló que Argen
tina y España "como pueblos 
del mismo origen han marcha
do siempe a través de la historia 
por nitas paralelas. Siempre han 
marchado en línea recta -dijo- 
en auténtica derechura, como 
corresponde a unas naciones 
formadas con un espíritu funda
mental enraizado con la reli
gón cristiana, con unos manda
mientos harto más serios y ro
tundos que lo que puedan ser 
los derechos humanos, hoy en 
día tan de boga. Pero a esos 
caminos rectos se les oponen 
otros tortuoso's, los del mate
rialismo ateo. Y así, Argentina

y España sufren los ataques, 
los ataques aviesos de ese 
materialismo, por unos medios 
y unos procedicimientos que 
nada nos van a nosotros, a los 
pueblos de nuestra raza, que 
estamos acostumbrados a luchar 
siempre cara a cara, hombre a 
hombre y que incluso vencidos, 
una vez vencidos, somos capaces 
de darles la mano".

"Y aún así -siguió dicien
do- bien tranquila puede estar 
Argentina de la legitimidad de 
su empresa, una empresa en la 
que han marchado unidos pue
blo y Ejército, como correspon
de a todas las naciones que 
tienen un gran ancestro espiri
tual y patriótico. Porque los 
Ejércitos de estas naciones si
guen siempre un concepto tan 
alejado de las niilicias de parti
do, como de las mesnadas a 
sueldos".

INTENTAN CERCAR UN 
RADIO-PATRULLA DE 
LA POLICIA
GUECHO (Vizcaya), 18 (Efe).-Dos vehículos sospe

chosos intentaron rodear un coche radio patrulla de la 
policía, sobre las 3,30 de la madrugada, cerca de la esta
ción de Algorfa, en la localidad vizcaína de Guecho.

Los presuntos atacantes se dierpn a la fuga cuando 
la dotación del coche patrulla, salió del vehículo y dispa
ró varios tiros al aire para intimidarlos.

Málaga:

EL HOSPITAL CIVIL 
CIERRA

EL SERVICIO OE

IOS
GOBERNADORES
FRANQUISTAS

ORndDHGjalisimo
Pérez-Varela

OS periodistas somos muy impresionables. 
Ha oastado que el Rey haya.aparecido en 
unos actos castrenses para que la mayoría, 

echara las campanas al vuelo. «Aquí no pasa nada.» 
■■ Y, a decir verdad, en una cosa coincido yo con el 
« triunfalismo de algunos colegas, y es precisamente

■ J

en la figura de Don Juan Carlos. El Rey es, en esta ■■ 
hora, el único que puede propiciar cualquier cambio ■■ 
estructural en el país. Es el Jefe de las Fuerzas ■■ 
Armadas, y entre la clase militar tiene gran consenso. ■■ 
Pero el prestigio del Rey no puede empañarse con ■■ 
las cosas de cada día, con las cosas del Gobierno.
Así que sería injusto no decir que la terfsión ha remi- ■■ 
tido, sobre todo en el Norte, pero sería ingenuo no JJ 
reconocer que los problemas de hoy siguen siendo ■■ 
los mismos de ayer. Continúa, por ejemplo, la falta 
de información a todos los niveles. De ministro para ■■ 
abajo -como han reconocido la mayoría de los 
periodistas— nadie tiene una información fiable. ■■ 
¿Qué ocurre con el Gobierno? Eso no lo saben ni los ■■ 
propios miembros del Gabinete. El último cambio de ■ ■ 
gobernadores, por ejemplo, se hizo como en la ■■ 
época franquista, o peor, porqUe sus nombramientos ■■ 
siquiera fueron discutidos en la mesa del Consejo de ■ m 
Ministros. A Navarra, que es uno de los focos de JJ 
mayor tensión, se va el bueno de Ameijido que, ■■ 
aparte de ser una excelente persona y un incondi- 
cional de Suárez, no tiene otro mérito que haber ■■ 
preparado la campaña'electoral de UCD en Ciudad 
Real. ¿Será capaz de templar y mandar en una de las 
zonas más nítidas y diferenciadas de España? Vamos ga 
a darle, con todo mi escepticismo, un voto de con- 
fianza. ¿Y qué decir del señor Bello, alcalde de Alba- ■■ 
cete, que se va a Ciudad Real? Pero si su único ■■ 
mérito fue boicotear un acto de homenaje a Gómez ■■ 
Picazo, ex presidente de la Diputación de aquella 
provincia y ex director general, por ser miembro de 
Alianza Popular. Está visto que estamos como en la 
época franquista, aunque ahora existe una sutil dife- 
rencia:como ya no hay subjefes provinciales,hacemos ■■ 
gobernadores a los subgobernadores, como es el caso ■■ 
del de Barcelona, que acaba de pasar a Gerona. ■■

EL PESQUERO 
"LOS REMEDIOS 
EN LIBERTAD

ONDARfíOA (Vizcaya), 18 (Efe). — Ha sido puesto en libertad 
pesquero de altura "Nuestra Señora de los Remedios" de la com

pañía armadora de Prendes de Ondárroa.
Dicho pesquero, junto con su pareja "Monte Cerrando", también 

ée la misma compañía, fue detenido por las autoridades británicas el 
pasado día 13.

Al negarse a depositar una fianza de 95.000 dólares (unos 25 mi
llones de pesetas), fue conducido al puerto inglés de Milford Haven, 
donde, tras 5 d-tas de estar detenido, han sido abonadas 21,000 li- 

''as (más de tres millones de pesetas) por su libertad.
Ambos pesqueros fueron detenidos hace dos meses por las 

^yj^'^'dades francesas, ante las cuales depositaron una fianza de 
0.000 francos (un millón y medio de pesetas).

La tragedia de "Los Alfaques"

EXCESO DE~CAñGA
Efíl LA CISTERNA

------------------------- ■------------------ ------------- - ------------ ,

Una fisión en la cuba originó la primera fuga |
BARCELONA, 18 (Efe).— Sigue estacionario, dentro de la gravedad, el estado de 

'os siete heridos españoles que se hallan ingresados en el centro de quemados de la 
’■fisidencia sanitaria del Valle de Hebrón, según confirmaron a "Efe” fuentes de ese 
centro hospitalario.

Añadieron las fuentes que los heridos están plenamente conscientes, lo que les 
permite ver la televisión e ingerir alimentos sólidos.

'° respecta a las causas que produjeron la catástrofe del camping “l.os 
Alfaques”, "El Correo Catalán” señala que el accidente se produjo por una excesiva 
^^•’93 dde la cisterna que transportaba el propileno. "Una fisión en la cuba — afirma 

rotativo— originó la primera fuga del producto, ya gasificado. La inflamación de 
acarrearía la segunda explosión y la nube ardiente que se esparció por toda la 

2ona colindante, destruyendo cuanto encontraba a su paso”.

URGENCIAS
EXTERNAS

• El servicio no puede atender a un 
niño gravemente enfermo

MALAGA, 18 (Europa 
Press).- Lasecriónde urgencias 
del Hospital Civil Provincial San 
Juan de Dios , dependiente de 
la Diputación de Malaga, ha sido 
cerrada a los enfermos externos.

debido a unos incidentes 
producidos ayer, y mediante 
decisión tomada por la junta 
facultativa del centro.

Como se sabe, los médicos 
del Hospital Civil se encuentran 
en huelga desde hace más de una 
semana, manteniendo el servicio 
de urgencias. La medida de 
suspender este servicio ha sido 
tomada a raíz de no poder 
atender en el acto a un niño 
gravemente enfermo.

La junta facultativa ha hecho 
público un escrito en el que 
dice: “Ante los incidentes que 
se han producido en la urgencia 
de este Hospital Ovil Provincial 
en las últimas horas, por la no 
existencia de presencia física en 
dicha urgencia de ciertas 
especialidades, y el riesgo que 
ello comporta para la integridad 
física del personal de urgencias, 
se anuncia el cierre inmediato de 
la urgencia externa 
manteniéndose el servicio de 
guardia para los enfermos 
ingresados”.

La junta declina toda la 
responsabilidad que de la 
medida se derive y las trasladan 
a la.s autoridades sanitarias, “(jue 
no son capaces de resolver el 
problema asiste ne i al que padece 
Málaga”

¿SE HA RESUELTO ALGUN PROBLEMA?
(I

Digo yo que la tensión ha remitido, pero todavía ■■ 
no se sabe cuál es la sanción impuesta a los respon- ■■ 
sables de Rentería, ni quién tuvo la culpa de verdad de ■■ 
los sucesos de Pamplona, ni siquiera qué bala fue la ■■ 
bala que dejó sin vida a Barandiarán, ni cuáles son ■■ 
los nombres de los asesinos del periodista Portell y bu 
del juez de paz de Lemona, ni cuáles son las res- ** 
puestas para aquellos ministros que han presentado ■■ 
su dimisión casi con carácter irrevocable. Ha remi- J* 
tido la tensión pero no han remitido las causas que la ■■ 
producen, así que cualquier día podemos teiTer otra 
semana negra, como la semana pasada. ■■

UNim PIDAL

Por lo demás, sólo recordarles que ayer hablaba 
yo de Liniers Pidal, Hoy ha vuelto al primer piano de 
la actualidad, por sus espectaculares declaraciones 
en Argentina ante Videb. Liniers es un hombre con
trovertido, en mi opinión, dentro del Ejército. Pero 
de cualquier forma era hasta hace poco uno 'd'e los 
vértices en los que Don Juan Carlos tenia puestas 
muchas espranzas. Los otros dos vértices, ya lo 
saben, eran Vega Rodríguez y Gutiérrez Mellado. 
¿Obedecen a alguna estrategia esas palabras de con
dena del «materialismo ateo» del teniente general 
Liniers? Yo creo que no. En la milicia española se 
valoran mucho —en el lensuaie coloquial— los 
valores espirituales y se repudia el materialismo. Y en 
ese tono debió de hablar Liniers. Lo que si puedo 
decir es que antes del viaje de Liniers a Argentina 
estuvo en Madrid -de riguroso incógnito- el almi
rante Massera, que, como se sabe, es el número dos 
de la «junta» argentina.
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Sucesos en Pamplona y San Sebastián

LA COMMMCEÑCIA DE
-------- —— ---------------------------------------------------------------- —   -------------------------------------- ---------------------------------------------------—t

MARTIN VILLA ANTE EL
La retirada de las F.O.P.

de Euskadi
La referencia exacta y fiel de lo que se trató en 

el Consejo de Ministros del sábado en torno al 
País Vasco, solo la historia nos la contará cuando pue

da. De momento tenemos que conformamos con la 
referencia oficial y los abundantes “supuestos" de los 
rumorólogos que empiezan a ser legión en Espana, 
porque tal como se están poniendo las cosas y los pe
riódicos, no está lejano el día en que los auténticos 
centros de información sean los corrillos de los rumo
rólogos que, muchas vecesdicen verdades como pu
ños.

CONGRESO, SIN FECHA
MADRID, 18 (Europa

Press).—La comisión de Inte
rior del Congreso todavía no 
ha sido convocada para cele
brar la sesión, a puerta cerra
da, sobre los sucesos de Pam
plona y San Sebastián, se-

gún se informa en el Congre-
so.

Fuentes del Ministerio 
del Interior han señalado a 
Europa Press que el ministro 
Martín Villa, está dispuesto 
a comparecer en cualquier

momento, pero que la nece
sidad de que los diputados

dos se ha reunido esta ma- ;

Ahora mismo, dicen los enterados que se ha
bló de la pretensión vasca de que fueran retira
das las fuerzas de orden público, y hubo consen
so en el gabinete sobre la imposibilidad de ha
cerlo en razón a la seguridad de la propia pobla
ción.

En algunos círculos se recuerda que cuando 
se discutía el estatuto de Catalunya en la II Re
pública, los enviados del Gobierno central a 
Barcelona, Nicolau d'Olwer y Marcelino Domin
go, comunicaban que Macíá se resistía. Fue enton
ces cuando Indalencio Prieto dijo que estaba 
dispuesto a retirar la Guardia Civil, lo que fue 
suficiente para que Maciá accediera. Efectiva
mente, hay cosas que son imposibles.

ELS.U. CONTRA LOS 
PROCESOS EN LA URSS

MADRID, 18 (Efe).- El Sindicato Unitario ha manifestado su 
mas enérgica protesta ante las recientes y graves condenas que 
han recaído sobre ciudadanos soviéticos en los procesos 
celebrados dias pasados en la U RSS.

Asimismo el S.U. se une a las acciones y protestas que, en 
diverso^ paises del mundo, se han realizado contra la utilización 
de esta política represiva respecto a "las nacionalidades 
oprimidas en la URSS".

"Todo esto —señala una nota del citado sindicato— no hace 
sino mostrar que la politica hegemonista desarrollada por la 
URSS en el mundo tiene su complemento en la utilización de 
orocedimientos fascistas contra el propio pueblo soviético".

LAS "LISTAS NEGRAS" DE LA CONTAMINACION DEL 
MEDITERRANEO

MADRID, 18 (Efe).— Una lista negra de los 
productos peligrosos para la vida del Mediterráneo ha 
sido détailla por el programa anti contarri i nación del 
Mediterráneo, elaborado por un grupo dé países de la 
cuenca, según ha podido saber Efe de fuentes bien 
informadas.

Este programa se inició hace dos años en Barcelona, 
ciudad ofrecida por el Gobierno español al programada 
Naciones Unidas para el medio ambiente, como sede de 
do^ conferencias internacionales que agruparon 
prácticamente a representantes de los países 
mediterráneos y de 18 organismos internacionales.

INTENSO CALOR
AYER, 47 GRADOS EN 
“LA SARTEN”

SEVILLA, 18 (Efe).-Ecija, 
la “sartén de Andalucía”, ha he
cho ayer honor a su justa fama: 
una temperatura máxima de 47 
grados a la sombra es la que han 
registrado los termómetros en 
una jornada de calor abrasador.

En los aeropuertos de Córdo
ba y Sevilla se na llegado a los 44 
grados, lo que viene a prepresen
tar por lo menos 45 grados de 
máxima, en las zonas céntricas 
de ambas capitales.

En Jaén la temperatura má
xima del día, según informa a 
“Efe” la oficina meteorología 
del aeropuerto sevillano de San 
Pablo, ha sido de 43 grados, y 
en Granada y Huelva de 41 gra
dos.

EN ANDALUCIA
Las capitales andaluzas con 

temperaturas más benitas han 
sido las costeras de Cádiz, Mála
ga y Almería. En Cádiz se ha 
Segado a los 32 grados, mientras 
que en Málaga y Almería no han 
pasado de 30.

Noticias recogidas por la de
legación de “Efe” en Sevilla dan 
cuenta de que, tanto en esta ca
pital como en las restantes de la 
región en que se ha rebasado la 
barrera de los 40 grados, las ca
lles se han visto prácticamente 
desiertas a partir de las tres de la 
tarde y hasta bien entrada la no
che. A esta hora se percibía un 
aire muy caliente y los escasos 
viandantes se concentraban en 
las terrazas de los bares y cafete
rías combatiendo el rigor clima
tológico con un desesperado 
consumo de bebidas refrescantes.

En la lista negra de los productos peligrosos al medio 
ambiente del Mediterráneo figuran: el mercurio, el 
cadmio, los materiales plásticos no degradables, el DDT, 
y otros insecticidas, los residuos de petróleo y de 
hidrocarburos.

También figura una “lista gris”, para sustancias menos 
nocivas, pera que sólo pueden -verterse al mar con una 
autorización gubernamental adecuada. Entre estas 
substancias controladas figuran el plomo, el zinc, cobre, 
cobalto, plata, cianuro, fluoruros y microrganismos 
portadores de enfermedades.

ARAGON Y NAVARRA 
ESTUDIAN

LA MAYORIA DE EDAD
MADRID, 18 (Logos).- 

La reducción de la mayoría 
de edad a los dieciocho años 
está siendo objeto de estu
dio por las comisiones de 
juristas de los territorios 
forales afectados por la mo
dificación que se va a reali
zar del Código Civil y el 
Código de Comercio

Según fuentes competen
tes, hay un estudio elabora
do que fue objeto de exa
men

Se parte de que la edad 
para alcanzar la mayoría de 
edad debe ser la misma para 
todos los españoles, por lo 
que también debe reducirse 
a los dieciocho años de edad 
de veintiuno que está deter
minada en algunas legislacio
nes forales, como es el caso 
de Navarra y Aragón, que 
deben estudiar las corres
pondientes modificaciones 
antes de que se elabore el 
correspondiente proyecto 
de ley

de la comisión estudien los 
informes enviados obliga a 
dejar pasar unos días desde 
la entrada del documento en 
el Congreso (fue enviado 
ayer, lunes).

En las mismas fuentes se 
considera que una buena fe
cha para la convocatoria de 
la comisión podría ser el 
viernes día 21, ya que “el 
ministro tiene interés en que 
la sesión informativa no se 
dilate más”. Por otro lado, 
la fecha del jueves parece 
demasiado próxima para el 
estudio del informe por los 
diputados.

EL INFORME 
ESTUDIADO POR LA 
JUNTA DE PORTAVOCES

La Junta de Portavoces 
del Congreso de los Diputa-

ñaña, en el palacio de las 
Cortes. El presidente de la i 
Cámara, don Fernando Al- i 
varez de Miranda informó a ¡ 
la Junta de que se ha recibí- ‘ 
do en la presidencia el infer- : 
me realizado por el ministro 
del Interior, don Rodolfo 
Martín Villa, sobre ios suce- ? 
sos de Pamplona, San Sebas- ' 
tián y Rentería.

La misma fuente señaló 
que no se ha repartido ni 
comentado el informe, sino 
que simplemente hoy se ha
rán las suficientes fotoco-t 
pias para distribuirlas entre 
los portavoces, miembros de ) 
la comisión de Interior y de: 
la mesa.

Por otra parte, esta sema- i 
na se celebrará una reunión i 
nocturna de trabajo de la [ 
comisión de Interior, pan [ 
preparar un posible Pleno 
sobre el tema.

Según el "Diario vasco

RETENES EN LOS 
ACUARTELAMIENTOS 
DE GUIPUZCOA CON 
CARROS DE COMBATE 
LIGEROS

También permanecen alertados i 
otras unidades con armas automáticas

SAN SEBASTIAN, 18 (ARAGON/expres).- Según 
informa el "Diario Vasco" en relación con rumores cir
culados en diferentes medios informativos de Madrid 
en los que se aludía a una posible intervención del Ejér
cito en ios conflictos que se han desarrollado en los últi
mos días en el País Vasco, ha podido saber que carecían 
de fundamento.

No obstante añade el diario, hemos podido conocer 
fidedignamente que en ios acuartelamientos militares de 
la provincia de Guipúzcoa, durante las últimas jornadas 
se han establecido retenes, alternándose en las diversas 
armas, formados por unidades provistas de ametrallado
ras "MG" y carros de combate ligeros.

Por otra parte, es sabido que a los soldados que cum
plen el servicio militar actualmente se les instruye duran
te las maniobrasen ejercicios tales como controles de ca
rreteras, cacheo de personas y disolución de manifesta
ciones.

eidía
SANTORAL: S. Federico.

EL SOL: Sale a las 5,0 y se 
pone a las 19,42 (hora solar).

LA LUNA r Sale a las 18,2 y 
se pone a las 3,11 (hora solar).

* La gloria del mundo, 
to y humo.

* La gloria falsamente al
canzada, poco permane
ce y presto pasa.

* La gloria es de quien la 
gana, y el dinero, de 
quien lo agarra.

1.100.— Muere en Jerusalé 
Godofredo IV Boullldn, uno de los 
caudillos de la primera cruzada, 
universalmente apreciado por sus 
virtudes, que le valieron ser elegido rey 
de Jerusalen.

1323,— En la gran sala del palacio 
pontificial de Avignon se celebra la 
solemne canonización de santo Tomas de 
Aquino.

1794,— El banco de Maryland entrega 
en la casa de La Moneda de Filadelfla 
medio millón de pesetas en monedas 
francesas de plata para la acuñación de 
los primeros dólares.

1801,— El químico alemán Valentín 
Rose obtiene por vez primera el 
bicarbonato de sosa.

1811,— Hijo de un funcionario inglés 
destinado en la India nace en Calcuta el 
periodista y éscritor Guillermo M. 
Thackeray, posiblemente el novelista 
británico mas original de la primera 
mitad del siglo XX.

efemérides
I860.— Eclipse total del sol, visible en 

España. Fue una jornada fecunda para la 
astronomía.

18 70,- De este dia data la 
Constitución del Papa Pió IX "pastor 
aeternus", relativa al poder inmediato y 
absoluto asi como a la infabilidad del 
Papa.

1881.— Nace en Vitoria (Alava) María 
de Maeztu, conceptuada como una de las 
mejores pexagogas españolas.

1909,- El aviador Pauihan bate en los 
Estados Unidos el record mundial de 
altura, al elevarse a ciento cincuenta 
metros.

1923.— Erupción del Etna 
causando daños importantes en varias 
ciudades.

1927.— Por un real decreto se ordena 
la creación de aeródromos en Madrid,

Barcelona, Valencia, Sevilla, Alicante, 
Málaga y Burgos. También afectaba a 
Galicia y Canarias, pero sin determinar el 
emplazamiento

1936.— Guerra civil española, 
alzamiento nacional contra el Gobierno 
de la República. El general Franco, desde 
Santa Cruz de Tenerife, se dirige por 
radio a los españoles exponiendo el 
significado y fines de dicho alzamiento.

1936.— En Bayona (Francia), donde 
residía accidentalmente, victima de un 
ataqúe cardíaco, fallece Antonia Merce, 
mas conocida por su nombre artístico, 
"La Argentina". Hizo del baile español 
un arte hasta entonces ignorado.

1938.— Guerra civil española. El 
Consejo de Ministros acuerda nombrar 
capitán general del Ejercito y de la 
Armada al general Franco.

19 76.- Oleada de terrorismo en 
diversas ciudades españolas estallaron 27 
artefactos, 15 de ellos en Madrid. El 
balance fue de un muerto, siete heridos y 
graves destrozos materiales.

el tiempo
CON NUBES f 
Y CON CALOR ¡

MADRID, 18(Efe).-L«" 
tos facilitados por el In?tíW 
Nacional de Meteorología,? 
veen que para mañana, 
les 19, habrán nieblas y nebim^ 
con precipitaciones debuw,^ 
Galicia y Cataluña. Nu^jL 
de evolución diurna en el L - 
Centro, Aragón y región ca 
na. Intervalos nubosos al u, 
de las Idas Canarias. DespíJ 
en el resto.

Las temperaturas 
rán subiendo hasta mediado® 
semana.

SGCB2021
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Fuerzas políticas vascas opinan sobre las transferencias de poderes

m soj/cnniARAiv 
LA SITUACIO/V>

os suce- 
1 Sebas-

■

! señaló 
rtido ni 
ne, sino 
y se ha- 
fotoco- 

as entre 
ibros de 
lor y de

11 
ri

ta sema- 
reunión 
) de la 
»r, para 
a Pleno

i

(■-
F

BILBAO, 18 (Logos).- En relación con el primer 
paquete de transferencias económicas para el Consejo 
General Vasco, aprobado en el ultimo Consejo de Ministros, 
diversas fuerzas políticas vascas han opinado que realmente 
la transferencias llegan tarde y, debido a su carácter 
puramente técnico no contribuirán a solucionar los graves 
problemas del País Vasco,

Emilio Guevara, miembro de la comisión, mixta de 
transferencias, ha declarado que "es lamentable la auæncia 
de transferencias en ciertas materias, como educación y 
trabajo. Personalmente las materias transferidas no me 
parecen suficientes. Ademas, ahora hace falta un proceso de 
adaptación. De todas formas lo importante es haber dado el 
primer paso. Creo que estas competencias darán un mayor 
contenido al C.G.C. Indudablemente su situación será 
distinta a la que ha sido hasta ahora, en la que carecía de 
poder ejecutivo. El objetivo final es el estatuto de 
autonomía".

# "Llegan tarde pero en un 
momento oportuno"

(Partido Comunista de Euskadi)

"No servirán para pa/iar 
sucesos como /os de /os ú/timos

Zamudio., por su parte 
Joseba Zabala se dirigía a su 
casa de San Francisco, 
cuando se vieron 
sorprendidos por los 
mencionados iheidentes.

Los dos jovenes se 
encuentran internados en la 
ciudad sanitaria de la 
Seguridad Social de 
Baracaldo.

AUTOLESIONADO 
CUANDO FUE 
DETENIDO

AUSENCIAS GRAVES .

IS
no se acelere todo el 
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Enrique Casas, de la 
ejecutiva del Partido 
Socialista de Euskadi 
(PSOE),dijo: "Esperábamos 
que e| .Gobierno 
transmitiese todo el paquete 
aprobado por la comisión 
mixta. Nos ha extrañado 
que sólo se transfiera las 
materias que están a cargo 
de consejeros de UCD con la 
pequeña concesión en 
materia de industria ÿ 
Comercio. Hay ausencias 
graves, sobre todo en 
materia de policías locales, 
administración local, cultura 
ate. EI G obierno ha 
favorecido a los miembros 
de UCD desfavoreciendo al 
resto. No sabemos los 
motivos, pero esperamos 
pue se transfieran 
rápidamente otras materias, 
sobre todo a la consejería 
del Interior. De todas 
formas, todo lo que sea 
transferencia es beneficioso. 
Estamos extrañados de que

TARDE PERO 
OPORTUNAS

Roberto Lerchundi 
secretario general del 
Partido Comunista de 
Euskadi, señaló que las 
transferencias han sido 
concedidas tardíamente, 
"pero llegan en un 
momento oportuno. Sin 
embargo, se han olvidado las 
mas importantes, como las 
que se re fieren a la 
consejería del Interior 
(orden público y 
administración local), 
ademá^s de las que se 
refieren a las carteras de 
educación y cultura. Las 
otorgadas obedecen mas a 
criterios técnicos que 
políticos, y creo que ese no 
es el camino.

Lo qúe se ha concedido 
esta bien, porque supone un 
paso mas, pero no hay que 
olvidar las transferencias

que realmente pueden dar 
soluciones al problema de 
Euskadi". - ;

sucesos como los de 
últimos dias''.

los

INSUFICIENTES

Por ultimo, Izaguirre, de 
la Organización 
Revolucionaria de 
Trabajadores, se ha referido 
a la entrevista mantenida 
por su partido Nacionalista 
Vasco, don Carlos 
Garaicoechea, en la que 
insistieron en la necesidad 
de modificar el artículo 143 de . 
la Constitución, añadiendo 
competencias en materia de 
orden público. Hacienda, 
Enseñanza y Administración 
de justicia, que entrasen en 
vigor al mismo tiempo que 
el estatuto de autonomía. 
' ' Las transferenci as 
concedidas —dijo Izaguirre— 
las consideramos 
insuficientes y creemos que 
no servirán para paliar

PIERDE LA
VISION DE UN 
OJO POR PELOTAZO 
DE GOMA

BILBAO, 18 (Resumen 
de Logos).— Según ha 
informado a algunos rhedios 
el padre del joven Angel 
Maria Arevalo, de Bilbao, 
este y otro joven llamado 
Joseba Zabala han perdido la 
visión de un ojo, cada uno 
de ellos, a consecuencia de 
dos pelotazos de goma, 
recibidos durante los 
incidentes ocurridos en esta 
capital la pasada semana.

Según la misma fuente, 
Angel Maria Arévalo Bilbao 
se encontraba el martes a las 
nueve y media de la noche 
junto a la iglesia de San 
Nicolá's esperando el 
autobus de la linea de

La policía detuvo en la 
calle Godórniz, de esta 
capital, a un individuo 
violento que en el momento 
de ser apresado opuso 
resistencia e insulto a la 
misma.

Se trata de José Ramon 
Gômez Martín, de 29 años, 
alias "El Coyote", 
domiciliado en el barrio de 
Uretamendia de esta capital 
quien al ser detenido se 
produjo varios cortes 
incisivos en el vientre y en 
un brazo. Fue trasladado al 
hospital civil para ser 
asistido, negándose a recibir 
auxilios médicos por lo que 
fue conducido a la comisaria 
del distrito para el tramite 
de diligencias previas.

SLOGAN ABERTZALE 
"QU E SE VAYAN"

pancartas en las que pedían 
la derogación de la ley 
anti terrorismo y del articulo 
50 de la Constitución, por 
ser ambos "un auténtico 
estado de excepción", 
acuartelamiento de las 
fuerzas de orden público, 
transferencia de los poderes 
centrales a los gobiernos 
autonómicos y creación de 
un Gobierno vasco y 
democrático. Todo ello 
suscrito por la Joven 
Guardia Roja.

Los siete fueron 
desencadenados por la 
policía, que les condujo a la 
comisaria del distrito para 
su identificación e 
instrucción de diligencias 
previas por supuesta 
propaganda ¡legal.

EL INFORME
SOBRE PAMPLONA 
Y SAN SEBASTIAN 
A PUNTO

El compromiso Gobierno - P.N.V.

EL PACTO ESTA SERVIDO',' SEÑORES

.OR
-Losó»' 
Instituí’

Barcelona, i6 (aragon/cx- 
Pres).— Barcelona sigue muy de cerca 
’^0 solo las vivencias del País Vasco, 
^mo también sus contactos con el Go- 

'^rno y los supuestos compromisos 
la Administración está adquirien

do Como precio a una paz que, cierta- 
tiente, nadie asegura.

Tarde o temprano —escribe "Dia- 
2® de Barcelona" en su edición del 
domingo— un gobierno de débiles aca- 
oaria por pactar, en la connatural am- 

igüedad de siempre, con el Partido 
’’acionalista Vasco. Y, gracias a los 
acontecimientos de Pamplona y Eus-

logia 
1, 
y neblin^ 
lébüeí 3 
slubosid»» 
I el - 4" «•i 

k.H . - ■De8p«P“ gracias a la técnica de acción re-
. ''olucionaria perfectamente dirigida 

por ETA, gracias a que cada paso ade- 
3ote de los abertzales no es seguido 
Por Un paso atrás, gracias a que los vas
cos están logrando, por la vía de la 
oerza y de la violencia, lo que nunca 

oreirnos que sería obtenible en un 
Sobierno normal de un país europeo, 
® pacto está ya servido, por las noti-

contú'^.É 
jdlado»*!

cias que nos llegan. Claro que, como 
todos los pactos de digestión difícil, 
se prolongó en el debate hasta las seis 
de la mañaria y se adobó con los bue
nos vinos de la mesa ministerial. La di
plomacia de Abril Martorell —es decir, 
al Gobierno por entreguismo— gusta 
de cenas y sobremesas. Tiene una tác
tica perfectamente conocida: primero 
se atrinchera, no cede en nada, se hace 
el duro, y acaba siempre mal... es el 
round inicial. En los siguientes, paula
tinamente va cediendo, paso a paso, 
hasta que se lo llevan al río. Es el triun
fo de la cesión, y la victoria final del 
interlocutor esquilmado en el primer 
intento. Ya se sabe: con Abril Marto
rell hay que resistir el primer envite, 
porque infaliblemente se le gana des
pués. Y como el esquema es harto co
nocido, sistemáticamente es utilizado 
por sus interlocutores en la negocia
ción.

A decir verdad, en Madrid el pasmo 
en los sectores más resfJbnsables es ge
neral. Tan general que, cuando emerja

a la superficie la verdad de este com
promiso Gobierno-PNV, yo no descar
to reacciones de alguna dureza. No hay 
duda de que los vascos están obrando 
con una tenacidad racial. Tanta es, por 
ejemplo, su consistencia en la acción 
política que desde hace semanas las 
Fuerzas de Orden Público no se atre
ven a penetrar en el casco antiguo de 
San Sebastián, porqué allí son recibi
dos de muy malos modos: les hanJIe- 
gado a tirar desde los balcones aceite 
hirviendo y neveras, incluso. Hoy aque
lla zona está perfectamente controlada 
por gentes de acción. Es lo que en téc
nica de guerrilla urbana se denomina 
"zona liberada".

De otro lado,_ está justificada la 
preocupación catalana ante la posibili
dad de que a Tarradellas, político ne
gociador, de antiviolencia manifiesta, 
se le.vinieran encima los métodos de 
la avalancha vasca, lo que daría a.1 tras
te con la pacifica evolución de la auto
nomía catalana.

Una intensa campaña 
publicita'ria ha sido 
desarrollada por el partido 
politico legal Abertzale 
"E.I.A.", bajo el slogan 
"que se vayan".

La campaña esta dirigida 
exclusivamente a que se 
vayan de Euskadi las fuerzas 
del orden público.

Extienden la petición 
contra las F.O.P. a toda 
España, acusando a las 
mismas de estar al servicio 
del fascismo. También 
afirma "E.I.A." que sin 
estas fuerzas policiales habrá 
paz.

PAQUETES 
SOSPECHOSOS

Un paquete sospechoso 
de contener algún artefacto 
explosivo fue descubierto 
en la librería de ferrocarriles 
de la estación del norte, de 
Renfe, en esta capital.

El hecho fue comunicado 
a la policía que desplazó un 
equipo de especialistas en 
desactivación de explosivos, 
que, comprobó se trataba de 
seis cajas de perdigones para 
uso de escopeta de aire 
comprimido.

JOVENES 
ENCADENADOS

En el puente de Isabel II 
de esta capital siete jovenes, 
de ellos tres chicas, se 
encadenaron exhibiendo

MADRID, 18 (Europa 
Press).— El informe sobre 
los sucesos de Pamplona y 
San Sebastian que ha 
remitido el ministro del 
Interior, Martin Villa, al 
Congreso consiste en las tres 
informaciones oficiales que 
se han realizado sobre estos 
hechos.

Los informes son:
— El del subdirector 

general de Seguridad, don 
José' Sainz, que se traslado a 
Pamplona el dia 9 de julio, 
tras los sucesos del dia 28.

— El elaborado por el 
general subinspector de la 
Policía Armada, Dionisio 
Bartret Aires.

— El presentado por los 
dos gobernadores civiles de 
Navarra y Guipúzcoa, 
Ignacio Llano, y Antonio 
Oyarzabal.

Estos documentos, según 
se informa a Europa Press 
en fuentes competentes, 
recogen los hechos de esos 
di as, asi como las causas, las 
personas implicadas, quienes 
dieron las correspondientes 
ordenes a la fuerza pública, 
comp se actuó en cada caso, 
responsabilidades, etc.

El ministro del Interior 
se ha limitado a enviar los 
tres informes, que hoy se 
estudian en la junta de 
portavoces, reunida esta 
mañana, y que será^n 
repartidos a los miembros 
de la comisión del interior, 
previamente a la sesión a 
puerta cerrada en la que 
Martín Villa informará.

El ministro no ha 
presentado ninguna 
conclusión en los informes, 
y al parecer lo hará ya en la 
sesión con la comisión de 
interior, en la que sacará las 
consecuencias y 
responsabilidades, a la vista 
de los tres informes.
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JULIO IGLESIAS

MIGUEL BOSE, MIKUE KENNEDY, PEPE CANA YERAS

■■ Julio Iglesias - Isabel Preysier: separación educada
■■ El buen retorno de Braulio
m Alicia Tomás y Pilar Velâzquez, inseparables hasta en el trabajo
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La muerte de amigos y conocidos siempre hacen 
polvo a los que todavía quedamos en vida. La 
muerte de Alfonso Paso, al que traté y conocí mucho, me 

ha dejado ese leve trauma del recordar lo que ha sido este 
hombre en vida, incansable trabajador, escritor de recono
cidos méritos, autor teatral de aciertos y fracasos, critica
do, envidiado, amante del amor, con su puro perenne y 
sonrisa abierta, siempre su pelo blanco —por eso se le 
echaba más edad— y dándote la mano, un poco floja, esc 
sí, pero llena de expresión. Me encantan los hombres que 
trabajan y triunfan por sus propios méritos, aunque las 
envidias de los primeros de Alfonso Paso achacaran a que 
muchos de sus títulos habían sido sacados de aúntes de
jados en vida por su suegro Enrique Jardiel Poncela. Siem- 
Íre discutí con quienes así pensaban, porque no creo que 
ardiel dejara tanta producción hacha para que su yerno 

la terminara. Nunca lo comprendieron los vagos con pre
tensiones literarias que todavía esperan sentados en el 
café “Gijón” a que les llegue la suerte mientras despe
llejan a los demás. Por eso admiré a Paso y hasta com- 
f)rendí su vida sentimental variada, por trabajador y vo- 
untarioso, por querer hacer muchas cosas al mismo 

tiempo, medicina, periodismo, astrologia, mientras 
que muchas de sus comedias llenaban los teatros de 
Madrid y Espafia. Hoy que esta muerto, esos mismos 
le habrán perdonado. No les queda más remedio. Y 
mientras, que esperen, así, sentados, a que se las 
traigan todas. Que van listos.

Julio Iglesias siempre ha sido muchacho educado 
en todo y hasta en su separación matrimonial con 

Isabel Preysier demuestra sus buenos principios al redactar 
una nota, más o menos oficial, para que los chismosos no 
hagamos conjeturas ni les demos la lata. Siempre me ha 
gustado Julio Iglesias, al que me une buena amistad, ca
yéndome muy bien su reacción. Que las parejas se sepa
ran, por muy felices que hayan sido o aparente. Por eso, 
Victoria Vera no cree, de -momento, en el ' matrimonio 
aunque tenga su amor como es natural. Que sin amor no 
se vive o se vive mal. Alicia Tomás, por ejemplo, es gran 
amiga de Pilar Velázquez, y las dos bellísimas han dado 
más que hablar de la cuenta, haciéndose el personal'con 
jeturas que no vienen a cuento describir cuando confun
den la amistad con lo otro. A las dos les importa un rába
no el que dirán, y ahora en Barcelona hasta trabajan jun
tas dentre de una misma comedia, "Ponga una novia en su 
vida". Preguntas casi tradicionales cuando les hacen entre
vistas es que dén su opinión sobre la homosexualidad. Y 
contestación casi obligada que no es nada nuevo y tan 
viejo como el sol. Y el que quiera saber que vaya a Sala
manca..

BRAULIO

•
 El retomo de Braulio ha sido importante dentro de 

la canción con "Pequeña amante". Unos meses ale
jado de sus ambiente hasta que ha encontrado eítítulo del 
retorno. Se lo merece por buen chico y alejado siempre 
del bullicio de la prensa fácil.

Otra noche de fiestecita madrileña en "Long-Play", 
que no paran. Motivo, celebrar el éxito del programa ra- 
radiofónico "Los favoritos", que presenta-Pepe Cañaveras 
para "Radio Centro". Casi todos los cantantes famosos 
codo con codo: Gonzalo, Miguel Gallardo, Miguel Bosé, 
María Jiménez, Georgie Dann, Felipe Campuzano, Los 
Golfos, Micky, Dulce, Laredo, Juddy Preston y un etcé
tera larguísimo donde cada uno habló de sus cosas, se 
felicitaron de unos a otros y se tomó esa copa alargada 
donde, entre intranscencendecia e intranscencendecia, se 
habla de lo mal que está el país y lo peor que se va a a 
poner, vaticinando ya un otoño calentito, calentito, como 
esas castañas de Todos los Santos que te abrasan los dedos 
de momento, y luego no te dejan nada en el cuerpo. Me 
horroriza pensar en mañana porque siempre he vivido el 
presente con todas sus consecuencias y, en todo caso, he 
dado y mirado vuelta hacia atrás recordando, tan sólo, 
los acontecimientos felices que haya podido tener mi 
vida. Porque yo soy un poco como los gitanos: "Al pa
sado, pulalá".

MADRID, 18 (Logos).—El próximo viernes tendrá lu. 
gar en Zaragoza, y el sábado en Valencia, sendas reunio
nes informativas del secretario de coordinación de UCD- 
don Rafael Arias Salgado, junto con los secretarios de! 
Congreso, Enrique Galavis y de acción electoral, Manuel 
Núñez, quienes como, en el pasado en Madrid, con los 
representantes de las provincias castellanas, irán prepa- 
rando a nivel informativo, la unificación de criterios en 
torno a la celebración del congreso nacional de Unión de 
Centro Democrático, que como es sabido tendrá lugar 
los próximos días 21,22 y 23 de septiembre. Se trata de 
unificar criterios, entre todas las provincias, sobre cues- 
tiones económico-financieras acción política y otros que’ 
surgen en ios coloquios que se organizan en estas reunió- j.
nes.

En orden a la preparación del Congreso se espera que - 
para el 25 de julio haya concluido la redacción de los Im- 
rradores de las diferentes ponencias y para esta fechase L 
convocaría una primera reunión de los borradores de last 
diferentes ponencias y para esta fecha se convocaría una 
primera reunión de discusión del secretario y del comité I 
ejecutivo. i

Después se abriría un plazo de enmiendas, y el proy^ 
to definitivo de las ponencias deberá estar redactado y f 
dipuesto para el 10 de septiembre. Entre esas ponencias t 
se encuentran el programa ideológico y político de UCD í. 
que contiene referencias a los derechos humanos, a la de- * 
fensa, al orden público, a las autonomías, a los medios í 
de comunicación y a la política exterior. En el programa t 
económico, la ponencia se fija especialmente en los as-1 
pectos económicos y financieros del partido, los objeti- 
vos y directrices y política económica general, el sistema í 
financiero la hacienda pública y el estudio de diversos " 
sectores económicos como comercio y turismo, trans
portes, industria y energía, urbanismo, obras públicas, 
agricultura y pesca. Finalmente, el programa social sa 
fija en los aspectos de política sindical, educativa y sani
dad y seguridad social, ecología y medio ambiente; de
sarrollo de grupers sociales como los de' la mujer en la 
juventud, la tercera edad y los grupos marginados, hay 
aparte, una ponencia de educación 'y cultura que se 
fija en los aspectos de la política cultural, educativa e g 
investigación científica v técnica. B

INCIDENTES EN LA I 
PRISION DE SEGOVIA |

SEGOVIA, 18. (Logos). 
Nuevos incidentes se produ
jeron en las primeras horas 
de ayer tarde en la prisión 
de esta ciudad por lo que las 
fuerzas del orden acordona
ron el edificio, aunque luego 
se recobró la tranquilidad 
sin mayores incidentes.

Al concluir el programa 
de televisión, cuatro inter-
nos se subieron a uno de los 
tejados, donde cortaron el 
cable del pararrayos y 
provistos de unas escalas ru
dimentarias confeccionadas 
con trozos de telas, preten-

dieron huir. Descubierto el k 
intento, se trató de disuadir- » 
les y al no lograrse, un gru- 
po de agentes de la polir// 
armada logró reducir a 'oí ■ 
cuatro presos hacia las cue- r 
tro de la madrugada. Uno de E 
dichos detenidos amenazó B 
de muerte, según noticias, g
al director de la prisión, y B 
causó grandes destrozos en g 
la celda en la que fue aislæB 
do, amenazando también E 
con un palo a los funciona-^ 
rios de la prisión, por lo qua H 
hubo de intervenir un grupo ■ 
de las fuerzas antidisturbios B

OCHENTA LOCALES 
POLITICOS HAY EN 
MADRID El PCE tiene 50

MADRID, 18 (Logos).- 
Ochenta locales distribuidos 
por las diversas zonas de Madrid ' 
tienen los grandes partidos po
líticos.

Estos locales están en régi
men de alquiler y en ellos se rea
lizan las actividades de los parti
dos por barrios y zonas.

El más numeroso es el PCE 
con cincuenta locales. Le sigue 
el PSOE, con 22 casas del pue
blo, muchas de ellas las que exis
tían antes de la guerra civil y 
que han sido ocupadas por mili
tantes del partido. La UCD tiene 
10 locales, más las dos centrales 
del partido, situadas en la calle 
Cedaceros y Arlabán.

El pago de estos alquileres es 
. con cargo al presupuesto de los 

respectivos partidos y mensual
mente asciende a varios millones 
de pesetas.

NUEVA SEDE PARA 
FUERZA NUEVA

MADRID, 18 (Logos). 
tres líderes de la “euroderech» 
Giorgio Almirante, secretario ?' 
neral del MSI, Tixier de Vign^' 
cour líder del partido Fuerî)* 
Nuevas y don Blas Pifiar, p/®' 
dente de Fuerza Nueva, asi c<> 
mo el representante del Mo'* 
miento Nacional Argentino ftri’ 
Cunchet, visita a primera b®” 
de la mafiana de ayer la nuf’ 
sede de Fuerza Nueva sita en, 
número ocho de la calle Me^ 
Lequerica. El edificio que es ® 
1918 y'que ha sido comprad® 
una importante empresa de s'; 
guros, consta de 4 plantas V de
sótanos y a él se trasladará la 
de central de Fuerza Nue’* 
—ahora en la calle Núfiez de 
boa— después del verano.

FALTA DE MONEDAR 
FRACCIONARIA i

MADRID, 18. (Europa Press).- 
El presidente de la Cámara de 
(Comercio e Industria de Madrid, 
Adrián Piera Jiménez, se ha diri
gido al ministro de Hacienda en 
un escrito, en el que se señala 
que “durante los últimos meses 
se viene sintiendo una intensa 
escasez de moneda fraccionaria, 
que tiende' a agruparse de una 
forma notoria en la actualidad” 
por lo que le ruega se adopten

las oportunas medidas par® 
solver esta problemática.

El sefior Piera expone ta ft| 
bién que “la escasa circulae> B 
de moneda fraccionaria se ■ 
duce en la necesi^d casi ú*® " 
ble de proceder, de una 
habitual, a la realización de 
dondeos en los precios de 
con las consiguientes moles) 
para el público y los comer®' 
tes”. I
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L Ministerio de Sanidad y Seguridad Social va a 
poner en marcha, seguramente para la reentré 

estival, una campaña contra el alcohol. De momento, 
aunque muy tímidamente, se han tomado medidas 
indirectas como la regulación de la publicidad de bebidas 
alcohólicas en la televisión. Estas medidas, y por 
supuesto la campaña que se anuncia, son necesarias y 
urgentes dada la gravedad del problema del alcoholismo 
en nuestro país.
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Efectivamente, España tie
ne el desagradable y triste ho
nor de ocupar la cuarta posi
ción en el consumo mundial 
de alcohol, detrás de Francia, 
Italia y Portugal. Se calcula 
que en nuestro país hay tres 
millones de alcohólicos y que 
cada año mueren diez mil es
pañoles por alcoholismo. Las 
cifras son espeluznantes y 
bien merecen la atención de 
la Administración pública, 
no sólo organizando campa
ñas de mentalización sino tam
bién creando centros especia
les para alcohólicos y dero
gando la legislación que con
sidera a estos enfermos como 
verdaderos delincuentes.

CAUSAS SOCIALES

Cuando en el Senado se 
interpeló al ministro de Sani
dad sobre el alcoholismo, el 
señor ministro calificó a éste 
como uno de los males socia
les más extendidos en nues
tro país. Ello se debe, sin du
da, a causas de tipo social, 
que no sólo permiten sino 
que provocan un gran consu
mo de bebidas alcohólicas, 
utilizando para ello todas las 
técnicas consumistas que exis
ten, entre otras una masiva 
publicidad y la permisión de 
instalaciones donde se expen
den estas bebidas sin ningún 
tipo de restricción: no sólo en 
los 73.000 bares y cafés sino 
también en otros miles de es
tablecimientos como disco
tecas, pubs, etcétera, además 
del consumo familiar que se 
puede hacer adquiriendo al
cohol en casi todos los esta
blecimientos de alimentación.

Las consecuencias del alco
hol son gravísimas: De los 
diez mil muertos anuales, el 
50 por ciento lo son por cirro
sis, el 35 por ciento en acci
dentes de tráfico en que el 
conductor tenía intoxicación 
etílica, un 25 por ciento de 
suicidios y un 15 por ciento 
en accidentes laborales. En el 
XII Congreso Nacional de la 
Sociedad Española de Medici
na Interna, celebrado recien
temente en Granada, el doc
tor Santiago Grisolía dijo que 
"si se consume el equivalente 
de un litro de vino diario du; 
rante veinte años, una perso
na tiene un alta posibilidad 
de morir de cirrosis alcohóli
ca". Y aunque no todas las ci
rrosis son alcohólicas, sí es 
interesante ver la evolución 
de las muertes por cirrosis en 
veinte años. Las cifras casi se 
han multiplicado por tres.

Mientras que las drogas 
menores, tipo hachís o mari
huana siguen rigurosamente 
prohibidas, aunque su consu-

una enfermedad, no un vicio. 
Es la toxicomanía más impor
tante de nuestra sociedad. Y 
ello porque el precio de las 
bebidas alcohólicas es rpal- 
mente bajo en España, tercer 
productor internacional de vi
nos. Además la accesibilidad, 
como hemos dicho es enorme 
incluso para los menores de 
edad, llegándose al extremo 
de que en muchos colegios 
se les da vino a los estudian
tes en las comidas. La avalan
cha de publicidad que nos 
incita al consumo del alcohol 
es descarada: prensa, vallas, 
radio, pero fundamentalmen
te televisión, con un tiempo 
dedicado a spots de gUisquis, 
ginebras y brandys, alarman
te.

Si continuamos con las

estadísticas, no dernasiado 
_ fiables en este campo, pero

indicativas al fin y al cabo, 
una mujer por cada tres hom
bres es alcohólica, aunque en 
los últimos años se ha produ
cido un fuerte aumento de 
consumo en las mujeres, igual 
que en la juventud, dato este 
doblemente alarmante por 
cuanto se suele llegar al alco
hol por snobismo se suele 
acabar siendo alcohólico.

Las campanas de prevención 
y mentalización son muy ne
cesarias y oportunas. No sólo 
porque económicamente com
pensan (se pierden veinte mil 
jornadas laborales al año) sino 
porque está suficientemente 
demostrado que hay una rela
ción directa entre el consumo 
de bebidas alcohólicas y la

aparición de lesiones hepáti
cas. De un 25 a un 35 por 
ciento de los bebedores cró
nicos desarrollan cirrosis he
pática. Y esto porque todo el 
alcohol que se ingiere pasa 
por el hígado, siendo las dos 
consecuencias más importan
tes el cúmulo de grasas en el 
hígado y la muerte de las cé
lulas del mismo.

LA CIRROSIS 
HEPATICA

mo se 
za de 
hasta 
social

extiende, el alcohol go- 
una total tolerancia, y 
da un cierto prestigio 
y facilita las relaciones

mundanas; continuamente 
somos incitados a consumir 
alcohol, incluso los niños (vi
nos quinados, utilización de 
niños en propaganda) y se 
exalta como portador de gran
des virtudes gastronómicas y 
hasta medicinales.

EL ALCOHOL, UN 
TOXICO PELIGROSO

Sin embargo, el alcohol 
es un tóxico y el alcoholismo

MORTALIDAD 
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Más científicamente, la ci
rrosis hepática es una grave 
enfermedad cuya génesis en 
profundidad no está aún muy 
esclarecida. Puede ser pro
ducida por varias causas: infec
ciones, hepatitis, intoxicacio
nes y enfermedades vascula
res—, Las células del hígado 
pueden morir y si el hígado 
va mal todos los procesos del 
metabolismo quedarán alte
rados ya que la función gene
ral de limpieza de tóxicos que 
realiza este órgano está lesio
nada. Además la fibrosis di
ficulta la circulación de la 
sangre provocando hemorra
gias digestivas e hinchazón del 
abdomen y los miembros infe
riores.

Pero hay un factor más en 
el alcoholismo, independien
temente del orgánico. Me re
fiero al factor anímico. El 
alcoholismo no se cura con 
un tratamiento médico-farma
céutico, sino que juega un 
papel muy importante la efec
tividad. De ahí que a los alco
hólicos se les apliquen terapias 
individuales o de grupo y que 
ellos se agrupen para defen
derse mejor de la continua 
provocación que constante
mente hace la sociedad. Por 
eso habrá también que hablar, 
mañana, de las sociedades de 
alcohólicos, cómo funcionan 
y cuales son sus problemas y 
aspiraciones, las limitaciones 
a que se ven sometidas por el 
olímpico desprecio del resto 
de la sociedad, inconsciente 
de que el alcoholismo es una 
plaga.

DANUSO PARDO
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La junta central hace pública la cuenta de gastos de los partidos
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POLITICOSAS
MARCA INTERNACIONAL

UCD ocupa el primer puesto / Le sigue AP con 583,1, PSOE con 
con 682,9 millones. / 297,9 y PCE con 108,1.

Una marca triste para nosotros será ta de 
llegar a situarnos en cabeza de ios países que 
van de cabeza.

TELEVISION Y POLITICA

En política, como en televisión, muchos co
mentaristas están a favor de la realización de 
un gran programa de atracciones y \rar¡edades que 
anime a la audiencia.

SIGNOS EXTERNOS

El que con lo que suben la gasolina, se cali
fique al automóvil como signo externos de ri
queza y no como de probreza, me parece injusto.

DEFINICION ACTUAL

Adulto: individuo al que se le permite mirar en 
el cine cómo otros hacen el amor.

AVIONES A REACCION

Gracias a ios modernos reactores, uno puede 
desplazarse de una ciudad española a otra en me
nos de una hora; y entre ios desplazamientos ai 
aeropuerto, ia espera y ia recogida de equipajes, 
invertir el mismo tiempo total que si hubiera utili
zado otro medio de transporte.

POPULISMO

Aquí muchos quieren hacerlo todo por el pue
blo y para el pueblo. Y luego quedarse con el pue
blo.

ESPAÑA INDUSTRIAL

Si se aprovecharan ios productos industriales 
que contaminan nuestros ríos, España sería 
uno de ios países más ricos del mundo.

PAMPLONA

Este año han ¡do muchos m¡embros de las 
fuerzas de orden público a ver los sanfermines.

SITUACION CINEMATOGRAFICA

País Vasco: Chicago, año 30.

DIFERENCIA

La diferencia entre ios del orden público y los 
terroristas, entre utras muchas cosas, aunque 
no se quiera, es que mientras ios primeros usan ba
las de goma corriente, ios segundos usan bolas de 
''goma-2".

MADRID, 18 (Europa Press).- La Junta Electoral 
Central ha hecho públicas las rendiciones de cuentas de 
gastos originados a las distintas entidades politicas por la 
presentación de candidaturas y propaganda electoral, según 
se publica hoy en el Boletín Ofícial del Estado.

En este sentido la Junta Electoral Central, ha formulado 
las siguientes conclusiones:

por éste con la 
manifestación de que “no 
apareciendo, por ahora, la 
existencia de hechos de 
naturaleza delictiva, es 
prudente la devolución de la 
misma a la expresada Junta 
Electoral Central, a los

93 sobre normas electorales.

Estos expedientes han 
sido sobreseídos por haberse 
subsanado las irregulari- 
dades inicialmente 
observadas, en el caso de las 
sig.uientes entidacíes

Han procedido a la 
rendición de cuentas todas 
tas entidades políticas que 
han participado en las 
elecciones del 15 de junio 
de 1 977, excepto las 
siguientes: Movimiento 
Socialista, Partido Liberal, 
Independiente y Unión 
Regional Andaluza. A estas 
estidades políticas, previo el 
correspondiente expediente, 
les impuso en su monento la 
Junta la sanción 
correspondiente.

La euantia de los fondos 
recaudados por cada entidad 
política es la siguiente:

Alianza Liberal: 
5.801.097,00 pesetas.

Alianza Nacional 18 de 
Julio: 4.275.356,98.
' Alianza Popular: 
538.135.016,83.

A.P. Convivencia 
Catalana: 53.430.000.00

Anepa Centro Popular: 
9.087.537.50

Circuios José Antonio: 
1.860.355,00

Democracia Cristiana 
Aragonesa: 1.812.177,00

Entensa Deis Catalans: 
5.069.613.00

Equipo de la Democrcia 
Cristiana: 60.676.722,00

Esquera de Catalunya: 
11.752,125'00. Euskadiko 
Exkerra: 2.298.599,89.

Falange Española de la 
Jons: Guadalajata: 
650.000,00

Avila: 2.780.381,00
Falange española de las - 

Jons (Auténtica ): 
640.165,00

Federación Laborista: 
2.639,398,00

Fuerza Nueva: 
4.271,833,00

Lliga de Catalunya Parti 
Liberal Catala: 
5.510,000,00.

Pacte Democratic Per 
Catalunya: 53.769.7 38,00

Partido Agrario Español: 
2.00 0.000,00

Partido Comunista de 
España: 108.174.936,00

Partido Nacionalista 
Vascof 33.880,008,22.

Partido Popular Canario: 
1.005.100,00

Partido Popular Galego: 
6.306.749,00

Partido Socialista de 
Canarias: 557.000,00

Partido Socialista 
Galego: 1.547.417,00

Partido Socialista Obrero 
Español: 29 7.90 0,00 0.00

P. Socialista Obrero 
Español (sector histórico): 
36.500.000,00

Partido Socialista 
Popular: 27.061.000,00

P. Socialista Unificat de 
Catalunya (PSUC): 
32.031.819 98

Partido Socialista Vasco: 
33.880.008,22

Sociaímes de Catalunya 
(PSe-PSOE): 
40.592.687,00 ■

Unión de^ Centro 
Democrático: 
68 2 5 20.42 2,00

U. del Centre I la 
Democracia Cristiana de 
Catalunya: 48.002.500,00

DEFICIENCIAS

Asimismu debido a las 
deficiencias existentes en la 
contabilidad presentada, no 
se han podido determinar 
las cifras de impresos totales 
de los siguientes partidos: 
Acción Nacionalista Vasca; 
Frente Democrático dé 
I zq u i erd as , Pa rtid o 
Proveristaj Partido Socialista 
Democrático Español y 
Reforma Social Española.

El destino de dichos 
fondos ha sido para las 
correspondientes atenciones 
electorales derivadas de la 
presentación de candidatos 
y propaganda electoral.

NO HAY IRREGULARI
DADES

efecto^ que estimé 
procedente, eh vista de elló 
se han instruido por la Junta 
ios pertinentes expedientes 
san cionadores ante la 
posibilidad de que existieran 
infracciones administrativas 
de las previstas en el articulo

politizas: Partido Agrario 
Español y Equipo dé la 
Democracia Cristiana. En 
los demas casos, la junta ha 
impuesto las sanciones 
correspondientes a tenor del 
articulo 93 del real decreto 
sobre normas électorales.

CC.OO. VENCIO TAMBIEN 
EN SEAT-MARTORELL

BARCELONA, 18 (Efe).—Comisiones Obreras ha vuelto a 
ganar en las elecciones sindicales de Seat, en esta ocasión en la 
factoría de Martorell, al conseguir 14 delegados de los 27 que 
compondrán el comité de empresa.

Los demás delegados pertenecen 7 « UGT, 3 al CGCM 2 a la 
CSUTylaUSO. '

LOS NOVIOS Y 150 INVITADOS 
HOSPITALIZADOS POR

=^^=^===Anoche, en Sevilla=~ =

"COCTELES MOLOTOV"
SEVILLA, 18. (Efe). — Seis cócteles “molotov” fueron lanzados anoene en dis

tintos edificios de esta ciudad, sin que en ningún caso sé hayan producido daños de 
importancia.

Los cócteles fueron colocados en la Magistratura del Trabajo, Galenas Preciados 
y en una sucursal del Banco Español de Crédito.

En la sucursal urbana del Banco Español de Crédito, fita en la calle Mana Auxi
liadora número 22, fue colocado un artefacto que no llegó a hacer explosión, aun
que el ácido que contenta alcanzó los mostradores produciendo algunos desperfec
tos. En el lugar del suceso hizo acto de presencia el servicio de bomberos, pero no 
fue precisa su intervención. Testigos presenciales afirman haber visto a tres jóvenes 
encifminarse a la entidad bancaria, donde tras romper los cristales con un objeto 
contundente, lanzaron en su interior el artefacto explosivo de fabricación casera.

Cuatro artefactos más fueron arrojados contra la Magistratura de Trabajo y otro 
contra Galenas Preciados en la calle Méndez Núñez. En este local comercial inter
vino el servicio de bomberos que apagó un mostrador que estaba ardiendo.

Los daños en uno y otro son de escasa consideración, aunque la coincidencia 
de la hora en que se produjeron, hace pensar en una autoría común.

Por lo que se refiere al 
juicio de la Junta sobre 
dichas cuentas, la Junta ño 
encuentra irregularidades en 
la contabilidad de ios 
siguientes partidos: 
Democracia Cristiana 
Aragonesa, Lliga de 
Catalunya—Partit Liberal 
Catala', Pacte Democratic 
Per Catalunya, Partido 
Popular Canario, Partido 
Socialista Gallego, Partido 
Socialista Unificat de 
Catalunya, Partido 
Socialista Vasco y Unión del 
Centre de la Democracia 
Cristiana de Catalunya.

IRREGULARIDADES

En relación con las 
demás entidades políticas, la 
Junta sometió al fiscal del 
Reino las irregularidades 
observadas habiendo sido 
devueltos los expedientes

INTOXICACION
La tarta estaba en
ALCAUDETE (Jaén), 18 

(Europa Press).—Antonio 
Valencia y Purificación Ar- 
tajona, casados el domingo , 
y las 150 personas invitadas 
a su boda, tuvieron que ser 
hospitalizadas con síntomas 
de intoxicación tras haber 
injerido la tarta nupcial.

Los novios y los invita-

malas condiciones
dos, una vez finalizada la co
mida, sintieron fuertes dolo
res de estómago y el médico 
de la localidad aconsejó tras
ladar a los enfermos a la ca
pital de la provincia, donde 
fueron ingresados en la re
sidencia de la Seguridad 
Social y en el hospital de la 
Diputación de Jaén “Prince
sa de España”.

f MHMUCnAim

„ Semanario deportivo deUnico vespertino aragonés pafTespana

À PUBLICACIONES DE 
—3 PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION V TALLERES
MARCIAL 2-TEL 216983 ZARAGOZA
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Gritos de 'Tranco, resucita. España te necesita" y "Ejército al poder"

MinN lIRA fN lAS VENIAS
Tixier Vignancour, Blas Piñar 
y Almirante arremetieron 
contra el comunismo y la 
democracia liberal

MADRID, 18 (Agencias). 
O)n banderas españolas, ita
lianas, argentinas, francesas, 
falangistas y requetés, unas 
veinte o veinticinco mil per
sonas asistieron ayer tarde 
en la plaza de las Ventas, de 
Madrid al mitin del Movi
miento Euroderechista Euro
peo.

El acto se inició con la 
lectura de un telegrama a la 
Unión Soviética pidiendo la 
libertad de los disidentes ru
sos. A las ocho de la tarde 
entró en la plaza de toros, el 
que fue presentado como Su 
Alteza Real don Sixto de 
Borbón, que tiene prohibida 
la entrada en España^

Los conferenciantes fue
ron por orden de interven
ción: Ricardo Curutchet, 
por Argentina; Tixier-Vig- 
nancour, por Francia; Almi
rante, por Italia, y Blas Pi
nar, por España.

El argentino se refirió en 
su intervención, a la lucha 
por la reconquista de Occi
dente, "que ha nacido hoy 
en la plaza de toros de Ma
drid" Citó a José Antonio, 
cuya figura estuvo represen
tada por parte de asistentes 
que portaban banderas fa
langistas, pero que en nin
gún momento antes de 
comenzar el acto aclamaron 
la figura de José Antonio, al 
que Curutchet aludió como 
el más grande capitán civil
de nuestro tiempo.

El italiano Almirante 
refirió en su discurso 
decálogo de deberes de

se 
al 
la

euroderecha. Los diez man
damientos de la euroderecha 
se refieren a luchar contra el 
comunismo como un ene- 
niigo global, "como una 
iglesia con la cúspidide ente
rrada hacia el infierno, co- 

un vino del espíritu y el 
cuerpo, como una plaza del 
socialismo y la degradación' 
capitalista, como un movi
miento internacional como

el mayor signo de la violen
cia, como el padre del terro
rismo de la lucha de clases y 
del colonialismo soviético". 
En definitiva dijo, el comu
nismo es la antireligión de la 
materia.

Blas Piñar abrió su inter
vención, diciendo, entre 
otras cosas, que "no se cele
bra este acto en la Granja, 
con carácter frío y oficial, 
se celebra al aire libre, en la 
capital de la Patria. Atacó 
más adelante al fastasma de 
la democracia liberal y dijo 
que "la democracia es la 
pantalla de vuestros intereses 
ruines y bastardos con ios 
que traicionáis a España'’

Más adelante dijo que 
"hemos sido en tiempos de 
Franco admirados o temidos, 
pero jamás despreciados".

A las diez y media de la 
noche, la gente abandonó 
la plaza cantando el "Cara 
al sol" y dando vivas a Cris
to Rey. Se inició una mani
festación calle abajo.

Al finalizar el acto, miem
bros de Fuerza Joven forma
ron dos cordones humanos 
para proteger a los perio
distas que asistieron al mis
mo, que salieron al exterior 
y fueron acompañados hasta 
sus coches sin que se produ
jera ningún incidente, salvo 
insultos por parte de algu
nos espectadores. Una vez 
en el exterior de la plaza, el 
jefe de Prensa de Fuerza 
Nueva y miembros de su re
vista agradecieron a la Pren
sa su asistencia.

Con posterioridad, se 
formó una comitiva de co
ches que recorrió las calles 
de Alcalá, Velázquez, Goya, 
Serrano, Ramón de la Cruz 
y otras adyacentes, portan
do banderas nacionales, to
caban los cláxons de los auto
móviles y daban gritos de 
"arriba España" y vivas a la 
Policía y ai Ejército.

En la sede de Fuerza Nue
va grupos de jóvenes repar
tieron abundantes octavillas 
cantaron varias veces el "Ca
ra ai sol" y otros himnos y, 
más tarde, subieron a cuatro 
camiones descapotables, con 
los que recorrieron las prin
cipales calles del barrio de 
Serrano.

Los efectivos de la Policía 
Armada que se encuentran 
estacionados en la zona, no 
han tenido que intervenir en 
ningún momento.

EJERCITO AL PODER

Entre los muchos "slo

El conductor, herido leve

APEDREADO 
UN AUTOBUS 
CON ASISTENTES 
AL MITIN

Madrid, is (Europa Press).— A las 0,15 horas de hoy, ha 
^'do apedreado por unos individuos desconocidos un autocar que 
transportaba, por la autopista madrileña 730, viajeros 
procedentes de Ciudad Real y que habían asistido al acto 
convocado por l-uerza Nueva seqún informa el gobierno Civil de 
Malrid.

Fue rota la luna del parabrisas y el conductor, José Antonio 
avas, Merino, resultó herido levemente, no podiendo continuar 
viaje. Los viajeros efectuaron el regreso en otro autocar.

gans" coreados por los asis
tentes ai mitin, además de 
los insultantes para el Gobier
no, destacó el de "Franco 
resucita, España te necesita"

así como el de "Ejército al 
poder" cuando Almirante 
aludió a las Fuerzas Arma
das españolas como "glorio
sas, intactas, e intangibles".

Los tribunos de la 
“Eurodestra” se 
soltaron el pelo 
ayer en Las Ventas

Esta vez por el "Frente Nacional Antimarxista

LETAMEIMDIA

Hmm DIman "Estamos dispuestos a morir a 
cambio de ver a España limpia 
de traidores y asesinos como usted

BILBAO, 18 (EFE).— Francisco Letamendía,“Ortzi”, 
diputado por Euskadiko Eskerra, ha recibido una amena
za de muerte del denominado "Frente Nacional Anti
marxista”, en la que se le acusa de “máximo responsa
ble’’ de los atentados contra las fuerzas de orden públi
co.

En la carta, escrita a máquina y con sello de la su
puesta organización, el “Frente Nacional Antimarxista” 
se refiere a los acontecimientos recientemente ocurridos 
en el norte de España, “provocados —dice— por la orga
nización terrorista ETA” y anuncia “ nos vemos en la 
necesidad de intervenir para contrarestar esta ola de ase
sinatos y por una causa justa que permita a todos los 
españoles vivir en paz”.

Añade que es “indignante” por parte de Letamendia 
el pedir en el Congreso < un minuto de silencio por la 
muerte de la esposa del ex-etarra -'Echaveyse pregunta, 
a continuación, "¿Cuántos segundos de silencio ha pedi
do al Parlamento por los miembros de orden público 
cobardemente asesinados por ETA?”.

“Los componentes del Frente Nacional Antimarxista 
—concluye la carta— le condenan por creerle el máximo 
responsable de estos asesinatos y estamos dispuestos a 
ejecutarle. Estamos dispuestos a morir, a cambio de ver 
a España limpia de traidores y asesinos como usted”.

DOS militantes de LKI, DETENIDOS

BILBAO, 18 (EFE).— Dos militantes de LKI fueron 
detenidos esta madrugada en Bilbao, por tenencia de 
tiragomas con balas de acero y 26 “cocteles molotov”, 
informaron hoy fuentes policiales.

Los detenidos declararon en la comisaría que los ob
jetos encontrados estaban destinados a defender la sede 
de su partido, de la calle Hurtado de Amezaga, de Bil
bao, de un posible ataque de la extrema derecha.

En las proximidades del citado lugar, la policía encon
tró dos coches a las dos de la madrugada, uno ocupado 
por cuatro personas y otro sólo por el conductor.

De los cuatro primeros —Miguel Angel Fernández 
Blanco, Juan Tomás Puche Cerno, Juan José Rodríguez 
Fernandez y Jesús Lores Chavarri—, únicamente fue 
detenido este último, por tenencia de tirachinas y seis

bolas de acero. Del segundo coche fue detenido el con
ductor y único ocupante, Juan Ramón Martinez Urreta, 
que tenía en el coche una caja de cervezas con 26 bote- 
llines llenos de líquido inflamable.

LE ROBAN LA PISTOLA A UN POLICIA MUNICIPAL

VITORIA, 18 (EFE).—Tres individuos encapuchados 
robaron esta madrugada en Vitoria el arma reglamentarla 
a un policía municipal, que se dirigía al retén del ayunta
miento desde su domicilio.

El robo tuvo lugar cerca de las dos de esta madrugada 
cuando el policía municipal, Joaquín Fernandez Marti
nez, fue abordado en la confluencia de las calles División 
Azul y Carlos Vil de la capital alavesa, por tres indivi
duos encapuchados que le robaron el arma, calibre 9 mm 
corto y se dieron posteriormente a la fuga.

CUATROCIENTAS MIL PESETAS RECAUDADAS 
PARA LA FAMILIA DE GERMAN RODRIGUEZ

PAMPLONA, 18 (Europa Press).-^ A casi cuatrocientas 
mil pesetas asciende la recaudación obtenida en las dos 
cuentas abiertas en entidades bancarias de Pamplona, 
destinadas a la familia de Germán Rodríguez, según ha 
informado el comité provincial de Navarra de LKI.

La familia, respecto a esta recaudación, ha manifes
tado que se ha limitado “a aceptar lo que generosa y 
espontáneamente el pueblo y los amigos de Germán 
han dado’’, pero que en ningún momento han pedido 
que se hiciese ningún tipo de suscripción popular. 

“COCTELES” CONTRA UNA ENTIDAD BANCARIA

PORTUGALETE (Vizcaya), 18(EFE).-Tres in
dividuos encapuchados rompieron la pasada noche, las 
lunas del “Banco de Vizcaya" de Portugalete y lanzaron 
en el interior dos "cocteles molotov”,que no llegaron a 
incendiarse. , , ,

Los desconocidos se dieron Inmediatamente a la fuga 
y, cuando llegó la policía, vio que uno de los cocteles 
se había roto pero no había llegado a Incendiarse. El 
otro se encontraba intacto.
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BOLSA de

BANCOS

(/nformacián bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expres)

BARCELONA
La sesión ha constituido un 

balance positivo en lo que res
pecta a cambios, las mejoras se 
han extendido a todos los secto
res, principalmente al grupo ban- 
cario y eléctrico. El fondo no 
ha variado produciéndose esta 
mejora poF algún dinero de su
perficie y especulativo los valo
res bancarios obtienen alzas de 
7 puntos en Central, 5 Popular 
y 3 Bancaya e Hispano con la 
partida negativa del Santander 
-4. Las eléctricas obtienen ga
nancias generales máximas de 
2,5 en Iberduero y Unión Eléc
trica, los cupones de esta últi-

ma hacen a, 38 ptas. (-1- 3) y 
mejoras de 1,25 contabilizan 
Fecsa e Hidrola. En químicas 
destacan los 4 que gana Petró
leos. Dragados recupera 10, Ci
troen cede 5 y Asiand gana 1 
computando los cinco duros de 
dividendo.

BILBAO
La primera sesión de la sema

na ha transcurrido sin relieve, 
como una más de las que tanto 
se vienen prodigando estas últi
mas semanas, es decir, carencia 
de negocio e interés operativo. 
El conjunto de los valores regis
tra pocas variaciones y aun estas 
de escasa cuantía, predominan
do las repeticiones. Los bancos

ANUNCIOS OFICIALES

se han comportado desigualmen
te, pues frente a las suaves ganan
cias de 5 en Banesto, 3 Central 
y 2 Atlántico y Pastor contabili
zan pérdida el Bilbao y Santan
der con 3 y 4 puntos respectiva
mente. Sostenido el sector Eléc
trico con recuperación de 1,25 
en Iberduero y 0,50 en Hidrola, 
Unión Eléctrica gana 1 puntos y 
sus cupones 2 pesetas. El sector 
siderúrgico muestra su inoperan- 
cia y escasez de negocio marcan
do para el conjunto del grupo 
repeticiones a excepción de Hor
nos con cesión de 0,50. Mono
polios y químicas pasan discre
tamente, notándose únicamente 
la contratación para el cupón de 
Telefónica marcando las accio
nes repetición al igual que venía 
sucediendo durante toda la se
mana anterior. La nota más des
tacada es la ganancia de 7 en 
Dragados. Al cierre se notaba al
gún tanteo comprador principal
mente en bancos. Indice: 104,82 
-1-0,22.

EXCIVm. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA

MADRID

En el "Boletín Oficial del Estado" número 164 de 
fecha 11 de julio del año 1978, se publica anuncio de 
convocatoria del concurso para contratar la adquisi
ción de herramienta, maquinaria y vehículos con des
tino a los talleres y Brigadas municipales dependientes 
de la Dirección de Arquitectura.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma- 
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en el ' 
concurso, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 4-8-78.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Comienza la sesión con un 
mercado corto de negocio aun
que algo mejor dispuesto, apre
ciándose cierta irregularidad por

sectores. Los bancos registran en 
sus principales una reacción fa
vorable con ganancias de 10 Po
pular, 3 Bancobao y 2 Bancaya 
y pérdida de 3 en Santander, los 
industriales muestran peor com
portamiento dándose pérdidas 
generalizadas máxima de 8 pun
tos en Fomento y de 5 en Ban
kinter, 3 Urquijo y 1 Granada y 
Bankunión. Mejor dispuesto el 
sector eléctrico con recupera
ción es de Iberduero -1-3,5 y U. 
Eléctrica -13,25, también Fecsa e 
Hidrola obtienen ganancias de 
0,75 y 1 respectivamente. La 
nota negativa la protagoniza Se
villana con cesión de 0,50. Cons
tructoras ganancias de 6 en Cris
talería, 5 Dragados y 2 en Asiand 
computado el dividendo que 
pagaba. Flojo automóvil con 
pérdida de 5 en Seat, 3 Motor 
Ibérica y ganancia de 4 en Ci
troen. Lo más destacado en side
rúrgicas es la recuperación de 6 
en Olarra, las químicas tienen 
un balance negativo con pérdida 
de 4 en Petróleos y 2 en Explo
sivos. De comercio e inversión 
lo más destacado en alzas son 
los 3 de Finanzauto y 2 de Car- 
mona; El resto de los valores 
menuda las diferencias de corto 
relieve. El cierre sostenido. In
dice: 102,37 -1-0,19.

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central ..............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ........... 
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao........................   .
Banco de Vizcaya .........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...................  
Cantábrico ............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ................ 
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................... 
Fecsa 5.000 ............  
Fecsa 1.000 ............

MINERAS

Ponferrada . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

I. C. Zaragoza, 13 de julio de 1978.

El secretario general, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BAVd ZABAGOZAM)
Cambiospara el día 17 de Julio de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

77,362 
68,852 
17,310

145,889
42,551 

238,110
37,528

9,108 
34,761 
16,954 
13.745 
14,281 
18,365

519,486 
169,504
38,218 

234,323

77,622 
69,161 
17,388

146,690 
42,811

239,648 
37,746

9,149 
34,956 
1 7,048 
13,816 
14,355 
18,471

524,756 
170,823
38,440 

236,544

DESMENTIDO A "CAMBIO 16"

EL BANCO 
DE VIZCAYA NO 

ABANDONA 
SUS ACTIVIDADES 
EN EL PAIS VASCO
MADRID, 18 (ARAGON/exprès).— El Banco de 

Vizcaya ha facilitado la siguiente nota:
“En el número de la presente semana de la revista 

“Cambio 16”, se publica la noticia de que el Banco de 
Vizcaya está estudiando un plan de urgencia para 
abandonar sus actividades en el País Vasco.

Desconociendo las causas que han podido motivar 
la publicación de esta noticia, la dirección del Banco 
de Vizcaya la desmiente categóricamente y afirma 
que la misma carece de todo fundamento.

El Banco de Vizcaya, que sigue operando y exten
diendo sus actividades con toda normalidad en el 
País Vasco, lamenta profundamente que noticias sin 
base ni lógica alguna, como la causante de este des
mentido, dén lugar con su publicación a confusionis
mo en la opinión pública”.

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ..................  
Urbis......................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa................... 
Tabacalera.............  
Astilleros ............. 
Unión Fénix . . . 
Seat.........................  
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

270 270
263 263
308 308
299 299
228 228
387 384
231 241
297 300
233 235
167 167
176 —
244 —
262 259
206 —

76,25 77,25
69,5 69
72,5 73
66 66
62 62
80 83,5
47 46
64,5 67,75
72,5 73
64,25 ■ ■1 ■■

65,75 66,5

63
68 70

37,25 36,5
68 —

79
312 —

66 66

207 203
92 90
50,25 50,25

280 285
98,5 100

102 102
132 130

86,5 86
79 79

247 247,5
139 138

16 17
318 310
70 65
73,5 71,5

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

igflifl IX AHORROS
IX ZARAGOZA,ARAúOnVRIQIA

AUMENTO DE LAS RESERVAS ESPAÑOLAS
MADRID, 18. ( Logos) 

Las reservas netas exteriores 
de oro y divisas, han experi
mentado un aumento de 
652,1 millones de dólares 
en el pasado mes de junio, 
situándose en 7.952,2 mi
llones al final de dicho 
mes, según datos facilitados 
por el Banco de España.

En junio de 1977, las re
servas bajaron en 529,4 mi
llones de dólares.

En el conjunto del pri
mer semestre del presente 
año, el crecimiento de las re
servas españolas han sido de 
1.812,8 millones de dólares.

CONTINUA LA APRE
CIACION DE LA PESETA

MADRID, 18. (Logos).- 
Durante la semana del 7 al 
14 de julio, el tipo de cam-

bio efectivo de la peseta ha 
subido un 0,51 por ciento 
situándose en 78,67 según 
los índices elaborados por el 
servicio de Estudios Econó
micos del Banco Hispano 
Americano.

En esta semana la peseta 
se ha apreciado en relación 
a todas las monedas, excep
to a la libra esterlina 
{ -0,24 por ciento) y franco 
suizo (—<),O5 por ciento). La

apreciación respecto al dólar 
USA ha sido del 0,76 por 
ciento.

Desde el 12 de julio, fe* 
cha de la última devalua
ción la peseta ha apreciado 
un 7,72 por ciento respecto 
al conjunto de monedas 
como resultado de una apre
ciación del 12,58 por ciento 
en relación al dólar USA y 
un 2,70 por ciento a las de
más monedas.

banco de huesea UN BANCO DE SINTERES” CAPITAL
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INFORME 
SOBRE LOS

GASTOS
DE TVE

MADRID, 18. (Logos). - LI
Ministerio de Hacienda, aplican
do lo dispuesto en el decreto re
cientemente aprobado sobre 
control del. gasto público, ha or
denado la realización de un in- 
fonne sobre el conjunto de la 
actividad financiera y de contra
tación de TVE.

A estos efectos, ha sida de
signado un equipo de financie
ros __________

DON JUAN
DE BORBON,
GRAN CRUZ 
DEL MERITO

NAVAL
MADRID, 18. (Efe). - La 

Gran Cruz del Mérito Naval con 
distintivo blanco, ha sido conce
dida al almirante honorario de la 
Armada don Juan de Borbón y 
Battemberg, conde de Barcelona

Dicha concesión se inserta en 
un real decreto del Ministerio de 
Defensa que hoy publica el Bo
letín Oficial del Estado y en el 
que se destacan “los relevantes 
méritos que concurren en el al
mirante honorario de la Arma
da S. A. R. don Juan de Bor
bón y Battemberg, conde de 
Barcelona, como reconocimien
to de su vinculación a la Marina 
a lo largo de su vida de entrega a 
la Patria y con ocasión de su re
ciente nombramiento para el 
empleo que con toda justicia os
tenta”.

UN INSPECTOR DE POLICIA MATO AL 
PROXENETA QUE EXPLOTABA A SU NOVIA

MADRID, 18 (Efe).-La 
sala segunda del Supremo ha 
modificado la sentencia de 
la Audiencia Provincial de 
Madrid, que condenó al ins
pector del Cuerpo General 
de Policía Pedro Cruz Almji- 
gro y a la prostituta Mana 
José Vazquez Mauri, como 
autores de la muerte del 
apodado “El Bruto’’, proxe
neta que explotaba a la mu
jer.

María José, que tenía al
quilado un apartamento en 
la madrileña calle de Orense, 
8 séptimo piso, donde reci
bía a sus clientes, conoció al 
inspector de policía y se 
enamoró de él, y ante la ex
plotación y los continuos 
malos tratos que padecía de 
Angel de las Pozas Jimenez, 
ésta propuso a Pedro Cruz 
liberarse de él.

A tas cuatro y media de 
la tarde del 21 de diciembre 
de 1975, Pedro y María José 
estuvieron en un estableci
miento de bebidas, con un 
tio del insoector v un amigo

MADRID, 18 (Logos).— El Ministerio 
de Agricultura está a la espera de la pro
puesta inicial que deben presentar los tra
bajadores del citado departamento para 
iniciar las negociaciones de un convenio 
directo, según manifiesta en una nota, 
con la que sale al paso de las informacio
nes relativas a la huelga acordada por el 
personal.

Se^ún afirma la citada fuente, el pasa
do día trece el subsecretario del departa
mento se reunió con los miembros del 
Comité nacional de este personal, reunión 
en la que no se trató de la huelga.

Los anteriores representantes de este 
personal fueron recibidos por el subse
cretario el pasado veinte de abril y en 
aquella reunión se trataron los problemas 
que afectan a dicho personal y las posi
bles vias de solución. Estos representan
tes —dice la nota— ofrecieron su colabo
ración para preparar los expedientes co
rrespondientes y asi se acordó, relevan
do temporalmente a los miembros elegi
dos por el propio personal de las funcio
nes que venían desempeñando.

"LIBRO" CONTRA
EL PARO

BARCELONA, 18 (Efe).- Unas dos
cientas personas asistieron al acto contra 
el paro que, con motivo de la presentación 
del “Libro de la lucha contra el paro”, 
se realizó en los locales de la AISS.

En el acto estuvieron presentes el sena
dor de Entesa deis Catalans, Sole Sabaris, 
el conseller de Trabajo de la Generalitat, 
Joan Codina, Rosa Barcena y Carmen de 
Pablo, de la. coordinadora estatal del Mo
vimiento Unitario de Parados,. organiza
ción que promovió la elaboración del li
bro.

En primer lugar habló el señor Sole 
Sabaris, quien manifestó que “el paro es 
un problema de injusticia social que nos 
afecta a todos y que no’debe ser bandera 
de ningún partido o sindicato, sino de 
todo el mundo del trabajo”.

Posteriormente, fue el conseller de 
Trabajo de la Generalitat, Joan Codina, 
quien explicó las posibilidades de la Ge
neralitat. “La Generalitat —dijo— puede 
hacer muy poco, ya que no hay nada 
traspasado a esta consellería. Pero si po
demos establecer las bases para cuando 
tengamos esas competencias, atajar de 
fondo el problema del paro”. Según el se
ñor Joan Codina, son ya unos 140.000 
los parados en Catalunya, sin contar con 
los que no han tenido nunca un trabajo 
(jóvenes, amas de casa, etc.)

Rosa Barcena, en representación del 
Movimiento Unitario de Parádos en Ca
talunya, presentó el libro “La lucha con
tra el paro”, que tiene tres objetivos prin
cipales: defensa del puesto de trabajo,^ 
creación de nuevos puestos y m£jora de 
las condiciones de vida de los trabajadores 
.en paro. “Este libro —manifestó— ha sali-

del mismo, hasta que, un po
co embriagados, todos fue
ron al apartamento de Maria 
José, donde al final queda
ron sólos y adormilados los 
dos enamorados.

Una llamada telefónica 
de Angel les despertó."MaVía 
José le dijo que se encontra
ba con un Chente y, de nue
vo, le mostró a Pedro el te
mor que le producía el pro
xeneta, por lo que convinie
ron en dar muerte a Angel 
de las Pozas.

EL ASESINATO

Cuando Angel llamó de 
nuevo a María José, ya de 
madrugada, esta le dijo que 
le esperaba en el apartamen
to. María José se subió al 
descansillo de la octava plan
ta, al mismo tiempo que Pe
dro esperaba junto al ascen
sor, con un revólver prepa
rado para disparar.

Al llegar al ascensor, Pe
dro abrió la puerta, Angel 
retrocedió y el inspector. 

HUELGA EN EL 
MINISTERIO DE 
AGRICULTURA

ANORMALIDADES EN EL SERVICIO 
AEREO

MADRID, 18 (Logos).— Las perturba
ciones producidas en el tráfico aéreo du
rante el pasado fin de semana han sido de
bidas a fuertes restricciones de tráfico, 
impuestas por los centros de control fran
ceses de Marsella y Burdeos, que comen
zaron a las 1 5,30 horas del pasado día 13, 
y que han originado graves dificultades en 
el desarrollo de las operaciones aéreas de 
toda índole, incidiendo sobre todo en la 
aceptación de tráfico procedente de Espa
ña, según informa la Subsecretaría de 
Aviación Civil.

Esta postura del control francés ha 
motivado las grandes demoras sufridas 
por infinidad de aviones que, procedentes 

..de España, habían de sobrevolar el espa
cio aéreo vecino para alcanzar sus puntos 
de destino, y que ha repercutido, asimis
mo, en el desarrollo de los vuelos nacio
nales, impidiendo la normal rotación de 
los aviones.

adelantándose a una posible 
acción del proxeneta dispa
ró. Seguidamente bajo en el 
ascensor hasta el aparca
miento subterráneo, lo en
vió luego a la séptima planta 
y salió a la calle.

Mar'ía José comprobó 
que en el ascensor estaba el 
cadáver de Angel y se dirigió 
a la comisaría del distrito, 
donde dió cuenta de la 
muerte de este, agregando 
que al autor podía ser un 
cliente suyo, alemán, que ha 
bía pasado la noche en su 
apartamento.

La Audiencia Provincial 
condenó al inspector de poli
cía a 17 años y 4 meses de 
reclusión, y a la prostituta 
a 15 años de la misma priva
ción de libertad, y a los dos 
a indemnizar cada uno con 
250.000 pesetas a los here
deros de la víctima.

La nueva sentencia dice 
que Pedro puso en peligro 
su vida por motivos altruis
tas y que la correspondiente 
atenuante no fue alegada

Fue presentado ayer
en Barcelona

do a la luz pública con la ayuda de toda la 
sociedad, y aunque por su forma pueda 
parecer humilde, es muy importante por 
su contenido”.

HOSPITAL CIVIL DE MALAGA:
EL CONFLICTO, EN VIAS DE 
SOLUCION

MALAGA, 18 (Efe).— El conflicto del 
Hospital Civil Provincial de Málaga parece 
entrar en vias de solución, tras la reunión 
mantenida ayer por el presidente de la Di
putación y otras autoridades de la provin
cia con representantes de los médicos y 
comité de empresas del mismo. El perso
nal del hospital se encuentra en huelga 
desde el pasado dtá 3.

Al término del encuentro, el presiden
te de la Diputación, Joaqu^ Jiménez 
Hidalgo, comunicó que el conflicto, pro
vocado por la petición de una mejor do
tación humana y material para el hospi
tal, sólo se puede solucionar con la ayuda 
de la Seguridad Social, y asi lo ha com
prendido —agregó— el personal del hospi
tal presente en la reunión.

Indicó el señor Jimenez que se va a ela
borar un informe por una comisión mixta, 
en la que habrá representantes del Hospi
tal Civil y de la Diputación, y que se pre
sentará ante el I.N.P. en Madrid para que 
este lo haga efectivo, lo que ha hecho que 
los representantes de los trabajadores del 
hospital con los que habúa hablado, parez
can estar bien dispuestos a deponer su 
actitud.

Naturalmente —finalizó— esta decisión 
tendrá que ser consultada con todo el 
personal del hospital.

por lo que es imposible apli
carla, pero que el Supremo 
se dirigirá al Gobierno para 
solicitar que le sea rebajada 
la pena a doce años y un día. 
Y a María José, en razón de 
los argumentos alegados por 
su abogado, estos son de 
apreciar y le reducen la pena 
a ocho años y un día de pri
sión.

María José y Pedro recu
rrieron contra la sentencia 
de la Audiencia, y sus recur
sos han tenido efectividad.

SE TIRA DESDE UNA 
VENTANA POR TEMOR A 
QUE LE PEGASE SU 
PADRASTRO

LUGO, 18 (Efej.^-María 
Inés Va'zquez González, de 
13 años, sufre heridas de 
pronóstico muy grave al ti
rarse desde la ventana, de su 
domicilio por temor a que la 
golpeasen.

En la vivienda parece ser 
que se había iniciado un al
tercado matrimonial entre 
Erundino Santos Santos, de 
47 años e Inés González 
González, de 49 años. El 
marido agredió a su esposa y 
la hija de esta trató de me
diar en la disputa. Por temor 
a represalias del padrastro 
parece ser que decidió lan
zarse por la ventana de su 
domicilio, un primer piso.

APARECIO EL CADAVER 
DE UNA ANCIANA 
JUNTO A UNA GRAN 
CANTIDAD DE DINERO

LA CORUÑA, 18 (Euro
pa Press).—El cadáver de Ma
ría López Pé’rez, de 76 años 
de edad, fue hallado ayer en 
un descampado situado a 
unos 14 kilómetros de La 
Coruña y a unos 500 metros 
de donde habitaba normal
mente. Junto al cadáver, fue 
recogido un cesto en el que 
había 252.300 pesetas en 
efectivo, asi como dos libre
tas de ahorro con 43.000 y 
182.000 pesetas respectiva
mente a nombre de la difun
ta.

Al parecer, la mujer fue 
vista por última vez el pasa
do sábado, pero no había si
do echada en falta pues se 
comunicaba muy poco con 
sus vecinos. Según los prime
ros indicios, la mujer murió 
por causas naturales.

TVE. ElV LAS 
CUERDAS

L a radio se va imponiendo en este verano 
78 que estamos viviendo a sobresalto dia

rio.
Las emisoras de Radio, con su huen hacer, 

su tesón, su agudo sentido para percibir la 
actualidad nacional, han logrado vencer a 
T. V.E., consiguiendo que la España veraniega 
—alrededor de 14 millones de personas— die- r, 
ran la espalda al televisor para reincorporarse 
al mundo de los radioyentes que, evidente
mente^ Hab (an abandonado.

El triunfo de las emisoras españolas es tan 
merecido como justo. Sus programas jugosos 
y atractivos, su agilidad a la hora del reporta
je o la noticia, sus encuestas, sus secciones 
musicales y culturales han conquistado a los 
españoles que veranean, muchos de los cuales 
hacía muchos años que no escuchaban las emi
soras de Radio.

En esta reconquista, una gran parte de la 
victoria corresponde a Radio Nacional de Es- 

* paña, cuyas emisoras acompañan no sólo a los 
miUones de turistas que circulan por las carre
teras españolas, sino también a los que ya tie
nen su puesto en las playas bajo el sol medite
rraneo.

Los minúsculos receptores se han puesto de 
moda en el litoral y abundan los bañistas que 
a la hora de tostarse al sol lo hacen pegados al 
transistor.

Mientras, nuestra T. V.E. se está quedando 
sin audiencia, porque sus programaciones tie
nen la rara virtud de no ser para niños, ni para 
adultos, ni para los de la tercera edad. No son ; 
para nadie. Está en las cuerdas, de un tremen
do K.O. que entre todos le han colocado entre 
ceja y ceja.

Monseñor Díaz Merchán:

SIGUE SIENDO 
NECESARIA LA AYUDA 
ESTATAL A LA IGLESIA
OVIEDO, 18 (Logos).- “La 

Iglesia Católica debe ser sosteni
da por los fieles católicos y, por 
consiguiente, será necesario que 
todos los hijos de la Iglesia to
men conciencia de este deber y 
obren en consecuencia”, afirma 
el arzobispo de Oviedo, monse
ñor Díaz Merchíín, en una pasto
ral sobre “ayuda a la Iglesia dio
cesana”. El escrito se Centra en 
tres puntos que el arzobispo con- 
ádera fundamentales’ la Iglesia 
debe ser sostenida económica
mente por los católicos; infor
mación clara de la economía 
eclesial

“Aunaue el Estado siga ayu
dando a la Iglesia católica, co
mo lo viene haciendo por diver
sos títulos, que siguen teniendo 
valor, escribe monseñor Diaz 
Merchán, los católicos deben to
mar concieneJa de que esta ayu
da tendrá siempre un carácter 
subsidiario y no les exime de ha
cerse solidarios de las necesida
des económicas de la Iglesia. Y 
añade: “No es conveniente que 
el Estado financie por comple
to todas las formas a.sociativas 
que los ciudadanos promuevan 
libremente en la sociedad. Sería 
peligroso convertir al Estado en 
el poder omnipotente que con
trola, dirige y financia todas las 

necesidades de los individuos y 
de las asociaciones. Esto víde pa
ra todo tipo de asociaciones, 
pero tiene aún mayor validez 
cuando nos referimos a las igle
sias, que necesitan de indepen
dencia y de plena libertad para 
ser auténtica^' y para poder rea
lizar su misión evangelizadOTa 
sin ingerencia del poder estatal .- 
Luego, en relación con la ayu
da del Estado a la Iglesia, el arzo
bispo de Oviedo dice que no se 
puede prescindir por el momen
to de la misma.

COMPRO sellos, 
monedas
Informaremos
Teléfono 427761

FINCAS Olave. Uncela. 
97. Pisos todos-los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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Se reanudan los debates en el Congreso
IpsiiiArasI - - - - - - - - - - - - - - T- - - - - - - - 1- - - - - - - - - -m Fraga, contra el consenso

"Justo o injusto, 
en buena teoría de
mocrática, ía cu/pa 
de /o ocurrido en 
Pamp/ona es def go
bernador y ef gober
nador en vez de tra
tar de echárselas a 
las fuerzas lo que de
bía hacer es dimi
tir". "La dimisión 
del que manda no es 
ningún deshonor".

Augusto Assia

MADRID, 18 (Europa Press).- A las 11 de la mañana, 
se han reanudado los trabajos del Pleno del Congreso de los 
Diputados que está debatiendo y aprobando el texto consti- 
cional, asisten la mayor parte de los diputados, bajo la presi
dencia del señor Alvarez de Miranda.

• El PNV, a favor de la potestad 
de las autonom ías para establecer 
tributos

Se comenzó el debate del 
artículo 127, relativo a la 
potestad para establecer tri
butos mediante ley, se ha
bían presentado tres enmien
das, del Partido Nacionalista 
Vasco (PNV) en el sentido 
de que la potestad para esta
blecer tributos, además del 
Estado, debe corresponder 
también a los territorios 
autónomos y a las corpora
ciones locales sin perjuicio 

CONFERENCIA MUNDIAL DE 
SOLIDARIDAD CON CHILE

Asistirán Tierno, Arias 
Salgado, Camacho y 
Carrillo

MADRID, 18 (Europa Press).— Mañana con la asisten
cia entre otros de Enrique Tierno Galván (PSOE), Rafael 
Arias Salgado (UCD) Marcelino Camacho (CC.OO.) y 
Santiago Carrillo (PCE), tendrá lugar en el Club Interna
cional de Prensa una rueda informativa en la que se tra
tará sobre la celebración en Madrid, a mediados del mes 
de noviembre, de la Conferencia Mundial de Solidaridad 
con Chile.

Asimismo, también asistirán a la rueda de prensa, en 
representación de los partidos chilenos organizadores, los 
señores Anselmo Sule, presidente del Pártido Radical 
Chileno, Luis Guastavino, portavoz parlamentario del 
Partido Comunista de Chile, Eric Schnacke, senador del 
Partido Socialista de Chile y Benjamin Teplisky, secreta
rlo ejecutivo de “Chile Democrático”.

Torrejón DETENIDO UN NORTEAMERICANO 
COMO PRESUNTO VIOLADOR DE UNA MENOR

de los regímenes torales his
tóricos.

ELPNV PIDE 
CONCIERTOS 
ECONOMICOS

Las tres enmiendas fue
ron defendidas por Pedro 
Sodupe Corcuera que pidió 
el restablecimiento de ios 
conciertos económicos de 
Guipúzcoa y Vizcaya. La 
autonomía -^ijo— sin auto
nomía financiera no sirve 
para nada.

En contra intervino el se
ñor Bravo de Laguna (UCD) 
argumentando que la sobe
ranía nacional reside en el 
pueblo español. La soberanía 
es una, y las comunidades 
autónomas son Estado. En 
el reparto equitativo de la ri
queza nacional está el futu
ro de la convivencia de los 
pueblos de España.

Las enmiendas del PNV 
fueron rechazadas por 18 
votos a favor, 222 en contra 
y 19 abstenciones.

El texto del artículo 127 
fue aprobado por 279 votos. 
a favor 6 en contra y 
abstenciones.

13

ARTICULO 127:

1 .— La potestad origina
ria para establecer tributos 
corresponde exclusivamente 
al Estado, mediante ley.

2,— Las comunidades 

autónomas y las cocporacio*- 
nes locales podrán estable
cer y exigir tributos, de 
acuerdo con la Constitución 
y las. leyes.

3 .— Todo beneficio fiscal 
que afecte a los tributos del 
Estado deberá establecerse 
en virtud de ley.

4 .— Las administraciones 
públicas sólo podrán con
traer obligaciones financie
ras y realizar gastos de acuer
do con las leyes.

FRAGA: “NO QUIERO • 
SABER NADA DEL 
CONSENSO”

MADRID, 18 (Efe).- 
“No me pregunten ustedes 
nada del consenso, porque 
ni lo sé ni me importa, ni 
quiero saber nada de ello*’, 
dijo hoy a Efe Manuel Fraga 
Iribarne, portavoz del grupo 
parlamentario de Alianza 
Popular.

Manuel Fraga mantendrá 
la defensa de la enmienda 
que su grupo presenta a la 
totalidad del capítulo octa
vo, referido a autonomías, 
mientras que, sin embargo, 
en los pasillos del Congreso 
se multiplican los contactos 
entre los restantes grupos 
parlamentarios para buscar 
la fórmula final del acuerdo 
elaborado durante estos días 
pasados entre UCD y el gru
po vasco.

En estos momentos, se 

celebra una reunión en el sa
lón de ministróse la que asis
ten el vicepresidente Fernan
do Abril Martorell, ios dipu
tados de UCD Pérez Llorca, 
Herrero de Miñón y Gabriel 
Cisneros y con asistencia 
también del diputado socia
lista, Gregorio Peces Barba.

Mientras esta reunión 
transcurre, representante de 
otros grupos parlamentarios 
van y vienen buscando, se 
supone, la fórmula final.

Según pudo saber Efe, 
ayer por la noche quedo 
ultimado el acuerdo entre el 
Partido Nacionalista Vasco 
y el Gobierno, salvo tres 
puntos que hoy deberían 
concretarse.

El primero se refiere a la 
enmienda presentada por 
Alianza Popular y que afec
ta a la unidad de España y a 
la integridad de su territo
rio. En este sentido, UCD 
parece tener en cuenta los 
problemas que puedan de
rivarse en el futuro con 
Ceuta y Melilla.

El segundo punto se refie
re a la presión por parte de 
los sectores más conservado
res de UCD —algunos lo atri
buyen al ministro de justicia 
Landelino Lavilla— para que 
se mantenga textualmente la 
referencia ai “marco consti
tucional “en vez de” orde
namiento jurídico”. Sin em
bargo, según pudo saber Efe 
el ministro de Justicia habría 
dado su dictámen favorable 

al cambio hace ya dos días 
por estimar que, jurídica
mente, no hay diferencia 
sustancial entre uno y otro 
término.

TERCERA CUESTION

Por último, la tercera 
cuestión a medio resolver, se 
plantea en relación con el 
compromiso que exigen los 
vascos al Gobierno de que 
las transferencias en materia 
económica y fiscal comien
cen en un breve período de 
tiempo. En este sentido, el 
ministro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
manifestó a Efe que, por su 
parte, “no habrá entorpe
cimiento del acuerdo, aun
que cuando se trata de pro
blemas de estado las deci
siones deben ser firmes y 
prudentes”.

Él ministro de Hacienda, 
que no ha participado en 
las negociaciones, había ex
puesto con anterioridad al 
vicepresidente del Gobierno 
los criterios máximos de ne
gociación en lo relativo a su 
departamento.

Parece, sin embargo, que 
en el criterio del ministro 
de Hacienda no habría nin
gún inconveniente en el re
conocimiento en la Cons
titución de transferencias, 
siempre y cuando estas se 
engarcen en el proceso de 
reforma fiscal a nivel del 
Estado.

MADRID: DETENIDO POR
MADRID, 18. (Europa Press).—Los inspectores de la Comisa

ría de Chamartín hn detenido al súbdito norteamericano J. B., 
de 34 años, casado y destinado en la base aérea de Torrejón de 
Ardoz (Madrid), presunto autor de la violación de una menor de 
14 años, empleada como niñera en casa del violador desde hace 
dos meses.

La víctima aportó certificación facultativa acreditativas de 
la comisión del delito.

El presunto violador, padre de un niño de corta edad, carece 
de antecedentes penales, y recientemente se sometió a una ope
ración de vasectomía.

APEDREAR UN COCHE 
DE LA POLICIA ARMADA

detectar la presencia de un vehículo policial comenzó a 
arrojarle piedras y preferir gritos de “Policía asesina^.

Fue trasladado a la Brigada de Información, impo
niéndosele 50.000 pesetas de multa.

EL SUPUESTO ARTEFACTO ERA UN ROLLO DE PAPEL HIGIENICO «vruuu

CADIZ, 18. (Efe). — A última hora de ayer fue retirada 
una bandera republicana que apareció con un posible arte
facto en la barrida Guillén Moreno de esta ciudad. El su
puesto artefacto era un rollo de papel higiénico, con una 
pila eléctrica y un trozo de cable.

En una llamada a los medios informativos locales, los 
autores se identificaron como “Juventud Antifacista”i 
reivindicando la colocación de la bandera.

BANDERA REPUBLICANA CON EXPLOSIVO

LA CORUÑA, 18 (Efe). — Una bandera republicana, 
conectada a un explosivo, fue descubierta a las nueve de 
la noche de ayer, en la calle Linares Rivas, de La Coruña.

Expertos de la policía procedieron a retirar el artefacto 
que luego fue^ explosionado por artifieros en un descam
pado próximo a la torre de Hércules.

NOTA ACLARATORIA DE 
"FE DE LAS JONS"

MADRID, 19. (Efe). - El jefe provincial de "Fe de las Jons", 
José María Alonso Collar ha dirigido una carta a la Agencia Efe en le 
que afirma que no es el estilo de su organización la frase "Les mata
remos", atribuida a algunos de los falangistas que asistieron el do
mingo al mitin del cine Europa.

El señor Alonso Collar asegura que durante el mitin no se hicie
ron manifestaciones del tipo indicado anteriormente y mucho me
nos de una forma colectiva.

Añade el señor Collar que existe cierta tendencia en la Prensa 
para "desacreditar a los falangistas, o mejor dicho, a calificarlos de 
extrema derecha. Puedo garantizarle que no somos extrema de nada, 
que somos personas normales que queremos servir a España".
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Según los vascos

Es difícil negociar 
con Abril Martorell

♦ 4

■ Hoy pueden culminar las reuniones 
consensúales entre Gobierno, PHV y PSOE

MADRID, 18 (Europa Press).— La reunión que 
representantes de los grupos parlamentarios de 
UCD,del PSOE y del PNV mantuvierorj en la 
noche de ayer, en el despacho de don José pedro 
Pérez Llorca, en el paseo de la Castellana, numero 
8, se prolongó hasta las dos de la madrugada según 
han informado á Europa Press asistentes a dicha 
reunión.

Entre otros asistentes figuraban: por parte del 
PSOE, Txiqui Benegas y Gregorio Peces Barba; por 
harte del PNV, los senadores Vidarte y Unzueta y 
los diputados Arzallus, Cuerda y Sodupe; y por 
parte de UCD, José' Pedro Perez Llorca, Rafael 
Arias Salgado y otros.

Alrededor de las nueve y media de la noche, el 
vicepresidente del Gobierno, señor Abril Martorell, 
anunció telefónicamente que acudiría a la reunión, 
loque hizo a las diez, permaneciendo en la sesión 
de trabajo por espacio de una hora. Posteriormente 
se fue a otra reunión que mantenía con 
representantes de los grupos catalanes y 
comunistas.

Alrededor de las dos de la mañana, el señor 
Abril se volvió a poner en contacto con los que 
estaban reunidos en Castellana, 8, y anunció que 
habían surgido nuevas dificultades. Según ha 
manifestado a Europa Press el señor Cuerda, Abril 
Martorell no especificó a que tipo de dificultades 
se refería, y la reunión se dio por terminada hasta 
esta mañana en que se han reanudado los 
contactos.

SUSPENDIDO EL ACTO EN LA CUMBRE

En este sentido, se ha informado que se tenía 
previsto terminar los contactos ayer mismo, y 
haber hecho hoy un acto solemne “en la cumbre” 
en las Cortes, en el que los jefes de todos los 
grupos parlamentarios, incluido Adolfo SuaVez, 
informarían del contenido del acuerdo.

El señor Cuerda también ha manifestado a 
Europa Press que, por lo que respecta al artículo 
144, 2, y a la disposición adicional los textos se 
encuentran ya totalmente acordados por los tres 
Orupos y el artículo 144,2 queda de la siguiente 
forma:

“El Estado podrá transferir o delegar en las 
comunidades autónomas, mediante ley orgánica, 
facultades correspondientes a materias de 
titularidad estatal que por su propia naturaleza 
sean susceptibles de transferencia o delegación”.

Con respecto a la disposición adicional, se ha 
llegado al acuerdo por el que habrá un 
feconocimiento explícito de los derechos 
históricos de los territorios forales y un 
procedimiento especial para llegar a la restitución 
toral, con un acuerdo entre el Gobierno y las 
inrtituciones representativas. En esta disposición 
adicional se haría una expresa derogación de las 
l®yes derogatorias de los derechos forales de los 
«ños 1839 y 1876.

CONCIERTOS ECONOMICOS
^NCIPAL DIFICULTAD___________________

Preguntado que si ya se había llegado a un 
«ouerdo en estos dos puntos, en donde se 
centraban las dificultades, el señor Cuerda señaló 
90e los vascos han planteado dos temas 
tundamentales: restablecimiento de los conciertos 
«oonómicos y negociación del pre-estatuto en el 
rPas breve plazo posible.

Cn este segundo punto, según el señor Cuerda, 
56 ha llegado a un acuerdo, y se empezará a 
Negociar, el pre-estatuto, dos meses después de 
«probada la Constitución.

En el restablecimiento de los conciertos 
«conómicos se centra las principales dificultades. 
^1 señor Cuerda dijo que no piden un 
•■«stablecimiento inmediato de los conciertos 
«conómicos, sino que la comisión mixta que está 
prevista en el decreto ley de preautonomía se 
Constituya y se ponga a trabajar en este tema.

Preguntado sobre las razones que pueden 
•Motivar la paralización de las conversaciones por 
P’rte del Gobierno, el señor Cuerda dijo que 
'•enipre es difícil negociar con el señor Abril; que 
'65 había indicado que este no era el momento 
Oportuno porque <nucha gente no iba a 
comprender el tema de los conciertos econórnicos 
y Rue el Gobierno y su partido tienen que mirar a 
5u electorado.

^Mediodía culminanlas 
¿negociaciones

Madrid, 18 (Efe).— Este mediodía 
fulminarán las negociaciones con el Partido 
'nacionalista Vasco en torno al tratamiento de las 
autonomías en el proyecto constitucional.

La culminación de las negociaciones, se 
producirá, según se espera, con una reunión que 
representantes de las tres partes mantendrán a 
mediodía en el Palacio de las Cortes, donde se 
aguarda la llegada del vicepresidente segundo del 
Gobierno, Fernando Abril.

Impresiones recogidas por “Efe” esta mañana 
en el Palacio de las Cortes indican que el nuevo 
consenso constitucional sobre las autonomías 
podría estar prácticamente hecho, a falta de una 
definición específica en relación con la disposición 
adicional del proyecto, referida al reconocimiento 
de los derechos históricos y forales del pueblo 
vasco. , .. j

La reunión de este mediodía es prolongación de 
las dos sesiones consecutivas de negociación 
mantenidas en la tarde de ayer.

No se descarta la posibilidad de que la reunión 
de este mediodía concluya con la decisión de dar 
cuenta formalmente a la cámara de los acuerdos 
constitucionales, en caso de que tales acuerdos 
pudieran alcanzarse, según se desea. Las noticias 
recogidas por "Efe” en el Congreso esta mañana 
indican que se mantiene el acuerdo de principio en 
torno al apartado 2 del articulo 144, referido a la 
delegación o transferencia de competencias del 
Estado a las comunidades autónornas, y coinciden 
en la existencia de buena disposición para 
concordar las diferencias que puedan subsistir en 
torno a la disposición adicional, sobre el 
restablecimiento de los derechos históricos y 
conciertos económicos.

declaraciones del 
diputado cuerda______

El diputado del PNV, José Angel Cuerda, ha 
declarado esta mañana en el Palacio de las Cortes 
que su partido y el grupo parlamentario vasco 
necesitan de los derñas grupos y partidos “un gesto 
claro de credibilidad” en relación con las 
negociaciones sobre las autonorrjías y su 
tratamiento en el proyecto de Constitución.

El señor Cuerda añadioTen sus declaraciones que 
“se está negociando puesto que estamos ya fuera 
de plazo”, dejando ver seguidamente su impresión 
positiva respecto a lo que haya de ser el resultado 
final de esas conversaciones.

Dijo, por otra parte, que en tanto no se 
formalice el acuerdo constitucional, el PNV 
mantendrá y defenderá ante el pleno del Congreso 
todas las enmiendas relacionadas con el proyecto y 
señaló que su grupo parlamentario va a tratar de 
conseguir el restablecimiento de los conciertos 
económicos en un plazo relativamente breve, sin 
esperar a la elaboración y promulgación del estatuto 
vasco de autonomía.

ALMUERZO RAMON RUBIAL
MARTIN-VILLA 

El ministro del Interior, Rodolfo Martín ViUa, 
mantendrá hoy un almuerzo de trabajo con el 
presidente del Consejo General Vasco, Ramón 
Rubial, según ha sabido Efe.

En el transcurso de esta reunión se abordarán 
los sucesos registrados los ultimos dias en 
Pamplona y San Sebastian y se intercambiaran 
puntos de vista de las posibles soluciones, así como 
el tema de las transferencias autonómicas en 
materia de orden público.

Esta entrevista fue acordada el pasado día 12 en 
San Sebastian, con motivo de la visita del ministro 
del Interior a la capital donostiarra por la muerte 
del joven José Ignacio Barandiarán.

El pasado dia 12, Martín Villa mantuvo una 
amplia conversación teléfonica con el presidente 
del Consejo General Vasco, Ramón Rubial en la 
que trataron diversos temas relacionados con los 
sucesos del País Vasco y fijaron la fecha de hoy 
para mantener una entrevista oficial.
DECLARACIONES DEL NUEVO GOBERNADOR
CIVIL DE NAVARRA _________________

MADRID, 18 (Europa Press).— El nuevo 
gobernador civil de Navarra, don Eduardo 
Ameijide Montenegro, ha realizado unas 
declaraciones a Europa Press, con motivo de su 
incorporación al cargo hoy mismo, en Pamplona. El 
señor Ameijide ha señalado:

No son estos momentos para hacer 
declaraciones hasta tanto no me ponga en contacto 
con las instituciones navarras, con las fuerzas 
políticas y sociales, con los parlamentarios, en 
definitiva, hasta que entre en contacto directo con 
la problemática.

En estos momentos tengo una serena y 
responsable preocupación. Espero y creo que 
Navarra necesita la colaboración de todos. E!| 
gobernador por si solo no puede solucionar ningún' 
problema; es preciso que el gobernador sea uno' 
mai en la solución de esos problemas. '

RAMON RUBIAL

LA LIBERTAD TIENE COMO 
LIMITACION LA DE LOS DEMAS

EL 15 DE 
AGOSTO, 
HUELGA 

NACIONAL
DE TAXIS

Los autónomos 
piden que se 
congele la 
concesión de 
licencias 
y depósitos 
fijos de butano

MADRID, 18. (Europ; 
Press).— Representantes d« 
las federacióne5 d< 
autonomes del taxi, di 
varias regiones española 
acordaron ayer, durante un 
reunión nacional celebrad, 
en Madrid, ir a la huelga e 
proximo dia 15 de agosto 
en petición de que S' 
congele la concesión d> 
nuevas licencias por totó 
los ayuntamientos a 
España, hasta tanto se hac' 
una nueva reglamentacléi 
que fije claramente ¿ 
condiciones de concesión d 
licencias, según informai 
fuentes del sector.

También acordaron pedí 
al Gobierno que se instale 
depositos de outano fijos 
con garantías, terminand 
con el actual sistema qu 
carece de condiciones d 
seguridad.

Para en caso de que 1: 
peticiones que se van 
elevar a la Administració 
no fueran atendidas tras 
huelga del próximo dia 1 
de agosto, los.taxist 
autónomos harían un 
nueva huelga el 31 < 
agosto.

Los representantes de L 
federaciones regionales d 
taxi (en total diez con un< 
40.000 autónomos) van 
entrevistarse con el ministi 
de Transportes para trat 
básicamente de las di 
peticiones citadas.

Por otra parte en 
reunión nacional de ayer I 
taxistas autónomos tratare 
de cuestiones de régim 
interno organización de I 
federaciones, estatute 
etc...

Voy dispuesto a escuchar, a dialogar, y creo que 
la mejor manera de entender la autoridad es el 
ejercicio responsable de la libertad de los derechos 
ciudadanos. La libertad únicamente tiene para mi 
una limitación, que es no coartar la libertad de los 
demas; ahí es donde tiene que actuar la norma 
jurídica.

Haber ocupado durante dos años y medio el 
Gobierno Civil de Ciudad Real significa llegar a 
Navarra conociendo lo que es un Gobierno Civil, 
tener una experiencia. Sin embargo, es preciso 
complementarla; la problemática en Navarra no 
puede ser igual a la de Ciudad Real.- Es necesario 
escuchar inicialmente, ponerse en contacto -con 
instituciones, fuerzas políticas y sociales, 
parlamentarios, y entonces se podrá, pensar ya en 
el trabajo a realizar.

SERVIR A ESPAÑA
Y A NAVARRA ______________

—(Aceptación del cargo en Navarra). Cuando a 
alguien se le pide servir a España, y servir en este 
caso a Navarra, no podemos negarnos.

Cualquier español en este momento sigue la 
problemática de Navarra, como es lógico. Un 
gobernador civil sería difícil pensar que no 
estuviera preocupado no sólo por los problemas de 
su propia provincia, sino de la problemática en 
general en estos momentos del país. He seguido de 
cerca todos los acontecimientos en Navarra y creo 
que conozco en cierta medida la problemática, 
aunque hay que profundizar en ella.

Pido a todos su ayuda y colaboración, no 
a Eduardo Ameijide, sino a Navarra, que es lo 
importante en todos momentos. Espero que entre 
todos seamos capaces de superar esta situación y 
de que Navarra prosiga su marcha, como siempre 
lo ha sido, edificante para el resto del país.

MARTIN VILLA.RECIBE ESTA
TARDE AL PRESIDENTE Y SECRETARIO
DE LA COMISION GESTORA DE RENTERIA . ’

El ministro del Interior, Rodolfo Martin Villa, 
recibirá esta tarde en su despacho al presidente y al 
secretario de la Comisión Gestora del 
Ayuntamiento de Rentería.

Según se informa a Europa Press, los 
miembros de la gestora informarán al titular del 
Ministerio sobre los incidentes ocurridos en la 
localidad guipuzcoana por la intervención de una 
compañía especial de la Policía Armada. Al 
parecer, el ministro desea recibir informes de 
testigos directos de aquellos sucesos.

Los miembros de la gestora plantearán al 
ministro el tema de los daños sufridos en Rentería 
por la acción de la fuerza pública, y las posibles 
indemnizaciones concedidas por el Gobierno.

MAS 
INSPECTORE:

DE 
ENSEÑANZA

MEDIA
MADRID, 18 (efe).- 

ampliación de la plantilla 
inspectores de Enseñan 
Media, para mejorar la ci 
dad de la enseñanza, ha si< 
uno de ios acuerdos ton 
dos en firme por la jun 
ejecutiva de la Asociacii 
de Catedráticos de Institu 
y el M.E.C., en su últir 
reunión.

Otro de los temas pía 
teados, y que asimismo ft 
aprobado, se refiere a que 
Consejo de Rectores de ui 
versidades ha aceptado 
homologación necesai 
para impartir docencia 1 
los colegios universitaric 
para lo cual solamente fal 
pasar los trámites admin 
trat iv os.

Finalmente, otro de !• 
problemas abordados < 
esta reunión ha sido el d 
ingreso del alumnado en I 
institutos de formación d 
profesorado de bachillera' 
de cuyos cursos salen prof 
sores agregados que consi 
tuye una de las alternativ 
al sistema de oposición, 
cual es considerado por 
Junta ejecutiva de la asoci 
ción de catedráticos de ¡n 
tituto como “un paso histt 
rico en el sistema dé selec 
ción”. Falta solamente pe 

filar el número de la plañí 
Ha de ingreso, pues entrará 
los que hayan alcanzado < 
segundo ciclo de Univérs 
dad. Se espera que en octi 
bre se pueda aplicar esl 
norma.
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MimB
UNOS 360.000 millones de dólares -cerca de un 10 

por ciento del producto mundial bruto- se gasta la 
humanidad, consumimos los hombres, en armamento ca

da año. Y éste en el que estamos va a ser bastante más, 
aunque todavía no se pueden dar cifras exactas, según 
las últimas previsiones y estadísticas. Los Estados impor
tan armas en cantidades monstruosas de las grandes po
tencias, para cubrir, según dicen, las mínimas necesida
des de defensa. Este año, concretamente los Estados Uni
dos venderán armas al Tercer Mundo por valor superior a 
los 21.000 millones de dólares. La Unión Soviética, por
su parte, hará otro tanto de una forma más solapada ya 
que no facilita ningún dato y por otro lado utiliza mé
todos de camuflaje a través de Cuba, por ejemplo, para 
su distribución. Y este año también contamos con nue
vos engendros capaces de aterrar a cualquiera si hacemos 
un planteamiento serio del tema; Bomba de Neutrones, 
Bomba Cerebro, Bomba Etnica. Armas que utilizan ra
yos subsónicos y tienen el poder de desordenar los ce
rebros de una población. También pueden programar
se para matar selectivamente a gente de cierto color o 
determinadas características raciales...
GIGANTESCO ARSENAL

¿Cómo no voy a ser pesi
mista -se pregunta Mac Bri
de, fundador de Amnesty 
International, Nobel de la 
Paz 1977— si en los países 
más importantes de nuestro 
planeta los científicos inven
tan cosas espantosas, los Ejér
citos elaboran proyectos de- 
menciales y los gobiernos no 
son capaces de hacerles fren
te?

Según los datos más re
cientes de que disponemos, 
facilitados por el Instituto 
para la Paz de Estocolmo, el 
arsenal nuclear del mundo 
en estos momentos equiva
le a 700.000 bombas atómi
cas iguales a las lanzadas por 
los Estados Unidos en 1945 
en Hiroshima y Nagasaki. 
Hay más todavía: solamente 
Washington y Moscú -de 
China no sabemos tanto— 
poseen por sí solos la posibi
lidad técnica de aniquilar a 
una población cinco veces 
mayor a la actual del plane
ta.

Si tenemos en cuenta que 
en distintas partes del mun
do continúan los conflictos 
armados, las guerras entre 
países se recrudecen constan
temente, y a esto añadimos 
que por lo menos 25 países 
disponen de la bomba atómi
ca y otros muchos son capa
ces de producirla en el trans
curso de los próximos cinco 
años, el panorama no puede 
ser más escalofriante.

PALABRAS, PALABRAS, 
PALABRAS

Pero lo más paradójico 
es que, cuando todo esto su
cede, la Unión Soviética y 
los USA se lancen a una bata
lla verbal sobre el desarme y 
la distensión a la vez que 
prosiguen inventando nuevos 
artefactos y no hacen abso
lutamente nada positivo, con
creto para la suspensión de la 
carrera armamentística. Algo 
como un stop a la producción

de nuevas armas nucleares, 
cese en el montaje de armas 
de exterminio masivo, sus
pensión de la creación de ar
mamentos convencionales de 
gran fuerza destructora, re
nuncia por parte de los países 
del Consejo de Seguridad y 
de sus aliados a toda amplia
ción de los ejércitos y ^aumen
to de armas en general etc. 
etc. Las grandes potencias 
hasta la fecha lo único que 
están haciendo es hablar. 
Planteamientos demagógicos 
que a nada positivo condu
cen. Palabras y más palabras. 
Estamos ante una campana 
propagandística sobre el de
sarme. Mientras, por un lado, 
las superpotencias se dedican 
a hacer propuestas de suspen
sión en las declaraciones de 
sus dirigentes; por otro, no 
conformes con duplicar y 
hasta triplicar su producción 
armamentística para su po
sible uso y venta a los países 
más pobres o los que ocupan 
posiciones más endebles en 
el contexto mundial, se pro
veen de los más sofisticados 
inventos capaces de aniqui
lar a la humanidad. Frente 
al cinismo, a los embustes 
constantes de Breznev, Car
ter, Giscard, o cualquier otro, 
hemos de decir que no sólo

EXPLOSION DE UNA CISTERNA DE GAS EN MEJICO

POR EXCESO DE VELOCIDAD
MEJICO, 18. (Efe). - El excseo de velocidad 

pudo ser la causa del accidente que el domingo 
provocó la muerte de 14 personas al hacer explo
sión un camión cisterna que transportaba gas, tras 
una colisión múltiple, dijo ayer extraoficialmente 
la policía.

El accidente ocurrió a unos 90 kilómetros al 
norte de la capital mejicana y el resultado ofi
cial fue de 14 muertos y 140 heridos.

Según un periódico, el número de muertos po
dría elevarse a 40, pero un portavoz del hospital

donde se atiende a los heridos aseguró que sólo 
dos de ellos se hallan en peligro de muerte, al te
ner quemaduras que afectan a más del 60 por 
ciento de la superficie del cuerpo.

La explosión del camión se produjo después 
de un choque entre ese vehículo, dos autobuses y 
dos automóviles.

Según agentes d^ Ministerio público (fiscales), 
el accidente ocurrió debido al exceso de velocidad 
y a la imprudencia de los conductores de los vehí
culos.

Mientras los dirigentes políticos 
hablan de desarme, los Estados 
Mayores aceleran sus actividades 
armamentistas

Solamente entre l/l/ashington y 
Moscú podrían aniquilar a una 
población cinco veces mayor a 
la actual del planeta

continúa sin detenerse la ca
rrera armamentística sino 
que en nuestro mundo se 
gasta muchísimo más en 
armas que en Sanidad, Cul
tura, Educación, Bienestar 
Social...

RUMANIA ALERTA

Hace unos días, un peque

ño país que parece haber 
tomado conciencia óel pro
blema, acaba de proponer a 
través de su Presidente Nico
lae Ceaucescu a las Naciones 
Unidas la congelación inme
diata de los efectos militares 
y armamentos de los estados 
ante la magnitud, extrema 
gravedad, de la situación. 
Rumania solicita también la 

asunción rápida por todos 
los estados pertenecientes a 
la ONU de un compromiso 
internacional público de no 
volver a emplazar nuevas tro
pas y armamentos en territo
rios de otros estados. El co
municado,- del que no sabe
mos si se hará caso, pero allí 
está, concluye pidiendo un 
desarme nuclear total.

Esta es la situación; graví
sima y de la que la humani
dad no parece tomar concien
cia a juzgar por las noticias 
que llenan a diario los perió
dicos y los discursos de los 
políticos. Lo cierto es que, 
de no lograrse un desarme, 
o al menos paralización gene
ral en la producción bélica. 

dada la situación límite en 
que nos encontramos las 
amenazas, riesgo de una gue
rra termonuclear aniquilado
ra van a ser mayores de día 
en día hasta que lleguemos a 
lo irremediable.

Jesús FONSECA

El viaje no tiene 
ningún paralelismo 
diplomático con 
el que realizó a 
España

GISCARD, A
PORTUGAL
• Los intereses 

franceses 
en Africa 
como telón 
de fondo

PARIS, 18 (efe).- El presi
dente de la República francesa 
Giscard d'Estaing llevará a cabo 
un viaje oficial a Portugal del 19 
al 21 de este mes de julio, que 
no tiene "ningún paralelismo de 
mocrático" con su reciente visi
ta de Estado a España, según 
fuentes oficiales francesas.

París no ve ninguna relación 
entre estos dos desplazamientos, 
próximos en el tiempo sólo por 
dos razones de calendario, y de 
cid id os por el interés que des
pertó en Francia la democrati
zación de las naciones ibéricas.

Un portavoz del presidente 
de la República señaló ayer lu
nes no obstante que también en 
Portugal los vinos, las frutas y 
las legumbres plan teán a Francia 
los principales problemas en la 
incorporación portuguesa a la 
"CEE".

Pero ahí se detienen las coin
cidencias con el caso de la adhe
sión de España, ya que el por
tavoz recordó a la prensa que 
Portugal tiene una economía 
reducida correspondiente a sus 
pocos millones de habitantes, 
con una renta per cápita de 
1.500 dólares, menor que la 
de menor de la comunidad 
(Irlanda, con 2.500 dólares).

En consecuencia, la nación 
portuguesa debe hacer un "gran 
esfuerzo de adaptación" al Mer
cado Común, que presenta "pro
blemas delicados" según declaró 
en París en vísperas de su viaje 
el propio presidente de la Repú
blica francesa.

El jefe del Estado francés 
adelantó antes de sus entrevistas 
esta semana en Lisbóa con su 
homólogo portugués Antonio 
Ramalho Eanes y con el primer 
ministro Mario Soares que estos 
problemas delicados deben ser 
resueltos en un espíritu realista 
y de buena voluntad reciproca.

AFRICA COMO TELON 
DE FONDO

Francia no regatea a Portugal 
su apoyo político pero le señala 
las dificultades económicas de 
su accesión a la Comunidad Eco
nómica Europea, tanto pore 
esta como para la propia nación 
ibérica.

Pero Valery Giscard d'ES' 
taing va dispuesto a buscar en 
Lisboa interlocutores válidos 
para asuntos africanos^ y su por
tavoz mostró el gran interés qoe 
la política ex terior francesa con^ 
cede a las nuevas relaciones deft 
nid as entre Portugal y sus anti
guas colonias, en especial en 
cuanto al restablecimiento de 
los vínculos portugueses con 
Angola.

Este in tarés francés por An
gola es a la vez económico V 
político, ya que la ex-colonie 
portuguesa constituye la clave 
de la seguridad del ¿aire, donde 
los intereses de Francia 
considerables, y de Namibia 
cuyo paso a la independencia 
procura facilitar Francia, aliado 
de Estados Unidos, Canadá, Ale
mania Federal y Gran Bretaña 
que, en ese caso concreto, par- 
siguen objetivos análogos.

El criterio francés respecto 
al Africa es el de impedir Qi^a 
los actuales conflictos se acen
túen o se extiendan. Días atrás, 
Giscard d'Estaing declaró, refi
riéndose a uno de ellos: "deben 
hacerse todos los esfuerzos para 
evitar una interacción de la si-^ 
tuación en. el 'Cuerno del A frica 
y el conflicto en el Próximo 
Oriente".

Acompañarán en su viaje al 
presidente francés y señorf df 
Giscard d'Estaing, cinco minis
tros, lo que pone de relieve la 
variedad y la importancia de los 
temas que van a tratarse eh esta 
visita oficial
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*-*la DUA da
calabazas a Cubillo

Al COiCHIRD x
En viado especial V

JARTUM, 18-
Se. confirma que la “cumbre” de la OUA 

abordará únicamente de manera marginal el 
tema de Canarias, sin que quepa esperar nin
guna resolución decisiva sobre el asunto.

Han concluido los trabajos del Consejo de 
Ministros de la organización, que no ha oido 
ni prestado otro tipo de atención a ios emisa
rios de Cubillo aquí destacados. El tema de 
la “descolonización” de Canarias lo “mueve” 
en la OUA Argelia (como ya es bien sabido).

Sus esfuerzos no sólo no aportarán nin
gún avance para ella sino que parece que van 
a suponer un retroceso.

Las resoluciones “duras” de Trípoli, en 
las que se recomendaba el estudio del reco
nocimiento del MPAIAC y ayuda económica 
inmediata, han quedado relegadas a un se
gundo plano por tas resoluciones del Consejo 
de Ministros ahora celebrado en Jartum. La 
“cumbre” examinará probablemente el jue
yes las resoluciones de Trípoli y de Jartum, 
pero Tas primeras van a tener un valor “his
tórico” en relación con las actuales en todos 
aquellos puntos a los que se pasó revista en
tonces y ahora.

La mayoría de /os países asistentes 
piden mayor información porque 
no tienen /a menor duda de /a 
espado/idad de /as is/as

•
 La "cumbre" abordará de manera 

marginal el tema de Canarias
MAYOR INFORMACION

La conferencia de Jartum se está desarro
llando satisfactoriamente para España. Sólo 
algunos radicales del Africa negra movidos 
por Argelia se inclinan por apoyar ai movi
miento revolucionario de Cubillo para que 
luche por la independencia. Los demás esta
dos o bien rechazan, incluso, en que se reco
ja más información sobre las islas, poraue no 
tienen la menor duda de su españolidad, o 
bien dicen que ignoran la situación de Cana
rias hay población negra —y propugnan que 
se recabe más información parece que la 
“cumbre” de la OUA— que abordará como 
parte poco importante de uno de sus catorce 
puntos el asunto canario — se pronunciará 
por pedir que se amplie la información exis
tente sobre si Canarias es o no una colonia 
(con población propia sojuzgada por la raza

blanca) y que mientras tanto se abstendrá de 
reconocer al MPAIAC. Si esto se confirma, el 
tema Canarias puede entrar en la OUA en 
una fase de “desescalada”. Todo depende, 
no obstante, de las resoluciones de la “cum- 
tíre”, pues no cabe descartar sorpresas.

Si, en efecto, la “cumbre” recomienda 
reunir mas información sobre las Islas, se 
formará un comité ad hoc, que no necesa
riamente lo integrarán los mismo cinco paí
ses que forman el actual (y del que se retiró 
Senegal convencido de la españolidad de las 
Canarias). Según nuestras noticias, es muy 
probable que se constituya un nuevo comité 
“ad hoc”, en el que tendría gran importancia 
el número y la tendencia política de sus 
componentes. No cabe olvidar que el comité 
actual lo “capitaneaba” —y trataba de man
gonear— Argelia, que es la madre del 
MPAIAC.

Si Marruecos y Argelia se "enzarzan" en una discusión sobre el Sahara

LIBANO:

CONSOLI
DACION DE 
LA TREGUA

Después de la 
advertencia de 
Sarkis se 
espera que 
todas las partes 
reflexionen 
antes de hacer 
uso del arsenal 
de que disponen
BEIRUT, 18 (Por Mary An

geles JUNQUERA, de Efe).- 
Después de dos semanas de te
rror e incertidumbre, los beiruti- 
nos comienzan a emerger de su 
traumatismo, saliendo ya de sus 
casas o refugios.

Con la decisión del presiden
te Sarkis de no dimitir, comien
za en el Líbano una nueva fase, 
la de la consolidación de la tre
gua instaurada, la aplicación del 
plan de seguridad y la reedifica
ción del Ejército.

Fase que se presenta muy di
fícil por los innumerables y 
complejos problemas existentes 
en el exiguo territorio libanés. 
Para la consolidación de la tre
gua militar, se cree que el mejor 
mdice es la aplicación del plan 
de seguridad.

Ahora bien, la separación de 
los beligerantes —milicias cristia
nas y tropas sirias—, realizada 
por medio de las fuerzas de segu
ridad libanesas, se lleva a cabo 
lentamente debido a las diver
gencias entre las partes implica
das.

¿OTRA CONFRONTACION?

Temblarán los
cimientos de la OUA

Cuando los jefes de 
Estado de Africa comiencen 
hoy martes su “cumbre”, los 
termómetrosmarcarán en 
Jartum entre 43 y 45 grados 
y la “cumbre” se inauguré a 
las seis y media de la tarde, 
cuando ya amaina el calor... 
Desde Jartum —en verano, 
con dinero y sin familia— la 
lejana Ecija, la sartén de 
Andalucia, se nos presenta 
en un espejismo mental 
como Baden Baden por lo 
fresquita y por lo divertida.

El aeropuerto de Jartum 
esta cerrado al tráfico civil 
para que los máximos 
^rigentes de Africa puedan 
jr aterrizando aquí 
"cómodamente” en sus 
aviones especiales. Desde el 
aeropuerto los trasladan al 
Hilton escoltados por una 
decena de motoristas con 
casco y guerreras blancas, 
3ne contrastan con lo oscuro 

e su tez.
Abre paso a la comitiva 

nn vehículo con atronadora 
sirena, que tiene el mismo 
sonido que las de la policía 
de Nueva York. Dos jeeps 
con sold ad os sud aneses Te 
unidades de comandos, en 
uniforme de enmascaramien
to y tocados con boinas 
’^uj’s, que parecen de 
•■cquetes, flanquean el 
Vehículo de cada jefe de 
Estado.

No va a constituir grave 
desdoro para la OUA el que 
uo acuda el único emperaaor 
del Continente negro, 
ookassa, del Africa Central, 
•lUe ha enviado en su nombre 
s Andre Magale, uno de sus

El Sahara puede ser detonante de una crisis en la organización africana

consejeros personales. ÍSi va a 
acudir, sin embargo, el 
ugandús Idi Amín, personne 
tragicómico de la poHtica 
internacionaL que ahora esta 
haciendo méritos para 
restablecer sus relaciones 
diplomáticas con Gran 
Bretaña. Aun no se sabe 
aunque parece poco 
Erentable que a ultimiáma 

ora llegue el presidente 
vitalicio ■ de la Guinea 
Ecuatorial, Macias, en quien 
muchos observadores ven un 
discipulo de Amin.

LA PRESENCIA 
EXTRANJERA EN 
A ERICA

El preádente de Senegal, 
Leopoldo Senghor, estadista

de gran prestigio (y probable 
Eroximo Premio Nobel de 

iteratura) esta y a en J artum 
desde el domingo. Se ha 
abstenido de hacer 
declaraciones, al reves que 
Kenneth Kaunda, otro 
dirigente africano de 
excepcional prestigio, 
aunque de diversa tendencia 
Eolítica, quien nada más 

egar a Jartum ha dicho que 
la presencia cubano—sovié
tica en Africa es “muy 
positiva”. Pese a haber 
publicado el Consejo de 
Ministros de la OUA “por 
consenso” una condena a la 
‘‘intervencidh extranjera”, 
parece que algunos jefes de 
Estado seguirá arrimando el 
ascua a su sanlina. El tema 
de la intervención extranjera

se ha eludido “por conseso” 
a base de condenarlo de un 
plumazo, pero sin arbitrar 
medidas que conduzcan 
verdaderamente, a su 
erradicacical. Esa cuestión, la 
mas delicada que tiene 
planteada Africa, no se va a 
abordar en la “cumbre” 
donde los jefes de Estado, 
van a limitarse a dar por 
buena la vaga declaración de 
condena redactada con 
esfuerzo el pasado sábado 
por sus ministros de 
Exteriores.

La *‘ agenda” dé la 
cumbre, según nos ha 
declarado el portavoz del 
Consejo de Ministros, 
constara de I4 puntos. Aún 
está sin concluirse del todo

su redacción: una comisión 
le da los últimos retoques. El 
Punto primero en la sesicxi 
de apertura, consta de los 
discursos de los prcádentes 
saliente y entrante de la 

'OUA, el gabones Bongo y el 
sudanés Numeiri está 
previsto que pronuncien 
discursos los 49 participantes 
en la “cumbre”, pero adn no 
se ha decido si lo haran en 
presencia de la prensa o a 
puerta cerrada. La OUA es, a 
veces, muy recelosa con la 
prensa, con lo que 
únicamente consigue que 
luego cada miembro cuente a 
los periodistas su versión.
SAHARA

En el punto referente a 
las discusiones del comité de 
rcconciliaciái, los jefes de 
Estado trataran de aunar a 
Etiopía y Somalia, a Etiopia 
y Susan y a Chad y Argelia, 
cuyas divergencias profurxias 
han originado, incluso 
conflictos armados. También 
se confirma que en la 
“cumbre” queda incluido el 
tema del Sahara Occidental. 
Se ha incluido en la agenda 
por consenso, es decir, con la 
aquiescencia de Marruecos. 
No se espera, sin embargo, 
un debate a fondo sobre esta 
delicada cuestión, sobre que 
la OUA debía celebrar una 
“cimbre”, pero que no llega 
a convocarse porque desde 
hace tres años se dan largas 
al asunto. Si Marruecos v 
Argelia se “encarnasen” aquí, 
realmente, en una discusión 
sobre el Sahara harían 
temblar los cimientos de la

Por otra parte, la reconstruc
ción ^el Ejército puede provocar 
una confrontación entre los 
puntos de vista del frente liba
nés —cristianos conservadores— 
y Siria.

“En espera de la reconstitu
ción del Ejército, las fuerzas ára
bes de disuasión, en su mayoría 
sirias, seguirán siendo “la fuerza 
legal”, declaró el presidente Sar
kis.

La rehabilitación de las tro- 
f)as sirias por el jefe de Estado 
ibánes ha sido mal acogida por 

los conservadores, por conside
rarla una fuerza de ocupación y 
por estar demasiado reciente el 
bombardeo, durante cinco días 
consecutivos, del sector cristia
no por la artillería siria.

Serón el periódico kuwaití 
“Al Gabas”, Estados Unidos y 
Arabia Saudi examinán un pro
yecto consistente en reducir la 
presencia siria en el seno de las 
fuerzas árabes de disuasión en 
favor de efectivos árabes o ex
tranjeros.

DESARME

Otro de los problemas libane- 
ses de difícií solución es el desar
me de una población “armada 
hasta los dientes”, tanto en el 
sector este de Beirut —milicias 
cristianas— como en el oeste, mi
licias de los partidos musulma
nes pro palestinos.

Las milicias cristianas se 
niegan a entregar las armas mien
tras exista una presencia armada 
palestina en el Líbano.

El presidente Sarkis vinculé 
el desarme de las milicias a la 
aplicación de los acuerdos que 
rigen la presencia palestina en el 
Líbano, que no se na podido lle
var a cabo hasta el presente por 
los conflictos interárabes.

Esta cuestión queda supedita 
da a la solución del comunto del 
problema del Próximo Oriente.

Sin embargo, después de la 
severa advertencia del presiden
te Sarkis, quien no esta dispues
to a hacer ninguna concesión^ se 
espera que, en lo sucesivo, todas 
las partes, a pesar del arsenal de 
que disponen, reflexionen antes 
ae hacer usa de este armaménto 
para lograr sus objetivos.
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fiestorias

Academias 
- de Conductores 
• Zaragoza 
• Tarazuna 
• Ejea de los

Cabuleros 
• Borla

«seis neos 
se tíeliiesae este Gartef

Todos se adaptarán sumisamente 
a la pauta económica que mejor 
le va a EE.UU.

BONN, 18 (Efe).-Con 
los mejores propósitos eco
nómicos, los “siete ricos” de 
occidente concluyeron el lu
nes la “cumbre" en la que 
estuvieron reunidos durante 
dos días en Bonn. Tres de 
los seis invitados, Jimmy 
Carter (Estados Unidos), Va
lery Giscard d’Estaing (Fran
cia) y James Callaghan (Gran 
Bretaña) partieron de Bonii, 
despedidos por el anfitrión 
Helmut Schmidt poco des
pués de concluidas las reu
niones.

Por su parte el primer mi
nistro italiano, Giulio An
dreotti saldrá hoy martes ha
cía Roma, mientras que el 
japones Takeo Fukuda con
tinuará viaje hacia Bruselas, 
la capital del Mercado Co
mún Europeo.

Solamente el primer mi
nistro canadiense, Pierre 
Elliot Trudeau permanecerá 
aún por varios días en Ale
mania Federal en visita ofi
cial.

El resultado más especta
cular, si bien ajeno a la 
temática económica de la 
“cumbre” lo constituye sin 
duda el boicot que los “sie-

LOS PERUANOS DESCUBRIERON 
LA "PILDORA" EN 1779
■ En el país existen 100 plantas 

distintas anticonceptivas
LIMA, 18 (Por Enrique VALLS, de la agencia Efe).— 

Los peruanos de la sierra -y la selva emplean su propia 
“pildora” para evitar el embarazo, siguiendo métodos que 
descubrieron hace siglos.

Además ciertas tribus selváticas practican una curiosa 
poligamia igualitaria, que va desapareciendo, por predicar 
morales misionales sino por motivos comerciales.

En la tribu selvática 
“aguaruna” el hombre puede 
tener todas las mujeres que 
quiera, siempre y cuando a 
cada una le proporcione un 
nivel de vida exactamente 
igual que a las demás.

Ello se traduce en darle 
comida, preparar la tierra 
para el cultivo, vestirla y 
hacerle una casa, sin que 
ninguna esté por debajo de 
otra.

Estas y otras precisiones 
sobre la moral sexual de los 
peruanos, que en muchos 
casos se viene conservando 
secularmente —caso de la

• BANQUETES ,
• REUNIONES
• CONVENCIONES

te” declararon a los países 
receptores de piratas aéreos.

Por lo que se refiere a los 
resultados económicos todo 
parece indicar que las nue
vas normas adoptadas por 
los interlocutores suponen 
una sumisa adaptación a la 
pauta de crecimiento econó
mico que mejor le va a los 
Estados Unidos.

Así, Japón se comprome
tió a frenar sus exportacio
nes e incrementar las impor
taciones de petróleo, uranio 
y aviones y a situar su cre
cimiento económico en el 
7,5 por ciento.

Alemania Federal aceptó 
tirar de la economía occi
dental por medios de medi
das extraordinarias que re
fuercen la demanda y au
menten el índice de creci
miento económico fijado 
hasta ahorá únicamente en 
el tres por ciento.

ITALIA: NO MAS 
CREDITOS

Italia, tras asegurar 
que ya no necesita de crédi
tos multimillonarios como 
hasta hace poco, prometió 
elevar el crecimiento econó- 

selva y sierra— han sido 
expuestas estos días en 
diversas publicaciones y 
conferencias.

En la selva, el incesto se 
ve como algo anormal pero 
inevitable. En la sierra, se 
condena severamente y se 
piensa que el incestuoso 
durante la noche pierde la 
cabeza, que abandona a su 
cuerpo y revolotea desolada.

En cuanto al adulterio, se 
considera criticable en 
general, pero hay diferencias 
em cuanto a la culpabilidad. 
La tribu Shipiba considera 
que la mujer es la única

Pedro María Ric, 14
Tels. 23G537 36

(5 líneas)

ZARAGOZA

BONN.—El presidente francés Giscard d'Estaing charla con los periodistas mientras posa con ei presidente de la CEE, Roy Jenkins, fit- 
quierda), Tako Fujuda, Ciulio Andreotti, el presidente Carter, el canciller Helmut Schmidt, el primer ministro inglés, Callagham, y el 

primer ministro de Canadá, Pierre Trudeau, reunidos para celebrar una cumbre económica. (Telefoto Efe-Upi).

mico de cero ai 1,5 por cien
to.

Francia se comprometió 
seriamente a reforzar su co
yuntura actual, al mismo 

tiempo que a bajar la infla- 
cción del 9 por ciento y a 
abandonar sus sistema pro
teccionista.

Los Estados Unidos, di- 
rectoresde la orquesta, tras 

I reconocer su responsabili- 
I dad en el sector energético 
i se comprometieron a redu

cir la dependencia de sus 
importaciones petroleras y 
a tomar medidas para aho
rrar 2,5 millones de barriles 
diarios.culpable, pero los cashubos 

piensan que ella no merece 
reprensión, sino el hombre.

Para las prácticas 
anticonceptivas se emplean 
hierbas en infusión y sales 
minerales. La primera 
relación científica al 
respecto se debe al viajero 
alemán Alexander von 
Humboldt, en 1779, que las 
consideró inmorales.

Una exposición reciente 
sobre el tema asegura que se 
utilizan diversas 
modalidades: una 
meramente anticonceptiva, 
que inhibe la ovulación y 
otra que evita la 
fecundación, pudiendo 
llegar a la infertilidad.

De acuerdo con esa 
exposición, hechaporun 
investigador peruano, 
existen por lo menos 100 
plantas que se usan con 
fines anticonceptivos así 
como las sales de varios 
minerales.

ABORTO Y EUTONASIA

Los peruanos 
precolombinos castigaban 
severamente el aborto, pues 
le consideraban una ofensa a 
la naturaleza.

Se creía que interrumpir 
la gestación era como 
interrumpir una siembra , 
pero de ocurrir, pensaban 
que iban a producirse males 
como sequías, lluvias 
torrenciales, granizadas u 
otros fenómenos 
perjudiciales.

Si ello, se daba, se 
investigaba y se probaba que 
alguna mujer había 
abortado, su familia debía 
pagar por daños y 
perjuicios.

Los antiguos peruanos 
practicaban también la 
eutanasia al estilo espartano, 
eliminando a los niños 
deformes, que para ellos 
eran funesto presagio para la 
felicidad comunal.

Gran Bretaña, que proba
blemente esté metida en 
elecciones el próximo otoño 
un factor propicio para los 
buenos propósitos, se com
prometió a reducir el índice 
de paro y a dominar en lo 
posible la infracción.

EL MILAGRO 
CANADIENSE

Canadá prometió, asimis
mo, todo un milagro si la

LAS PROMESAS "MADE IN 
USA" INQUIETAN EN 
FRANCIA

• Una reducción de las importaciones 
petrolíferas lograría la estabilización 
del dólar pero ello depende de los 
norteamericanos, no del presidente

PARIS, 18 (Efe).—"Confianza razonada" han 
sido los términos empleados por el presidente 
francés Valery Giscard d'Estaing para trazar un 
balance de la cumbre de países industrializados 
que terminó en la tarde de ayer en Bonn. Francia 
se ha mostrado dispuesta a participar en una ac
ción conjunta de relanzamiento de la economía 
mundial: aumentar sus gastos públicos, crear nue
vos empleos, y estimular el comercio exterior, 
son algunas de sus ideas al respecto.

Los resultados de todas estas medidas —ha 
indicado el presidente— empezarán a verse cla
ramente a fines de 1978.

Giscard d'Estaing ha subrayado, ante la pren
sa francesa, tres elementos esenciales de la cum
bre de Bonn que explican su relativo optimismo: 
las orientaciones adoptadas son correctas, las in
tenciones de acción están a la altura de la situa
ción, y se ha expreado una voluntad política de 
aplicar efectivamente las orientaciones resuelta. 
La iniciativa del Gobierno japonés tendente a 
aumentar en cuatro millones de dólares sus im
portaciones ha sido acogida en París como un ele
mento muy positivo.

INQUIETUD

Sin embargo queda cierta inquietud respecto a 
la actitud norteamericana sobre el problema de la 
energía, pues —sobre todo— con una reducción

Comunidad Económica 
Europea le echa una mano: 
reducir la inflacción actual 
del 8,4 por ciento, lo mismo 
que el paro laboral situado 
en el 9,3 por ciento.

Todo un record de bue
nos propósitos de enmien
da, que todo el mundo espe
ra a ver como son nevadosa 
la práctica tras el descenso 
de esta cuarta cumbre, en 
Bonn.

importante de las importaciones petroleras not' 
teamericanas se puede obtener la estabilización 
del dólar, lo cual desean todos los países occideO'

„1El objetivo, ha subrayado Valery GiscatO 
d'Estaing, es que las importaciones norteameticO' 
ñas de petróleo no sobre pasen las cifras de 1^''! 
y que el precio de la gasolina estadounidense oí 
canee el nivel del precio mundial, de aquí a

El presidente Carter se ha comprometido a lO' 
grar tales objetivos, aunque no ha dicho —precian 
Giscard d'Estaing— que medios tiene que imP^' 
ner en su país dicha opción.

El presidente francés pidió en Bonn 
próxima cumbre de países industrializados deal 
que un capítulo a estudiar los problemas de lo* 
países en vías de desarrollo.

El tema de la ayuda que deberían aportar'^ 
países del Este al Tercer Mundo, que había sido 
evocado por Giscard d'Estaing en vísperas de 10 
cumbre de Bonn, no ha sido abordado pof lo^ 
siete grandes. *

La prensa francesa se felicita hoy ante dos 
conclusiones esenciales de esta cumbre internac'O" 
nal: el acuerdo de los siete grandes industrializo 
dos para reactivar y relanzar la economía mundio 
y el frente común -entre dichos países para coro 
batir el terrorismo y la piratería aérea.

Tan sólo el diario comunista "l'Humanite r 
la prensa de extrema izquierda critican las cond 
siones adoptadas en Bonn.
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Por mil

quinientasI Basureros voluntarios
pesetas 

diarias recorreolacioilail
Los trabajadores de "FOCSA" 
siguen dispuestos al diálogo, 
aunque permanezcan en huelga
ZARAGOZA, 18.- (ARAGON/express por Andy Lope). 

La basura sigue estando en muchas calles de nuestra ciudad 
â pesar de un plan de urgencia montado a toda prisa, con el 
fin de que el olor que en algunos puntos del casco urbano 
se produce, debido a la descomposición de las materias, 
orgánicas y por las altas temperaturas que ayer se dieron, en 
nuestra ciudad desaparezca cuanto antes. Nuestro compañe
ro estuvo en el centro de trabajo que “FOCSA” tiene en la 
calle de La Torre, donde jóvenes de dieciocho años -la 
mayor parte estudiantes— se habían apuntado para limpiar 
la ciudad por las mil quinientas pesetas en mano al final de 
ia jornada de trabajo. Sin embargo de los miles de obreros 
que en estos momentos están cobrando el subsidio del paro 
en nuestra ciudad, a ninguno de ellos parecía interesar la 
oferta.

LA FUERZA PUBLICA 
VIGILA

Desde las cuatro de la 
tarde se había prohibido el 
aparcamiento en parte de la 
calle Asalto, junto a los edi
ficios de las murallas de Los 
Sitios así como en las calles 
próximas al centro de traba
jo de “Focsa" en la calle de 
La Torre.

Sobre las nueve' y media 
da la noche estacionaron 
varios autobuses y "jeeps” 
<le la Policía Armada así 
como vehículos de la bri
sada antidisturbios en pre
visión de algún incidente 
entre los trabajadores de 
la limpieza en huelga y 
aquelios que se habían a- 
puntado para trabajar en la 
recogida de basura. Por la 
tarde la empresa fué llaman
do a los trabajadores "dudo
sos” que podían colaborar 
en esta "operación limpié
is", a la cual se sumaron 
muy pocos.

Sobre las diez de la no
che se estaban formando las 
distintas cuadrillas que iban 
8 dedicarse a recoger la ba
jura. Había que echarla en 
Unos grandes camiones-vol
quetes de una empresa par
ticular y luego se llevaba 
'Uera de la ciudad.

Cuando miembros del 
Comité de Empresa de 

Focsa" se acercaron a dia- 
mgar con algunos de sus 

ALHAMA DE ARAGON 

EL BALNEARIO 
CANTARERO, 
SI PAGA

(Todas las contribuciones 
especiales)

Como en carta del alcalde de Alhama de Aragón, pu
blicada ayer en este periódico, se hacía constar, los here- 
’Icros de D. Gaspar Pérez Cantarero, Balneario de Canta- 

sí abonaron, y en su totalidad, el importe corres- 
P5*ftdiente de las contribuciones especiales por distribu- 

de aguas y saneamiento. La Dirección del balneario 
ba dirigido ahora a ARAGON/expres otra carta en la que 
’’Ijunta un certificado del Ayuntamiento de Alhama que 
'•'ánifiesta fehacientemente que el Balneario Cantarero 
*^*nplió siempre oportunamente sus deberes municipa- 

contra lo que por <n error de nuestras fuentes salió puidica- 
«o en “A/e” el 13 de julio pasado. Es de justicia recono- 

y así lo hacemos en estas columnas.

compañeros para informar
les de la situación; eran 
obligados a retirarse por la 
fuerza pública, asi como por 
los directivos de “FOCSA”.

EL GOBERNADOR CIVIL 
SUPERVISO TODO

El gobernador civil de 
Zaragoza supervisó personal
mente todas las operaciones 
que se realizaron ayer para 
dejar limpias de basura 
nuestras calles. Durante ún 
largo rato conversó con el 
gerente de "Focsa” así 
como con otras personas 
de la empresa."ARAGON/ 
'exprés'' estuvo intentando 
hablar con alguna fuente 
responsable para que nos 
informase sobre la marcha 
de esta operación de emer
gencia. Sin embargo decli
naron facilitar ningún dato 
al respecto.
OBJETIVO DE FOCSA: 
ROMPER LA HUELGA

Con las mil quinientas 
pesetas diarias que están co
brando los basureros volun
tarios, ,de seguir así cobra
rían unas cuarenta y cinco 
mil pesetas al mes, lo cual 
excede en trece mil a lo 
3ue piden los trabajadores 

e la plantilla. Si además 
es empleado municipal pue
de cobrar no sólo dicha 
cantidad estipulada, sino 
también dejar de acudir

a su trabajo al día siguiente. 
De esta manera se pretende 
romper la huelga, a juicio 
de los de la plantilla. El 
diálogo que “ARAGON/ex
pres” no encontró en la 
empresa sí lo encontró en 
los componentes del Comi
té de los trabajadores, los 
cuales están dispuestos aun

AR AG oN-----------------------------

IOS SOCIAIISTAS SI UNEN
Sí todo el proceso se desarrolla tal y como está previs

to de aquí al próximo fin de semana, Aragón tendrá a 
partir de entonces un partido socialista unido. Con la adjeti

vación hay que tener cierto cuidado de momento. No se 
puede hablar todavía -los interesados no dejan- de fusión 
socialista, de integración, de unificación... sólo se puede 
referir uno al tema calificándolo ambiguamente de 
“unidad”.

Los problemas no preci
samente semánticos que se 
han plasmado a la hora de 
acceder a esa unidad socia
lista en Aragón no han sido 
definitivamente resueltos to
davía. Suspicacias de último 
momento persisten aún en 
el seno de las dos formacio
nes que protagonizan el pro
ceso unitario en curso. En 
concreto podemos decir que 
en el seno del Partido Socia
lista de Aragón no todos 
entienden lo mismo por 
"unidad”. El P.S.A. que 
durante los últimos años se 
ha caracterizado por su aco
gida forzada a puntos de 
vista ampliamente divergen
tes, tampoco -tiene ahora la 
lección unitaria bien apren
dida, o al menos no abriga 
un compromise ’‘"^al sobre 
cómo debe ent_..«jrse real
mente la unidad, hasta dón
de debe llegar y quiénes van 
a tener el deber de vigilarla 
y fiscalizarla.

Sin embargo en el seno 
del P.S.A. se ha conseguido 
un criterio aceptado por una 
mayoría (o al menos por las 
tendencias representadas en 
su actual directiva) suficien
te para que las negociacio

debate público no- sólo con 
la empresa, sino también 
con el Ayuntamiento y de
más organismos interesados 
para demostrar d la opinión 
pública la rentabilidad de 
“Focsa”.

El año pasado el pueblo 
de Zaragoza pagó a “FOC- 
Sa" unos 358 millones con 

nes unitarias con el PSOE 
mantengan un ritmo activo 
y conduzcan, como todo 
parece indicar, hacia la 
creación de un bloque po
lítico unido.

El proceso unitario segui
do en Aragón es muy similar 
al emprendido entre los so
cialistas de otras regiones 
del país; la más próxima, en 
el espacio y en el tiempo, es 
la catalana. Pero tanto en 
Cataluña como en Aragón 
las singularidades de este 
proceso las dan las suspica
cias políticas de unos y 
otros. Tradicional ha sido 
entre los socialistas arago
neses de los últimos tiempos 
el afán de notoriedad de al
gunos grupos, afán que ha 
conducido las más de las 
veces a un creciente divor
cio. Porque el divorcio de 
los socialistas aragoneses 
casi nunca ha tenido cariz 
ideológico, sino más bien 
motivos personales o de 
gru pos.

El PSOE, de joven arrai
go en Aragon, ha preferido 
mantenerse impertérrito y 
expectante, con poca inter
vención directa o pública, 
en la batalla dialéctica abier

unos gastos aciales de 278 
más, lo que hace suponer, 
a los trabajadores, por coin
cidir con sus balances ofi
ciales, que “Focsa” tuvo 
unos beneficios brutos de 
80 millones de pesetas y ne
tos, aproximadamente, 35, 
mientras que el aumento sa
larial que solicitan los traba

ta entre muchos socialistas 
aragoneses. Los hombres del 
PSOE han preferido esperar 
pacientemente a que la ges
tión qe las minorías a nivel 
nacional fuera perdiendo 
“enteros”, fuera alcanzando 
su verdadero estadio, y una 
vez conseguido esto, dejar 
sus puertas entreabiertas a la 
negociación con los antiguos 
integrantes de la Federación 
de Partidos Socialistas. Y la 
negociación ha llegado sin 
que el PSOE, aparentemen
te, haya forzado la máquina.

Las últimas crisis en el 
seno de ios grupos socialis
tas (sobre tocio la del PSA) 
han servido de catalizadores 
para el futuro, han tenido la 
utilidad de las autoexclusio- 
nes de quienes pretendían 
conducir los destinos del 
socialismo aragonés por 
irnos derroteros casi autár- 
quicos. También estas crisis 
han valido para apartar del 
candelero a socialistas nue
vos, de poca historia, anima
dos a veces por criterios ma- 
ximalistas que poco hacían 
en favor de cualquier proce
so unitario. Digamos que de 
estos “autodidactas” han 
existido claras representa
ciones tanto en el PSA 
como en el PSOE aragonés, 
y que algunos de ellos se 
distinguían, antes de iniciar
se ¡a nueva institucionaliza- 
ción española, por sus parti
cipaciones más o menos des
tacadas en la marcha del 
antiguo régimen.

Con paciencia casi orien

jadores equivale a 3.250.000 
pesetas, total de la diferen
cia entre la propuesta de la 
empresa y los trabajadores.

EL TRABAJO ES MUY 
DURO'E INGRATO

—Seguro que muchos de 
los que esta noche han tra
bajado me dice un basure
ro— no vuelven a hacerlo, 
pues nuestra labor es muy 
dura e ingrata.

— ¿Usted tardó mucho 
tiempo en acostumbrarse?.

—Yo llevo desde los die
cisiete años en el oficio, y 
los primeros veinte días lle
gaba a casa que no podía 
descansar de lo rendido qq^e 
estaba. Además ios camio
nes que ahora tienen para 
transportar la basura son 
muy altos y por lo tanto el 
esfuerzo es mayor que el 
que nosotros tenemos que 
hacer normalmente.

— ¿Están decididos a se
guir con la huelga?;

—Desde luego. Sin em
bargo queremos un diálogo 
con todas las fuerzas vivas 
de la ciudad con tal de que 
la empresa ponga todas las 
cartas encima de la mesa; 
con los números se demos
trará quién tiene la razón.

Así están las cosas mien
tras que la basura sigue es
perando en muchas calles de 
Zaragoza. La “Operación 
limpieza” no tiene un éxito 
total, pues la inexperiencia 
de los ^‘aprendices" de basu
reros es manifiesta. ¿Hasta 
cuando esta situación en la 
que los únicos que pagan 
las consecuencias son los 
zaragozanos?. El diálogo es 
la base de todo esto.

tal los socialistas aragoneses 
han ido y van salvando estos 
escollos para su unidad, es
collos que casi siempre se 
han asentado en posiciones 
dialécticas sostenidas desde 
las “cumbres” y casi nunca 
por las militancias de base.

En el fondo de muchas 
de estas posturas dialécticas 
contrarias a la unidad socia
lista latían temores de cen
tralismo, sospechas de estar 
encaminándose hacia una 
especie de "neocentralismo 
democrático” impuesto por 
el grupo político más vincu
lado a todo el Estado espa
ñol, es decir, impuesto por 
el PSOE. Estos temores y 
estas sospechas nacían y 
morían en las propias vías 
de los dirigentes a nivel 
regional, sin traspasar casi 
nunca la raya de ¡a militan- 
cia de base.

Con estas y otras muchas 
dificultades, el proceso uni
tario de los socialistas ara
goneses no sólo está en mar
cha, sino que toca a su final. 
Es el momento de recibir 
con optimismo este proceso, 
un proceso que puede dar 
saludables resultados de cara 
a la democratización en la 
tierra aragonesa y, sobre 
todo, de cara a los graves 
problemas que atenazan hoy 
a este Aragón, para muchos 
de los cuales los socialistas 
podrán, ahora, ofrecer una 
altema'tiva unitaria * con 
verdaderas posibilidades de 
triunfo.

J.L. COSTA.
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¡sirga espera Pe les «ullrasi
AL FINAL SOLO VINO PINO 
ROMUALDJ, PRESIDENTE DE 
LOS "MISINOS"
BLAS PINAR Y ALMIRANTE 
SE QUEDARON EN MADRID

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/exprès, por José Luis ER- 
CILLA).- Representando a la ultraderecha europea se espe
raba esta mañana la presencia en Zaragoza de Giorgio Almi
rante, Pino Romualdi y Blas Pinar, aunque al final como 
luego explicaremos, sólo ha venido Romualdi. El motivo 
era rendir un homenaje a los caídos italianos que como se 
sabe están enterrados en la iglesia de San Antonio de los 
P.P. Capuchinos, en su torre de piedra gris que es una au
téntica necrópolis. Nada menos que las cenizas de 2892 
muertos reposan en ella. Y allí, en la capilla de la torre 
osario -como se llama- estaba previsto el rezo de un res
ponso para las doce de la mañana primero, para la una 
después, oficiándose, al final, cerca de las dos de la tarde.

rrar con "spray” miembros 
de Fuerza Joven.

Alrededor de un centenar 
de personas —predominaban 
los jóvenes y asimismo se 
advertía la presencia de al
gunas damas— se han dado 
cita a la entrada de la iglesia 
desde antes de las doce, es
perando pacientemente a 
que llegaran desde la capital 
de España los líderes que 
habían prometido su pre
sencia en Zaragoza.

AMENAZAS A LOS 
CAPUCHINOS

Los más radicales de la 
diestra europea, que en 
nuestro país están represen
tado fundamentalmente por 
los hombre de "Fuerza Nue
va”, están celebrando un 
congreso en Madrid y preci
samente en este 18 de julio 
—que ya no es fiesta na
cional— programaron una 
visita a nuestra ciudad, lo 
mismo que anteayer acu
dieron a Cuelgamuros.

Los organizadores de los 
actos se han llevado todo 
muy callado. Tanto es así 
que ni en la propia iglesia 
de los Capuchinos tenían 
seguridad de cuando iba a 
comenzar: “Creemos que

será a las doce, o tal vez 
más tarde — nos dijeron— 
y no habrá misa, sino sim
plemente un responso, que 
han organizado un grupo 
de italianos en memoria de 
sus paisanos muertos en la 
pasada guerra española”.

Efectivamente, en Torre
ro, frente a San Antonio, al 
filo del mediodía nadie po
día sospechar que allí iba a 
tener lugar un acto más o 
menos político. Unicamen
te las paredes del templo,, las 
piedras de la portada han 
aparçcido esta mañana con 
letreros alusivos a Blas Piñar 
y al fascismo, inscripciones 
que se han apresurado a bo-

Alguien, muy ligado a los 
Capuchinos, nos comentaba 
que ayer la comunidad de 
estos religiosos recibieron 
algunas amenazas teieroni- 
cas en el sentido de que si 
celebraban el proyectado 
acto, los asistentes serían 
apedreados. En la sede del 
convento, ni se nos ha con
firmado, ni se nos ha des
mentido nada al respecto. 
La verdad es que tampoco 
ha acudido la Fuerza Públi
ca y sólo se supone que es
taban prestando una discre
ta vigilancia algunos miem
bros de la Policía Guberna
tiva. La verdad es que no se 
ha producido el menor inci
dente, aunque tampoco el 
acto ha tenido gran poder 
de convocatoria. Uno de 
los dirigentes de “F.N.” de 
nuestra ciudad lo Justificaba 
así: “Es que es una cosa 
totalmente privada, a la que 
no le hemos querido dar 
publicidad. Se trata única
mente de rezar por los caí
dos italianos, sin perseguir 
ningún otro fin”.

A la una y media los

Pino Romualdi, presidente del Movimiento Social Italiano, junto al cónsul de su país en nuestra ciu
dad, que contempla una placa conmemorativa y ei presidente provincial de Fuerza Nueva. (Foto: 

García Luna)

escasos asistentes —algunos 
llegados de los pueblos y 
luciendo camisas azules con 
el yugo y las flechas y boina 
encarnada— comenzaban a 
impacientarse, porque ni 
Blas Piñar, ni el resto de los 
líderes ultraderechistas lle
gaban. Sólo se sabía que 
habían salido de Madrid esta 
mañana, con un considera
ble retraso sobre el horario
previsto y que habían que
dado en detehrse en
Cisne”, para desde allí

"El 
for-

mar la caravana y arribar 
todos juntos a Zaragoza.

Ha habido llamadas tele
fónicas y tras ellas ha sido 
cuando ha corrido el rumor 
de que alguno de los coches 
de los expedicionarios había 
sufrido una avería, por lo 
que se ha decidido iniciar 
el responso sin la presencia 
de los visitantes.

Al pie del altar el presi
dente provincial de "Fuerza 
Nueva”, con palabras breves 
y concisas, ha explicado que 
se trataba de una ofrenda 
espiritual y emotiva. Luego, 
el cónsul italiano de nuestra 
ciudad también se ha dirigi
do a los asistentes para re
calcar c|ue no estaba allí 
como cónsul, sino como ex 
combatiente italiano en la 
guerra de Ewaña, A conti
nuación el Padre Superior 
de ios Capuchinos ha rezado 
un responso, en al altar de la 
torre osario culminado con 
la oración del Padrenuestro. 
Portada por el cónsul de Ita
lia y por el presidente pro
vincial de "F.N." fue colo
cada una corona al pie del 
yltar que lucía la bandera 
italiana.

Cuando todos abandona
ban el recinto de la torre.

donde se había celebrado el 
responso; llegaron ios expe
dicionarios procedentes de 
Madrid, aunque enseguida 
advirtieron que no venían, 
ni Blas Piñar, ni Giorgio 
Almirante ni Tixier Vignan- 
cour. Sí que lo hicieron 
Pino Romualdi, presidente 
del Movimiento Social Ita
liano y José de las Heras, 
secretario general de Fuerza 
Nueva. Asimismo, entre 
otros, llegaron Cesare Pozzo 
jefe de Prensa del M.S.I., y 
Franco Fini, jefe del Frente 
de la Juventud. Se les dijo 
que ya había tenido lugat 
el responso y entonces to
dos volvieron a penetrar al 
oratorio de la torre osario, 
donde se rezó un Padre
nuestro. A la salida se cantó 
el Cara al sol.

Hab ía prevista también una 
visita al Pilar que probable
mente tendrá lugar esta tar
de. A la hora de cerrar nues
tra edición se está celebran
do un almuerzo de confra
ternidad organizado por 
F.N., de Zaragoza en el res
taurante "Casa Esteban”. El 
menú típico aragonés, poro 
sencillo. Asistenten el ban- 
quçte alrededor de setenta 
personas.
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Farmacias de servicio, d ía y noche

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te ai teléfono 25 72 53.

Centro reconocido por el Ministerio de Educación 
y Ciencia. Grupo n.° 1

Calle Costa, n,’ 1, prai. Teléf. 222775. ZARAGOZA-1

Asalto (La Ronda-junto Murallas), 53 Artola.
Gascón de Gotor, 29 G^ Duque.
Laguna Azorín (Carretera Madrid), 4 Lagunas.
Madre Vedruna, 34 Aranda.
Predicadores, 15 Barquero.

Curso Métodos 
de Estudio

Analizar, sintetizar, 
memorizar; hacer 
resúmenes, esque
mas; tomar apun
tes; trabajo en equi
po.

Análisis de las actitudes

Migue/ Revi//», presidente provinciel de Fuen» Nueva dirigiendo la palabra a los asistentas. iFoto: Garçfa Lunat

Curso 
Lectura rápida
Para leer tres veces 
más rápido con el 
cien por cien de 
comprensión.

Planes de estudio, horarios, fuerza de voluntad, constancia, 
concentración, forma de estudiar, motivaciones

Clases demostrativas los martes a las 7^0 tarde

Avda. de la Jota, 53 Valen.
Coso, 43-45 RÍOS.
Escultor Palao, 20 Mainar.
General Muñoz Grandes (Terrazas Cuéllar), 1 Tra- 

llero.
Higuera, 46 Lancis.
Lasíerra Purroy (Torrero), 61 Machín.
San Antonio M^ Claret, zO G^ Megino.
San Vicente Paul, 43 Castañer.
Travesía Puente Virrey, 58-60 "’^moba.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Un cheque en blanco 
será aquí su publicidad.

Basta un pequeño espacio 
para un gran anuncio.

I Usted lo está 
s^mprobando!

SGCB2021



nueva planta por permitir

CINC A

GUADALOPE

JALON

CALATAYUD

Representantes parlamenta
rios de las provincias excedenta- 
rias en producción eléctrica tra
bajan actualmente en la redac
ción de una enmienda al Plan

Ï ciu- 
■oto:

de

INJUSTICIA
DE ESPANA

Ancho
TERUEL

PLAN ENERGETICO NACIONAL

UNA ENMIENDA
POCO AMBICIOSA

industrias en las que el importe 
de la energía no es renglón de
masiado importante en los gas
tos de explotación y, en general 
y salvo casos muy concretos, la 
economía que obtendrían por 
este concepto sena relativamen
te pequeña.

Consideramos más atractivo

Energético Nacional que, caso 
de ser aprobada, pemitiría la 
implantación de un cánon sobre 
kilowatio “exportado” a favor 
de las citadas provincias que así' para los industriales la oferta de 
venan compensado, en parte, terrenos urbanizados, viviendas 
los múltiples perjuicios de toda 
índole que ahora se ven obliga-

ado el 
1 ex pe* 
tes de 
eguida 
enían, 
iiorgio 
'ignan- 
cleron 
¡dente 
al Ita- 
Heras, 
^uerza 

entre 
Pozzo 
S.L.y 
Frente 
!S dijo 

lugar 
es to- 
trar al 
asarlo, 
Padre- 
cantó

én una 
bable- 
ta tar- 
• nues- 
ebran- 
onfra- 

por 
el res- 
n”. El

I ban- 
stenta

De admirable puede calificarse la ilusionada tenacidad con 
que los turolenses se afanan en la búsqueda de fórmulas y siste
mas que propicien el desarrollo de su provincia en todos los as
pectos. Hace algunos meses, estallaban las polémicas jornadas de 
"Salvemos Teruel" que quizá no dieran los resultados apetecidos, 
pero que sirvieron, eso sí, para airear los problemas que asfixian 
su progreso y testimoniar la firme voluntad de resolverlos que 
animaba a sus organizadores. Recientemente, desde planos con 
mayor contenido cultural, nos ofrecieron la "Semana de Teruel 

' ven Zaragoza", Semana que al permitirnos un mejor conocimiento 
de aquellas tierras hará que las sintamos más cerca y nos interese
mos más vivamente por su presente y su porvenir.

Pero salvar Teruel es empresa de alto voltaje que precisa de 
acciones coordinadas, enérgicas, dedididas e incluso impetuosas 
y lo que hasta ahora se ha hecho ha sido algo así como pretender 

' curar con aspirinas a enfermo de cáncer. Hemos oído hablar 
de algunos planes, leído múltiples informes, estudios, encuestas y 
proyectos y analizado conclusiones en las que si se reitera con 
machacona insistencia la gravedad de los problemas a resolver, no 
se apuntan ni remotamente las soluciones o, en el mejor de los 
casos, se confían casi exclusivamente a los presupuestos centra
listas.

Representantes en Cortes, Diputación Provincial y la Gene- 
' ral de Aragón, pueden hacer muchísimo en ésa maravillosa ta

rea de salvar Teruel. No diremos que no se haya hecho algo 
hasta ahora porque no nos ajustaríamos a la verdad, pero sí 

wn; puede decirse que, prácticamente y en cuanto a promoción 
económica se refiere, estamos donde estábamos y Teruel sigue 
siendo hoy una de las "injusticias de España" —de sus gober
nantes claro— con' un presente incierto y un futuro sin hori
zonte. Devolverle con urgencia la esperanza en ese futuro —¿se 
puede pedir menos?— es un reto permanente para este Aragón de 
la preautonomía y para la imaginación de sus dirigentes. ¿Será 
tarde cuando queramos empezar?

das a soportar.

Sin embargo, aun cuando de
terminar cuáles son los kilowa- - 
tíos “exportados” no sea proble
ma excesivamente difícil, las in
terconexiones existentes en la 
red, las numerosas maniobras 
que han de hacerse cada día pa
ra un óptimo aprovechamiento 
de las instalaciones y las fuertes 
pérdidas que se originan en el 
transporte de energía, podrían 
dar lugar a suspicacias y recelos ” 
—que siempre conviene evitar— 
a la hora de ajustar las cuentas.

Entendemos que la enmien
da se enfoca con escasa ambi
ción y que tanto para una ma
yor claridad de las cifras de in
tercambio como para proporcio- ( 
nar a las provincias productoras 
una compensación justa, sería 
más conveniente que la tasa por 
kilowatio se extendiera a “toda” 
la producción puesta en red in
dependientemente del punto en 
que se utilizara.

Evidentemente esta decisión 
equivaldría a un encarecimiento 
de la energía en la propia comar
ca productora, pero su repercu
sión —no lo olviden— sería pe
queña y proporcional al nivel de 
renta de los consumidores de la 
zona. Por otra parte tendrían 
una relativa compensación ya 
que ese impuesto “suplementa- 
no” redundaria en beneficio de 
la propia comunidad en que se 
desenvuelven.

La ¡dea defendida por los 
{lartidarios de gravar soíamente 
a energía “exportada”, apoyada 

en el supuesto de que el menor 
costo por kilowatio atraería las 
industrias hacia las provincias o 
regiones productoras, no resulta 
muy convincente. Hay muchas

sociales, guarderías, comunica
ciones, servicios y otras ventajas 
de este tipo que podrían sufra
garse con el cánon gue se pre
tende implantar. En ultimo caso 
y en circunstancias muy especia
les se podrían negociar con de
terminadas empresas el precio 
de la energía.

Si este sistema resulta muy 
interesante para las instalaciones 
en servicio, su conveniencia se 
vería incrementada considera
blemente en el caso de centrales

Se solicita un cánon sobre 
kilowatio “exportado” 
cuando lo justo sería que se 
gravara “toda” la energía 
puesta en red

una mayor generosidad en el pa
go de las expropiaciones.

Quizá pudiera producirse al
gún problema al discutirse el 
porcentaje sobre el cánon a per
cibir por las distintas partes in
teresadas, los afectados por las 
expropiaciones, los ayuntamien
tos en cuyo término municipal

radiquen las centrales, la Dipu
tación Provincial correspondien
te y la General de Aragón, pero 
no creemos que se llegara a con
flictos de mayor cuantía ya que 
tanto por un organismo como 
por otro, todo revertiría, en 
nuestro caso, sobre la comuni
dad aragonesa.

J'MAC, un nuevo grupo 
cultural en marcha

CEiyTRO EMISOR 
Y CANAL

NO sabemos si será virtud o defecto, pero es lo cierto que los aragoneses a la 
hora de defender los problemas regionales, no solamente no sabemos niorder 
sino que, incluso, somos tan ingenuos como para creer como articulo de fe que 
bastan la razón y la justicia para triunfar en las cuestaciones políticas. Y ahí van, 

entre otros muchísimos, dos botones de muestra. ... j
1. -La inauguración del centro emisor de TVE en Aragon estaba prograrnada 

para primeros de junio. Le estamos viendo la cola al mes de julio y de inauguracio-
EVel'mes de mayo de 1976 se reunió una comisión de la Dirección General 

de Obras Hidráulicas para estudiar la viabilidad del gran Canal de 
plazo de diez meses para emitir dictamen. Se han sobrepasado en dieciseis la fecha 
prevista y se sabe cómo andan las cosas. Para este estudio se consignaron, según 
noticias de Prensa, dieciocho millones de pesetas.

¿Qué hacemos? ¿Comenzamos a enseñar los dientes o seguimos siendo los arago
neses los “buenos chicos de España”? Y no nos digan que hay dificultades insupe-

Hoy es día de fiesta en esta 
querida familia que coristituye 
el Grupo Cultural Bilbílitano 
J‘MA C grande ya que su bien ha
cer se ha visto recompensado par 
el Registro Oficial del Gobierno 
Civil que le confiere plena 
autonomía jurídica.

Deseosos de conocer con 
detalle la trayectoria del grupo^ 
hemos considerado oportuno 
que su secretario nos informara 
sobre la marcha del grupo y muy 
amablemente atiende nuestro 
ruego.

“El día 9 de agosto de 1977^ 
nos dice^ un grupo de amigos, 
unidos por un impulso comdn, 
el arte, la Steratura^la fotografla, 
deciden formar un grupo 
cultural, y dan a conocer sus 
propúátos a la prensa en un 
acto sencillo^ cordial, casi 
familiar.

Interviene en el jurado del 
concurso periodístico, sobre el 
“Centenario de la plaza de toros 
de Calatayud” agosto 1977^ y 
pasa una colección de 
diapositivas de tema taurino, el 
día 5 de septiembre, con motivo 
de la entrega de premios del 
concurso anteriormente citado.

La vTspera de nuestra 
patronalia Virgen de la Peña, el 
Grupo nombra “Miembro de 
Honor” a don Mariano Rubio 
Martínez, catedrático de Dibujo 
de la Universidad J,aboral de 
Tarragona, que tan intimamente 
ha estado unido al grupo y del 
que tantos alientos ha recibido 
para la cristalización del mismo.

Ob tiene el primer premio en 
el XIII Concurso de la Peña 
Taurina Bilbilitana^ en 
septiembre de 1 9 7 S .

e l tercero y el cuarto premio

del III Saldn de tema de Boxeo, 
y el octavo del XVIII Nacional 
de Fotograjíá de Calatayud.

Día 16 de noviembre pase de 
diapositivas, ilustrando la 
conferencia que don Pedro 
Montan Puerto dio.sobre el tema 
“Aleixandre, isla comurticada” 
con la que se inauguró el curso 
del Centro de Estudios 
Bilbilitanos 1977-78.

El 17 de febrero, por encargo 
de la Institución Femando el 
Catúlico de la Diputación de 
Zaragoza, al Centro de Estudios 
Bilbilitanos, el Grupo “J^AC, 
colabora con esta última en la 
exposición “Aragún en la 
fotografía” muestra itinerante 
del concurso de fotografía 
convocado por la Diputación 
Provincial de Zaragoza 1978.

Día diez de marzo, en el 
saldn de aettx del Palacio de la 
Diputación de ^Zaragoza, se 
repite la conferencia "Vicente 
Aleixandre, isla comunicada” 
por don Pedro Montún Puerto, 
y las diapositivas de este grupo 
con un éxito mayor que el 
obtenido en Calata^td.

Siete días después, el 17, 
nuevo Bilbilis, esta vez 
monográfico “El día que 
mataron a Cristo”, con 
ilustración de diapositivas y 
efectos musicales a cargo del 
grupo. Conferencia que se 
repetiríá cinco días dénués en el 
palacio de la Diputación de 
Zaragoza.

Exposición de pintura y 
escultura, de las obras 
presentadas al IX Premio San 
Jorge de la Diputación de 
Zaragoza, por encargo de la 
Institución Fernando el 
Católico, en colaboración con el

C.E.B. Colofón de la exposición, 
es la colaboración con el C.E.B. 
y la Institución Femando el 
Católico de Zaragoza, en la 
"Mesa Redonda” "sobre el arte 
de vanguardia”.

El grupo deportivo, realiza 
una expedición espeleologíaa 
cuevas de la AÍdehuela de 
Liestos, el día 25 desmayo. El 
dfa 1 de junio realizan visitas a 
los terrenos de Cimballa en 
busca de nuevas cuevas de las 
que se tiene antigua noticia.

A primeros de mayo convoca 
conjuntamente con el CJÍ.B. v 
la Delegación Local de la 
Juventud, el V concurso poético 
San Femando, recientemente 
fallado y al que concursaron

d,e cien poesías.
Tiene convocado un 

concurso de Fotografía, el I 
Comarcal J^MAC, patrocinado 
por el Departamento de Cultura 
de la Diputación Provincial en 
su plan ae Cultura Popular para 
las Comarcas.

De füturo mejor no hablar. 
Comp romisos muchos, el 
principal para el otoño, 
contraíao con la Institución 
Fernando el Católico de 
Zaragoza, para una exposición 
de fotograjíá y dos pases de 
diapositivas, en el palacio de la 
Diputación y muchas m(& cosas 
que dejaremos que el tiempo vaya 
desentrañando.

Despuós de este resumen, que 
nos facilita nuestro interlocutor^ 
poco nos resta por decir, si no 
reiterar nuestros mejores deseos 
de que los éxitos cosechados en 
el rodamiento de nueve meses se 
multipliquen en el futuro.

José María JOVEN
rabies. Esa excusa no vale. A. F. (Corresponsal)
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ARAGON, ELLOS Y NOSOTROS
Ya tenemos preautonomía, una úiputa- 

ción General, varias comisiones en mar
cha y algunos proyectos para el futuro más o 

menos perfilados. No es mucho bagaje cierta
mente, pero en tanto Que la Constitución no 
determine el alcance de las autonomías y preci
se las atribuciones y servicios que el poder 
central debe transferir a las regiones, la verdad 
es que no se pueden hacer grandes cosas.

Si ' podrían hacerse, en cambio, muchas 
pequeñas —sin dejar por ello de ser importan
tes— si aquellos miles y miles de ciudadanos que 
el pasado 23 de Abril desfilaron por nuestras 
calles pregonando su fervor autonomista, ade
más de llevar el nombre-de Aragón en los labios 
lo llevaran en el corazón. Dicho de otra manera, 
si estuviéramos dispuestos a respaldar con he
chos lo que nuestras palabras proclamaban.

Nada tenemos en contra de quienes hoy ri
gen los destinos de la Diputación General, pero 
ni aún siquiera en el caso de que sus cargos fue
ran ocupados por geniales estadistas consegui
rían con sus propios y únicos recursos sacar de

la postración en que se encuentra esta tierra 
nuestra. Empresa tan sugestiva, difícil y apasio
nante sólo puede superarse con éxito a través 
de la leal y sincera colaboración de cuantos 
aquí nacimos y la de aquellos que, nacidos bajo 
otros cielos, con nosotros comparten penas y 
alegrías. Para esa colaboración hay muchos 
caminos

Como no se trata de afrontar grandes rea
lizaciones, —somos partidarios del paso a 
uno entre los múltiples caminos que se nos 
ofrecen, podría orientarse hacia la creación, 
promoción y dirección —entre los capacitados 
para tales misiones- de ese tipo de entidades 
o asociaciones, modestas pero de probada efi
cacia, ya muy abundantes en otras regiories y 
en países más desarrollados, que podríamos 
agrupar bajo el nombre genérico de “Amigos 
de..."

Dejen volar su imaginación: Amigos del 
Moncayo, de Loarre, de Joaquín Costa, de los 
Monegros, de Rueda, de la Barra Aragonesa,

del Boterdn, del Guadalaviar o del Cinca, de 
Montearagón o Siresa, de la Litera, de la 
Universidad, del Museo Tal o de la Ermita 
Cual... En pocas palabras, toda una teoría de 
entidades privadas que cubriendo un amplí
simo espectro de actividades, a los más dis
tintos niveles, permitiría que cualquier ciuda
dano de buena voluntad encontrara en alguna 
de ellas un puesto al servicio de la comunidad 
aragonesa.

Este experimento facilitaría la puesta en 
marcha de muchas ideas e iniciativas que ahora 
se pierden por falta de oportunidad para ex
ponerlas y de ambiente para su desarrollo. 
En el peor de los casos, si el in ten to fracasara, 
siempre reportaría experiencia y entrenamien
to para cuando llegada la fecha crucial, el día 
"D" de la auténtica autonomía, sea preciso 
para conquistarla lanzarse a tumba abierta sin 
disponer del más pequeño margen para el 
fracaso. Que por descontado que no lo tendre
mos.

Pero bajemos de las nubes para pisar la tierra

firme de la realidad, una realidad que nos dice 
que tal colaboración, en cuarta o quinta fila, 
y en tareas de pequeña entidad, aisladamente 
consideradas, carece de aliciente. Por otra 
parte, si bien esta labor puede reportar cierta 
íntima satisfacción no propicia ni remotamente 
el lucánjento personal, pequeña recompensa a 
la que pocos saben renunciar.

Total que lo más probable es que, por falta 
de aspirantes, quedaran vacantes la mayoría de 
las plazas de esas entidades y que incluso los 
"amigos" más ilusionados tardarían poco en 
ceder a la tentacictn de abandonar an w cual
quier contratiempo o contrariedad: ¿Estoy 
trabajando gratis para los demás y encima no 
quieren darme facilidades? IPues que lo hagan 
ellos!". Pero...

Pero ahí está el detalle porque Aragón, ami
gos, "nunca lo harán ellos". Hemos da hacerlo 
nosotrosí Entre todos.
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La seguridad de los atletas judíos preocupa 
a ios organizadores de los Juegos de Moscú

Funeral celebrado en el estadio 
olímpico de Munich por las vícti
mas israelíes del atentado terro
rista en 1970. (Foto Efe-Fiel)

AS discusiones que han surgido en muenos países por culpa del torneo tutbo- 
lístico de Argentina se reproducirán al acercarse los Juegos Olúnpicos de Mos

cú en 1 980. El tema será entonces el de la presencia de atletas chilenos, argentinos e 
israelíes en la URSS.

El gobierno soviético 
ha afirmado en varias oca
siones que no habrá prohibi
ciones ni discriminación 
respecto a los deportistas de 
países que forman parte del 
Comité Olímpico Interna
cional, ni tampoco para los 
directivos y periodistas que 
les acompañen.

Indudablemente, es Israel 
quien dará más preocupa
ciones a ios organizadores. 
El recuerdo de las matanzas 
de Munich permanece vivo, 
a pesar de que en Montreal 
no se produjeron incidentes.

VIGILANCIA 
CONTINUA

El problema tiene varias 
facetas, todas ellas delicadas 
Para empezar está la cues
tión de la seguridad. Hay 
que tener en cuenta que en 
la Universidad Patrice Lu
mumba de Moscú hay varios 
miles de estudiantes del 
Tercer Mundo, entre ellos 
varios cientos de árabes.

Es de suponer que a los 
más peligrosos y activistas 
se les rogará —cortés pero 
enérgicamente— que se ale
jen de la capital soviética

durante los Juegos. Es un 
procedimiento radical y efi
caz que se usa tanto en el 
Este como en el Oeste.

Pero una vez neutrali
zados ios alborotadores, 
quedan ios demás. Y como 
no se* sabe de donde pueden 
venir los ataques, los israe
líes serán vigilados día y no
che y más que los deportis
tas de otros países también 
amenazados.

Aquí las cosas se compli
can. En el plano deportivo, 
el Estado de Israel no tiene 
gran peso. Es de suponer 
que, como en competiciones 
anteriores, sus atletas no 
conseguirán muchos puestos 
de honor ni acapararán las 
medallas. Pero la delegación 
israelí será numerosa. Aun
que no tengan esperanzas de 
triunfo, sus deportistas irán 
a aprender y a acostumbrar
se al ambiente internacional.

En conjunto habrá unos 
200 israelíes en Moscú, sin 
contar los espectadores. 
Desde la ruptura de relacio
nes diplomáticas con Tel 
Aviv, en 1967, jamás ha ha
bido tantos compatriotas de 
Menahem Begin en la Plaza 
Roja y sus alrededores.

El gobierno soviético ha 
asegurado que no habrá 
discriminaciones, ni 
nrohibiciones para nadie

picos de 1980, será imposi
ble impedir que los atletas, 
directivos y espectadores 
israelíes vayan a la sinago
ga, acepten invitaciones .y 
vayan a almorzar con fami

Las autoridades Quieren . 
garantizar su seguridad, pero , 
eso no es todo. A pesar del , 
antisemitismo y la lucha 
antirreligiosa, en la capital 
soviética, viven aún varios 
cientos de miles de judíos. 
No todos practican su re
ligión, pero un 90 por cien , 
de ellos se enorgullecen de 
sus orígenes. ,

ESCENAS DE 
ENTUSIASMO

Hace treinta años, cuan
do llegó Golda Meir a Moscú 
como primer representante 
diplomático de su país en la 
U RSS y se presentó en la si
nagoga un viernes por la tar
de, huix> tales escenas de en
tusiasmo y júbilo, casi de 
enloquecimiento colectivo, 
que Stalin hubo de interve
nir personalmente para que 
no se repitieran estas mani
festaciones.

Y ello a pesar de que en
tonces las relaciones entre 
ios dos países eran excelen
tes. La Unión Soviética fue 
el primer país que reconoció 
oficialmente al Estado he
breo.

Durante ios Juegos Olím-

lias judías. Y los problemas 
aumentarán. Será preciso 
extremar la seguridad y 
muy difícil evitar que se in
tercambien noticias sobre la 
suerte de los correligionarios 
deportados o detenidos.

También puede esperarse 
que las delegaciones de 
otros países intervengan a 
favor de los judíos soviéti
cos. Al . menos lo harán las 
representaciones norteame
ricanas y, muy probable
mente, las de varias naciones 
europeas.

Todo esto será motivo de 
incidentes, choques y con
flictos más o menos graves 
que los miles de periodistas 
extranjeros recogerán sin la 
menor discreción, por m- 
cho que moleste a los orga
nizadores. Pero ios miem
bros dei Comité Olímpico 
soviético están dispuestos 
a seguir adelante sin pensar 
en las consecuencias. Espe
remos que las autoridades 
no deportivas aprueben esta 
actitud.

Serge GLEBOV

(Fiel, Servicios ICspeciales 
Kfc-Ardopress)

Biorn 
Borg
UDO ser Pollentier la figura del día, ya que no re- 

cuerdo que un líder del Tour de Francia, a muy es
casas jornadas del final, séa descalificado por cuestión de 
doping, provocando la consiguiente escandalera. Medida 
de singular impacto y el triunfo final poco menos que 
servido en bandeja de plata al francés Hinault, aunque 
quedase como líder Zoetemelk. También pudo ser nues
tro protagonista, triste protagonista el púgil de Alcira 
Salvador Pons, que se encuentra en estado de coma pro
fundo después de una derrota por inferioridad que tal 
vez se prolongase demasiado; pero los crespones de tuto, 
si procede, y ojalá no proceda, los airearemos a su debi
do tiempo. Hoy me quedo con el sueco Bjorn Borg, por 
motivos fácilmente adivinabies.

“El monstruo”, una vez más, demostró que puede 
continuar “haciendo miedo” en cualquier clase de pistas 
y ante cualquier rival, por lo que nuestros compatriotas 
Orantes e Higueras, aunque me duela reconocerlo, le vi
nieron pequeños, muy pequeños. ¡Y mira que Orantes e 
Higueras jugaron bien ante Bjorn Borg!... Pienso que ju
garon para ganar a ios mejores tenistas del mundo, salvo 
en muy raros casos y excepciones; pero al otro lado de la 
cinta blanca, ya sea jugando encima de la red, ya coloca
do al fondo de la pista, no estaban ios mejores tenistas 
del-mundo, estaba el mejor de entre los mejores, estaba 
el superdotado Bjorn Borg.

“El iceberg” me pareció más entonado frente a Oran
tes, a un Orantes que en cada bola se lo jugaba todo y 
q^e puso a contribución de la causa española lo mejor de 
SI mismo; pero, amigos, el sueco lo devolvía todo a base 
de colocación y de fáciles piernas; lo jugaba todo con su 
habitual maestría y lo ganaba todo, poniendo de mani
fiesto lo difícilmente fácil que para él resulta la práctica 
del tenis. Cada golpe de su raqueta sin par supone un 
alarde de potencia y de sabiduría tenística; cada saqua 
en medio tanto y cada resto parece en su salida mortal 
de necesidad para el contrario. Jugarle a este mocetón da 
veintidós años casi es perder el tiempo; ganarle, hoy 
hoy, me parece misión imposible. Así de claro.

Frente a Higueras se esforzó bastante menos el pode
roso, tal vez pensando que el español no podría ganada 
ni dormido. Borg jugó lo preciso y necesario en este cho* 
3ue semifinal de Cópa Davis, a pesar de que en la disputa 

e este punto se ventilaba la clasficación de uno u ot/n 
país. Higuera se esforzó al máximo, (¡Ah, si hubiese ju
gado asi contra Johanssbnl) se vació en cada uno de sus 
golpes y acertó casi siempre; pero frente a Borg ni siquie
ra sirven ios aciertos del rival, puesto que se estrellan una 
y otra vez ante una especie de cerebro electrónico con fi
gura de tenista perfecto. Acaso acierten quienes piensan 
que perdió Higueras la eliminatoria en la primera manga; 
pero también los que aseguran que la ganó Borg limpia
mente, derrotando a los dos representantes españolas 
con autoridad y sin ningún género de dudas; En el dobla 
se pierde Bjorn Borg, quizá porque le falta espacio “para 
desarrollar sus actividades”. Así lo creo.

Gloria arias
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A don Armando Sisques

' H am misa iw es Iraiilir
r 1 L viernes pasado don Armando Sis- esperar a que todos nos conozcamos mejor. quiéralo o no, que ha entrado a formar parte colaboradores me llevo estupendamente, 

' ' K contactó nnr nrimera vez con los Unos a otro. U otro v unos. El estudio teórico, de la élite vulnerable de la res publica. Y por veo los motivos para que con el presidenteEl vil 
qués,

; no

i, contactó por primera vez con los Unos a otro. U otro y unos. El estudio publica. presidente no

medios imformativos; al menos oficialmente, 
ya que se trataba del acto protocolario de su 
acceso presidencial. Hay que suponer que al
gunos de los presentes, a pesar de su hermetis
mo, ya conocerían a don Armando físicamen
te; aunque solo fuere a través de un simple 
saludo o presentación.

¿Que qué impresión sacamos del nuevo 
presidente en este bautismo oficial? Pués en 
términos generales buenos. Dió una imagen se
ría, responsable, pragmática, e incluso de 
comedida audacia. Pero no hay que olvidar 
que se trataba de una sencilla toma de contac
to; Y de visita todo el mundo solemos caer 
bien. Supongo-que lo mismo le pasaría a don 
Armando con nosotros.

Para emitir un juicio valorable habrá que

la dirección del club en planteamientos estan
cos hecha por el señor Sisqués, controlando 
todo ello por una cabeza rectora que lo dirija, 
nos parece de perlas. Pero sin olvidar nunca 
que del dicho al*hecho, generalmente hay que 

recorrer un gran trecho.
Para empezar le diremos al señor Sisqués 

que tenemos que hacerle un par de objeciones 
a su exposición. La primera contra la afirma
ción rotunda e imperativa planteada en los si
guientes términos. "No consentiré que se entre 
en mi vida particular, profesional o familiar". 
De acuerdo, hasta cierto punto. En primer 
lugar sobre ética profesional no admitimos 
lecciones. Allá cada uno con la suya. Luego 
está la reciprocidad. Exigencia lógica y natural 
¿no? Aparte de que usted no debe olvidar

propia voluntad.
Segundo reparo o simple matiz'ación. Us

ted hizo profesión de apoliticismo. Y eso, en 
una reunión de hombres de fútbol resultó un 
tanto extemporánea, fuera de lugar. Como si 

, nos hubiera dicho que iba o dejaba de ir los 
domingos a misa. A nosotros lo que nos inte
resa, a mi desde luego, es conocer al nuevo pre
sidente zaragocista, al menos en teoría. Lo de
más de verdad señor Sisqués, que no nos impor
taba. Como a usted le habría pasado lo mismo 
en caso contrario.

Y conste, que aparte estas dos obligadas 
impugnaciones que le hago de buena fé. 
Unicamente para intentar dejar las cosas 
en su lugar, no tengo nada contra usted. Pero 
nada en absoluto. Además si con todos su

ocurra lo mismo. Lo que pasa es que me ha 
parecido importante poner los puntos sobre 
las Íes a las primeras de cambio. Pero no se 
porqué, preveo, que vamos a ser buenos ami
gos. Usted al parecer es hombre de carácter, 
unas veces bueno/otras regular y otras peor;y 
uno tampoco es precisamente una malva. Pero 
como pienso que nuestro común denomina
dor es la linea recta que pasa por los paralelos 
de la buena intención y comprensión, auguro 
que una vez bien conocidos, llegaremos a esa 
entente-cordiale deseada. El Zaragoza está 
muy por encima de estos pequeños disenti
mientos ocasionales. Aparte de que es mucho 
mejor puntializar, aclarar las cosas. Siempre se 
ha dicho que el que avisa no es traidor.

Antonio SARRIA

Murillo volvió a la Federación Aragonesa

Hü BBHIB SI RWllllOSA»
A "El boxeo, según el anuario de la Mutualidad 

de Deportes, ocupa el penúltimo lugar en lo 
que a accidentes con muerte se refiere" •

 "Cada día es menor /a 
asistencia de la /uven- 
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El boxeo nacional y aragonés vive momentos difícües.

Cada vez que sucede un accidente en el ring, se con
mueven las conciencias, y los detractores de este deporte 
aprovechan la coyuntura para lanzar sus diatribas contra él. 
Ahora, concretamente está sobre el tapete el caso del púgil 
aficionado valenciano, Salvador Pons, quien se encuentra 
^ritre la vida y la muerte, a consecuencia de las graves lesio
nes padecidas durante un combate, celebrado el pasado sá- 
hedo en Al cira contra Torres.

Con el fin de conocer la pro- 
Heinática del deporte de las do
ce cuerdas, hemos establecido 
contacto con Manuel Murillo 
Ibarburen, un hombre que lleva 
muchos años de experiencia tras 
sus espaldas y que, recientemen- 
Ic, se ha vuelto a hacer cargo de 
la Secretaría de la Federación 
Aragonesa de Boxeo, después de 
estar un año apartado de la mis
ma.

-Son desgracias que suceden 
; en todo tipo de deportes, pero 
s Que en boxeo alcanzan, quizá, 
, mas relevancia debido a las cam

pañas que los detractores de 
! deporte llevan a cabo.

ÍXílo le dire que el boxeo, según 
el Anuario de la Mutualidad de 
deportistas, ocupa el penúltimo 
mgar en lo que a accidentes con 
muerte se refiere”.

do de tiempo que ha estado apar
tado del mismo?

—Sin duda, la más notable 
es, la cada día menor asisten
cia de la juventud a los gimna
sios, lo que está redundando en

-¿No cree que tanto prepa
radores como árbitros y médicos 
Que intervienen en una velada 
adoptan las medidas cautelares 
Que son de su incumbencia?

-Efectivamente, así es. Pue- 
usted estar seguro que se lle- 

1® un control rigurosísimo de 
os boxeadores que saltan a un 

Eso no quita para que cl 
culo de probabilidades, de 

cz en cuando, falle y sucedan 
casos fortuitos como el de Pons.

—Pasando a otro tema. :Por 
se ha decidido Manuel Mu- 

mo a volver a la Secretaría de la 
cderación Aragonesa?

a- habido dos razones fun- 
mentales para mi retorno. En 

Pnnier lugar, soy un hombre 
Q c vive el boxeo muy intensa- 

hacía sumamen- 
difícil el e.star apartado del 

isrno. Por otro lado, observa- 
que, Unto a nivel nacional 

regional, está pasando un 
oJ*^i estancamiento y he 
Q crido aportar mi grano de are- 

para ver de sacarlo del mis- •no.
bl diferencias más nota- 

es ha observado en este perío-

el anquilosamiento de tan brio
so deporte.

— ¿Qué medidas piensan to
mar para salir de este bache?

—Por lo pronto he estado 
hablando con el presidente, 
José Morlans, sobre el tema, y, 
a partir de octubre, pensamos 
montar un torneo para mucha
chos sin licencia que se encuen
tren en edades comprendidas 
entre los 16 y 19 años.

— ¿Qué nombre de promo
ción le van a dar a este torneo?

—No es seguro aún, pero lo 
más probable será: “Aragón bus
ca un campeón” o bien, cambiar 
la palabra “busca”, por “necesi-

— ¿Por qué cada día se cele
bran en nuestra región menos 
veladas de boxeo?

—En los deportes, donde no 
hay ganancias, las pérdidas son 
seguras, y este aforismo es apli
cable a nuestro deporte. Aquí 
nos encontramos con el grave 
inconverdente de que los organi
zadores no pueden pagar la cifra 
tan elevada que, por el arriendo 
de locales, se les pide.

— ¿En qué ha quedado el 
asunto del apoderamiento a Ca
bezas, entre Martín Miranda y 
Berrocal?

—Nosotros nos hemos limita
do a mandar los contratos a 
Madrid, y ahora será el alto orga-

nismo el que decidirá; aunque 
parece ser que Martín Miranda 
cobrará todos los emolumentos.

— ¿No le parece un tanto 
injusto que sin haber entrenado 
el boxeador en todo el año con 
Martín Miranda sea ahora éste el 
que cobre el tanto por ciento de 
la bolsa?

—Quizá sea así, pero hay que 
tener en cuenta que si existe un 
contrato firmado por medio éste 
hay que cumplirlo, y mientras 
no se demuestre lo contrario Ca
bezas está ligado a Martín Mi
randa.

— ¿Hay en pespectiva la reali
zación de veladas de boxeo pro
fesional en Zaragoza con asidui-

Hoy, presentación del Aragón

dad?
—Para empezar, el próximo 

día 21 habrá una velada de bo
xeo profesional. Vamos a ver si 
hay suerte y el público acude 
para que los organizadores se 
decidan a continuar por este 
camino.

Esto es la que dio de sí la 
entrevista con Manuel Murillo 
Ibarburen, un personaje que 
vuelve a saltar a la palestra con 
mayores brios y con ^nas de 
dar una nueva orientación al bo
xeo aragonés. ¡Ojalá le acompa
ñe la suerte !

José SANZ FERNANDEZ

Por que no un 
entrenador de cusa

STA tarde a las seis, salvo variantes de 
última hora, efectúa su presentación el 

filial zaragocista. Lo mismo que le ha ocurrido 
al Zaragoza le ocurre al Aragón. Nuevo presi
dente, nuevo técnico, nuevos jugadores y nue
vas estructuras en su entorno. La identidad 
del presidente todavía no nos la comunicaron 
de manera oficial, aunque pude ser Agustíix 
Natalias quien cubra las vacantes de los seño
res Sampietro y Aznárez, que, vuelvo a insistir 
deberían ser repescados. Pero como el agua 
pasada ya no mueve molino y predicar en el 
desierto supone tanto como perder el sermón 
adelante con los faroles y que cada cofrade so
porte su cirio.

Por cuanto respecta al nuevo técnico, to
dos sabemos que se trata del alicantino Luis 
Costa, qu realizó sus primeras andaduras en el 
Mallorca y Huesca. Repetiremos, una vez más, 
que en nuestra particular opinión no hacia fal
ta firmar a Luis Costa, considerando siempre 
que en Aragón tenemos excelentes técnicos

con carnet nacional y de categoría contrasta
da. Si Armando Sisqués y su equipo de cola
boradores jura Y perjura que la cantera es su 
estandarte de combate, aquí podemos señalar 
ya el primer fallo. ¿Por qué no entrenador de 
casa, si nada tienen que envidiar a los demás?

Y si añadimos que "los nativos" resultan 
más baratos, ya me explicarán ustedes el ne
gocio que acabamos de hacer. En este caso, 
pues, ni se ha respetado el lema del regiona
lismo ni la política de austeridad que se pre

gona.
Volviendo a Luis Costa, dejaremos bien 

claro, también una vez más, que nada en ab
soluto tenemos contra él, que sólo vamos a 
juzgarlo por lo que haga o deje de hacer y que 
puede estar tranquilo, pero que muy tranquilo 
por cuanto respecta a nuestra objetividad y 
buen sentido. Aquí no van a jugar factores 
extraños ni en su favor ni en su contra, solo 
nos limitamos a expresar lo que honradamen
te pensamos y sentimos. A trabajar con gra
cia", pues, en la seguridad de que a nadie ca-

erás en desgracia por sistema o costumbre. 
Bien venido a Zaragoza el rubio alicantino y a 
cosechar éxitos.

Equipo nuevo el que nos va a presentar es
ta tarde el Deportivo Aragón, pero también 
equipo jóven y entusiasta. Las bajas de Zubel- 
día, Benedé, Lafita y Peréz Aguerri, que aca
ban de pasar al Zaragoza, serán cubiertas por 
Lasaosa y otros chavales procedentes de cate
gorías inferiores, pero rentables y con deseos 
de sudar la camiseta. Para estos chavales, para 
sus técnicos y directivos, para los mandos del 
Real Zaragoza, de quien depeden y para 
todos los simpatizantes del mal llamado fút
bol-chico, puesto que es el más grande , los 
mejores deseos de prosperidad en todos los 
aspectos. De vuestras filas, si todo discurre 
por los cauces de la normalidad, saldrán sin 
duda las figuras del Mundial-82, ¿y por qué 
no habéis de contar vosotros mismos entre 
ellas?... i Animo y que no se diga!.

Enrique PEYRONA

SGCB2021



PAGJ 22 A/E- 18-7-78

©©Mrlb©ll©ir@)
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. - 5 7-9 y 
10,45 (Mayores 18). 10.* se
mana; Danesas del placer. 
Clasificada «S».

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.’ semana; 
La mujer de la tierra calien
te. Laura Gemser, Stuart 
Whitman.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). Los picaro
nes. Walter Matthau, Tatum 
O'Neal.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45. (Mayores 18). Actas 
de Marusia. Eastmancolor. 
Gian Maria Volonté, Diana 
Bracho.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana; 
La última mujer. Un film de 
Marco Ferreri, con Ornella 
Mutti, Gerard Depardieu. 
Clasificada «S».

COSO. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). 2.® semana; La 
guerra de papá. Eastmanco- 
lor. El niño Lolo García, Héc
tor Alterio.

DON QUEJOTE. - 5 7,15 y 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 4.® semana; Salón 
Kitty. Technicolor. Ingrid 
Thulin, Helmut Berger.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Vido de fami
lia. Edwige Fenech, Susan 
Scott.

■ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (To
llos públicos). Invasión ex
traterrestre. Eastmancolor. 
Akira Kuba, Yukiro Kuba- 
yashi.

FLETA. - 4-7 y 10 (Todos pú
blicos). 2/ semana; La vuel
ta al mundo en' 80 días. 
P an avisión-Technicolor. 
Cantinflas, David Niven, 
Shirley MacLaine.

GOYA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.® semana; Por 
quién debían las campanas. 
Gary Cooper, Ingrid Berg
man.

MOLA. - 4,30-6,30-8,45- 
10,45 (Todos públicosl. Sim- 
bad y el ojo del tigre. 4.® se
mana; Patrick Wayne, Taryn 
Power. Technicolor.

MULTICÏNES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1 ; Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
Ciclo Carlos Saura; Pipper- 
mint Frappe, con Geralaine 
Chaplin y José Luis López 
Vázquez. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICÏNES BUNUEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Queridísimos 
verdugos. Un film de Basilio 
Martín Patino. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICÏNES BUNUEL 4. - 
SALA 3; Matinal 11,30, 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). Ultimos días: En e! 
nombre del padre, de Marco 
Bellochio, con Yves Beneyton 
y Renato Scarpa. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

CANCELA

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13.' Teléfono; 
21 48 56.

1800

MULTICÏNES BUNUEL 4. - 
SALA 4; Matinal 11,30. 
4,30-6,30 8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Corazón de 
cristal, de Werner Herzog, 
del ciclo del joven cine ale- 
mán. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.
PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Estreno: El 
pais del sexo salvaje. Iván 
Eassimov, Me Me Lay. Clasi
ficada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). Tristana. 
Eastmancolor. Un film de 
Luis Buñuel, con Fernando 
Rey, Catherine Deneuve.

REX. -- 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Siete novias para 
siete hermanos. Panavisión 
70 milímetros. Technicolor y 
sonido estereofónico. Jane 
Powell, Howard Keel.

RIALTO. — 4-7 y 10. (Mayores 
18). Ultimo día; Rocco y sus 
hermanos, de Luchino Vis
conti, con Alain Delon y An
nie Girardot. Mañana estre
no: Yo soy curiosa.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Los violadores del ama
necer. Eastmancolor. Mireia 
Ros, Eva Libertein.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 

(Todos públicos). La carrera 
del oro. Eastmancolor. Fran
co Ñero, Vima Lisi.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Mazinger- 
Z. El robot de las estrellas. 
Eastmancolor.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14 y menores acompa- 
ñadós). Nacido «gafe». Paolo 
Villaggio, Anna Mazzamáu- 
ro.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Me 
gusta mi cuñada. Eastman
color. Laura AntoneUi, Mas- 
simo Momo.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Exor
ciste n el hereje. Technico
lor. Linda Blair, Richard 
Burton.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). El monosabio. José 
Luis López Vázquez.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo

res 18). £1. doméstico. East- 
mancolor. Lando Buzzanca, 
Martine Brochard.

PAX. - 4,45-7-9 (Todos públi
cos). Abismo. Roben Shaw, 
Jacqueime Bisset. Technico
lor.

ROXY. -, 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Mi primer pecado. 
Eastmancolor. Francisco M. 
Summers, Beatriz Galbo.

SALAMANCA. - 5-7,30 y . 10 
(Menores acompañados). 
Otro hombre, otra mujer. Ja
mes Caan, Genevieve Bujold.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Les Uamaban 
los hermanos de Trinidad. 
Michael Coby, Paul Smith.

CADA NOCHE

Sala de fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA

IIP Ï EDU SI 
DfSfIDIN DI ID 1.11
El,domingo se despidieron de 

la "tele" una popular pareja: 
Tip y Coll, a quienes un reportero de 

"Catalunya/expres" entrevistó pocas 
horas antes de decir su adios.

El periodista les ha preguntado si ■ 
en sus actuaciones hubo más pitos o 
flautas.

—Pitos y flautas con arreglo a la 
proporción lógica. Es decir, hemos 
dado pitos y flautas.

-¿Y a vosotros qué os han dado?
-Menos por ahí, por todos los la

dos.
—¿Qué supone vuestro espacio en 

el contexto de 625 líneas?
—Hombre, yo supongo que un po

co de humor, que buena falta hace.
-¿Y vuestro humor en el contex

to de Televisión?
-Yo creo que esa pregunta te la 

tendría que hcer a tí. Porque, que la 
diga yo, no tiene sentido.

NO NOS CAE

-¿Os gustaría^ presentar el Tele
diario?

-No. Presentariamos nuestros te
lediario tal como lo estamos haciendo 
pero yo no sé si nos dejarían presen
tarlo.

-¿Qué tal os cae Martín Villa.
-No nos cae. Martín Villa es un 

peso específico bastante peligroso pa
ra que te caiga encima.

-¿Sabéis qué piensa Martín Villa 
de vosotros?

-Como siempre con Martín Villa 
nunca se sabe nada.

-¿Y Tarradellas?
—Bien, supongo que bien.
-¿Y Suárez?
—También bien. Es un hombre 

muy simpático sobre todo ahora que 
se le ha ido la única preocupación 
que tenía, el dolor de muelas.

SIN CENSURA

-Con arreglo a las leyes vigentes 
de la moral y buenas costumbres, lo 
normal.

—¿Con quién os habéis metido 
más?

-Siempre con los mismos. Por un 
lado o por otro, siempre les gusta fi
gurar a los mismos.

—¿Vuestra intervención seguía un 
guión?

—Sí. Lo preparábamos el jueves y 
grabábamos el viernes.

-¿Ha habido reajustes por difi
cultades técnicas de última hora?

-No, nunca, no hemos tenido

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos.' Camino de las* To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

problemas de censura.
-¿Con qué entrevista habéis que

dado más satisfechos?
—No recuerdo, quizás la que hici

mos con una señora muy graciosa, 
con motivo de la visita de Giscard.

-¿Qué hueco pensábais cubrir 
con vuestro Telediario?

-No lo pensamos, pero, a lo me
jor, hubo alguién que lo pensó.

-¿A qué tipo de personas se les 
puede sacar más punta?

-Como siempre a los que preten
den despuntar más.

QUITA Y PON

-¿Os consideráis eróticos?

-¿Cuántos trajes y sombreros ne
gros obran en vuestro poder?

-Nosotros como los ministros, 
uno de quita y pon.

—¿En vuestro shows que és lo que 
hay más: sexo, política.,.?

—Un poco de todo.
-¿Cuántos diarios leeis cada día?
-Muy pocos. Los suficientes para 

enterarnos de lo que no pasa.
-¿Cuándo volveréis a hablar del 

Gobierno?
—Seguramente la semana que vie

ne.

PARSIFAL

L^ música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

STORK CLUB

Tarde; especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde
pendencia 19. Teléfono: 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y' 
excelente servicio. Abierta tarde' 

por' la larde lo.s día.s festivo.-;. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo- 
nos: 3.". 49 7«> - 3.-> 70 .IB.

GALLERY 2 ;
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 29 11 66.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu 

..TOS viajando a través de la músi
ca. Cavia 10.

La discoteca del mejor someto 
con 8u nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5 - Teléfono 255Ï27.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETA.S

DESPUES DE SU BODA, BAL 
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono: 39 69 52.

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21 70 52.
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Vamos a ver. Valerio

St, vamos a ver, don
Valerio Lazarov; ¿por qué se 
empeña en hacerlo todo
igual? Pase lo que pase; cam
bie; digan lo que digan?

Empezó la nueva época 
, deJ-azaroVj^pn "Cada ove

ja cotí su pareja", programa 
musical en el que, aparte de 
llamar ovejas a todos los que 
participaron en él, no vimos 
casi a ningún dúo que mere
ciera la pena, si no salvan 
ustedes a los menos musica
les, Tip y Coll. Valerio, don 
Valerio, alias "el zoom", si
guió con sus cambios verti
ginosos; sus genialidades, a 
veces; y sus chicos del ballet 
desaforado, siempre.

Entró "Dos por dos" y 
Lazarov vió todas las noches 
de la semana ocupadas. Se 

I puso a trabajar el hombre.

PROGRAMAS

porque facilidades tendrá, 
pero cuando se pone a traba- < 
jar lo hace a marchas forza
das, (aunque muchos quisie
ran tener sus ventajas... y sus 
presupuestos). Y la semana 
pasada nos saca "La sonrisa 
de un niño", homenaje al 
"Año Internacional del Ni
ño", (que es el año que viene, 
pero igual da).

No estuvo mal ese progra
ma, para los mayores. A los 
niños la cosa no les gustó. 
No entendían el por qué de 
aquellos niños haciendo de 
mayores, si eran niños y de
bían estar orgullosos de ello. 
Y yo les digo que fue porque 
el Valerio les tiene envidia y 
no pudo ver las cosas como 
eran. Un programa musical 
de niños para niños. No de. 
niños amañados. Hay que de
círselo a Lazarov; "Los niños 
no son tan niños". A pesar 
de los biberones.

Y hoy otro más; "No hay 
dos sin tres". Y nunca mejor 
empleado! el titiüjto en cues
tión. Y como siempre, la ex
cusa de la cabecera para des
pués salirse por la tangente. 
Quiere hacer un programa de 
tríos y nos mete.a Angela 
Carrasco, (su guitarra y su 
buen ver, formarán el trío), a 
Basilio y a Pepe da Rosa, que 
además tendrá papel estelar, 
(para más inri de los amantes 
del humor). Luego algún 
grupo de los que se busca el 
realizador y, como no, su fa
moso ballet, que hasta se ha 
quedado con el nombre de 
"Zoom", que tan merecida
mente han heredado de "mis
ter zoom". Vamos a verlo.

EL CLNE ESPAÑOL DEL LIGUE

Sigue siendo el martes 
el dta de la música en 
TVE. Empieza la cosa 
con los espacios infanti
les; “El mundo de la mú- 
ca” dedica su divulgación 
entre los jóvenes y llegará 
hoy al final de esta terce
ra fase del programa, en 
la que gran parte del éxi
to obtenido se debe al 
profesor García Asensio. 
Después “Memorias del 
cine español”, que hoy 
no tocará el tema musical 
y SI el del ligue. Tantas y 
tantas películas de los se
senta, basadas en el ligue 
entre “señoras bien” y ti
pos insignificantes y un 
tanto cómicos. Entre las 
primeras, ahí tienen a 
Mirta Miller, Esperanza 
Roy y Mary Francis; y 
los “chicos” más destaca
dos fueron: Alfredo Lan
da, Antonio Ozores, f.L. 
López Vazquez y José 
Sacristán. Todos contri
buyeron a hacer esas pelí
culas, que se dieron en lla
mar “españoladas”.

Si continúa la música 
en el programa de noche, 
con otro especial de La
zarov. Este se llama “No 
hay dos sin tres”, (para 
continuar con aquél de 
“Cada oveja con su pare
ja ”). Y culmina la progra
mación con “Un hombre 
en casa”, que no tiene 
música, pero como si la 
tuviera. Al menos noso
tros nos lo pasamos me
jor que con el Pepe da 
Rosa. En el capitulo de 
hoy, (“No nos moverán” 
sé titula), los chicos se

verán amenazados por las 
modificaciones que el se
ñor Roper piensa hacer 
en la casa.

' Por UHF se ha vuelto 
interesante el programa 
de los martes, con la in
troducción de la serie ale
mana “El comisario ”. 
Muestra casos interesan
tes y sin resolución hasta 
el final. Y es que estamos 
todos hartos de que nos 
pongan al criminal al prin
cipio y tener que ayudar 
al detective a resolver el 
caso. “El comisario ” hará 
frente hoy a un asesinato 
cometido en la persona 
de un hombre con mu
chos enemigos, por lo 
que los sospechosos for
man una lista intermina
ble. Antes de este tele
film podremos, ver “Los 
rtós” que irán dedicados 
al “Arga”, rio que desem
boca en el Aragón, afluen
te del Ebro.

Decimotercer capitulo 
de la novela, el que se 
emite mañana en el pro
grama de sobremesa. Pió 
se está metiendo en-mu- 
chos problemas por culpa 
de sus buenos sentimien
tos y el último es por cau
sa de unos comentarios 
en tomo a Estela. “Gente 
hoy ”, en su afán de entre
vistara mujeres, que siem
pre dicen lo mismo, y 
mandamos a los hombres 
a hacer gárgaras, se ha 
convertido en el espacio- 
verdugo de esta emisión.

PRIMERA CADENA

HOY
14,05
Programa regional 

simulta'neo.
14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. Xll) 

"Grandes esperanzas", 
de C. Dickens.

15,50
Gente hoy.
1620
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

"Chabuca Granda”.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,02
Avance telediario.

19,10
Un globo, dos glo

bos, tres globos. El mun
do de la música.

20,00
Memorias del cine 

español. "El cine de li
gue".

21,00
Programa informati

vo. "Cara a cara" o 
"Rueda de prensa".

21,30
Telediario, segunda 

edición.
22,05
No hay dos sin tres, 

programa musical.

23,15
Un hombre en casa. 

"No nos moverán".
23,40
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

MAÑANA
1.3,45
Carta de ajuste. “Mú

sica Ivcvnda” (siglos 
XII al XV11).

14,01
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional si- 

• multíneo.
14,30
Telediario, primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XIII) 

“Grandes esperanzas”, 
de C. Dickens.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,05
Carta de ajuste. Re

cital de piano por Caries 
Santos.

18,20
Apertura y presenta

ción.
18,21
Avance telediario.
18,25
Toros, desde La Lí

nea de la Concepción.
20,35
Dossier, programa 

informativo.
21,30
Telediario, segunda 

edición.
22,05
Starsky y Hutch. 

“Academia de baile”.
23,00
Escuela de salud.

“El hígado”.
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. Fol

klore; Murcia.
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche'
20'35
Los ríos. "Arga".
2125
El comisario. "La pe

queña Schubelik".
22,30
Los martes de más- 

menos. (Tribunas).
Buenas noches.
Despedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. Max- 

B.
19,31
Presentación y avan

ces.
19,32
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,35
Pop-grama.
21,45
Horizontes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

La semana pasada

ORANTES. 
TODO 

UN MAESTRO

bado cine" une de cachondeo en la guerra. Viva el cachondeo y 
la vida es alegre. Son mensajes de TVE.
DOMINGO, 16.— Orantes empata a dos, pero Higueras nos evi
ta el tener que aguantar estas palizas tenis ticas más fines de se
mana . 15 horas en tres dfas. Comienza "Aplauso". ¿Para qué 
dicen que la semana siguiente se Incorporaría Silvia Tortosa y 
casi lo hizo olla todo? Se parece eso al “Destino Argentina", con 
tanta chica de adorno. Además las parejas concursantes estaban 
preparadas. Y Uribarri da más mal con su revista, que Félix Ro
dríguez de la Fuente con sus cuadernos, (cada uno lo que tiene 
y puede). Esteso, que se vio ai Travolta lo menos cinco veces 
y un gordo muy soso, se encargan de hacernos llorar. Regular 
"Estrenos TV” y "300 millones" como siempre. Y la del látigo 
como nunca. lOléi

LUNES, 10.— Se ha hecho grande "PIp" y ahora le vienen las 
“Grandes esperanzas". Todos tranquilos, aún quedan catorce ca
pítulos. Los niños de “El monstruo de Sanchezstein ’’ se espabi
lan y el Luis Ricardo es una mala sombra. Se va la guapa de “¿Co
nocemos España?". Ahora ¿a quién miramos mientras hable 
Mario Beut? El "Festival de Benidorm" como siempre, pero 
peor.
martes. 11.— El profesor García Asensio y sus batutas son de
lo más popular entre los chicos. Vemos "El nuevo cine español", 
con muchas cosas raras. "El comisario", por UHF, apúntenselo. 
Vuelve Lazarov y saca a los niños haciendo de mayores. Incluso 
se vieron ridículos. ¿Los ridiculizamos nosotros? Se nos cortó las 
patillas Robin y cambiaron la cabecera de “Un hombre en casa". 
A pesar de todo eso, nos seguimos riendo.
MIERCOLES, 12.— No me aclaro con el “voseo” y “tuteo" que 
se traen los de la novela. ¿O serán los actores los que no se acla
ran? Para las admiradoras de “El hombre invisible", dos Sam 
Caseys, itoma ya! Buen monográfico de “Pop-grama" sobre 
Bob Dylan. Starsky y Hutch contratan un adivino para resolver 
casos. Más fes vale. Terminó “Escuela de salud" con el tema 
de “la adolescencia", que fue tratado como nunca en TVE.
JUEVES. 13.— La de películas cómicas que se tienen que tragar 
los niños, porque no hay espacios hechos para ellos. "Karino" 
gana en llanos, en bosques y en saltos. Lo gana todo. En “Los 
espectáculos” vemos a M® José Cantudo que se ha empeñado en 
cantar “Las Leandras”. Menos mal que la guapa ya pidió perdón 
por adelantado a Celia Gamez. “Vivir cada día” toca bien el te
ma de los mineros. Homenaje a Paso, por tanto no criticamos.
VIERNES, 14.— Higueras la pega con Johansson y Orantes, por 
lo pronto, pierde 2-1, con Borg, pero sin embargo demuestra 
Mr un maestro en técnica. Seis horas de tenis es mucho tenis. 
Más sevillanas en "Cantares”. Los amigos de Gines y Los Marls- 
meños de picadillo. Se despide el “Departamento de asuntos 
archivados" con un asesinato de hombre y perro, descubierto por 
I® perra enamorada. ¿No es bonito?
SABADO, 15.— Borg acaba con Orantes, pero los dos españoles 
Juntos se cargan a los suecos. Mañana ya sabemos lo que pasará. 
Folletín minero-terrícola en "Sesión de tarde" que no estuvo 
mal, dentro de lo que cabía. Se despiden “Nuestras Islas" y una 
novedad; no nos toca el gordo de la Lotería. iJo, que suerte! 
"La clave” nos presenta una de Independizaclón cachonca y “Sá-
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«Iste Ei
MARIANO MEDINA, 
El hombre del tiempo

WES BO
ESTABAMOS sorprendidos, asus

tados, y desde luego sofocados, 
con este calor tremendo que se nos ve

nía encima como una bola de fuego al 
salir a la calle. Cuarenta y dos grados 
alcanzó el mercurio en los termóme
tros y un sudor constante invadía 
transportes públicos y otras aglomera
ciones. El rico helado, el españolísimo 
abanico, el ventilador, el aire acondi
cionado y hasta el simple periódico pa
ra airearse, parece que se hubieran 
puesto en huelga todos juntos, todos 
de acuerdo, sin piquetes violentos. Y el 
sol hizo de las suyas.

En estos casos hay que hablar con 
el experto para que nos explique qué 
pasa, pero sobre todo qué va a pasar. 
Cuarenta y dos grados, una canícula de 
padre y muy señor mío, son suficien
tes para preguntarle al inevitable Maria
no Medina, el hombre del tiempo por 
antonomasia, qué significa este calor. 
Ni cortos ni perezosos le hemos llama
do por teléfono y le hemos preguntado 
unas cuantas cosas.

—Mariano Medina, ¿pero esto es 
normal?

—Hombre, no es normal, y lo que es 
menos normal es que ocurra en estas 
fechas, antes de la última decena de ju
lio que es, estadísticamente, la más ca
lurosa. Las temperaturas han subido 
hasta 45 grados en Córdoba; han sido 
una subida espectacular en las regiones 
del interior, no en las costeras, aunque 
de la mitad norte sólo Zaragoza ha su
perado los cuarenta grados.

. —¿Pasará pronto esta racha?

* "E/ viento abrasador de ayer en Zaragoza 
venía de una campana de aire con más de 
cinco mil metros de altura"

"Pero viene viento del noroeste 
y las temperaturas bajarán, 
aunque no demasiado"

—Sí, sí, viene viento del noroeste y 
las temperaturas bajarán, pero no de
masiado, y es posible que haya algo de 
cierzo.

—¿A qué se debe el que, de pronto, 
los termómetros se vuelvan locos? 

—Pues no se debe más que a la anor
malidad de los últimos tres años, por
que por ejemplo en junio, incluso algu
nos días de julio, hemos tenido tem
peraturas por debajo de lo normal. Es
ta normalidad indica que habrá perío
dos intercalados de mucho calor y 
otros con temperaturas por debajo 
de lo normal.

—Esa anormalidad, ¿es provocada 
por fenómenos naturales, o artificiales?

—Es posible que las actuaciones nu
cleares en la atmósfera, que son las 

más baratas y las que utilizan ios paises 
que empiezan, como la India, influyan, 
porque meten contaminación en la 
ionosfera y nos llega una radiación que 
no es normal ya que la cantidad y la ca
lidad de energía que nos liega es distin
ta. Esto no tiene que influir rápidamen
te después de una explosión nuclear si
no que el período de respuestas es lar
go.

Pero luego hay causas naturales, co
mo por ejemplo las manchas solares, 
unas explosiones que se producen en el 
sol y que son verdaderos chorros de 
neutrones. Así que las causas no siem- 
ore son artificiales, como se está dicien
do con frecuencia sino que el hombre, 
que es vanidoso, ha intentado hacerse 
siempre el protagonista. Por ejemplo. 

cundo acabó la Segunda Guerra Mun
dial hubo una serte de lluvias fuera de 
lo común, y se decía entonces que la 
causa eran los cañones utilizados por 
los alemanes para bombardear París. Y 
claro, esto hoy nos haría reir.

—Aunque no nos fiemos mucho de 
ustedes, los hombres del tiempo, díga
nos qué verano nos espera, y luego ya 
veremos qué pasa.

—Bueno, el verano será caluroso, 
más en el interior que en las costas, 
pero por épocas intermitentes. Se al
canzarán altas temperaturas en perid- 
do cortos, de tres o cuatro días, y es 
posible que, sobre todo én la segunda 
quincena de agosto, haya tormentas y 
bajen las temperaturas.

—Aquí en Zaragoza hubo viento 
ayer, un viento abrasante muy pareci
do al Siroco. ¿Es un fenómeno extra
ño?

—No, no , ocurrió en todas partes. 
Se trata de una campana de aire calien
te que tenemos encima, y que tiene 
más de cinco mil metros de altura. 
Como el viento no era suficiente para 
renovar la campana, el aire que se mo
vía era caliente. En estos casos los ven
tiladores no valen para nada.

—Que nos lo digan a nosotros, que 
estuvimos a punto de tirar todos ios 
ventiladores a la papelera. Y lo hubiéra
mos hecho si los basureros, como los 
ventiladores, no se hubieran declarado 
en huelga. Porque tirarlos hubiera sido 
echar leña ai fuego.

R

D.P.
i i

EL FATAL DESENLACE 
ES INMINENTE

VALENCIA, 18 (Efe).- 
Se teme, como inminente, el 
fatal desenlace de la trágica 
situación en que se encuen
tra el boxeador Salvador 
Pons, quien sufrió lesiones 
consideradas como mortales, 
el pasado jueves, por la no

che, en una pelea disputada 
en la localidad de Alcira.

A media mañana la direc
ción del Hospital Clínico ha 
emitido un comunicado en 
el que se dice que el pacien
te Salvador Pons “ha segui

do empeorando y deterio
rándose las constantes vita
les. Presenta apnea, hipoten
sión, alteraciones del ritmo 
cardíaco, midriasis bilateral, 
arreflexia y arreactividad to
tal. Electroecefalograma pla
no. Pronóstico muy grave.

ZARAGOZA

ACABO LA HUELGA DE BASURAS
ZARAGOZA, 18 (ARA- 

GON/expres).— Esta maña
na, la asamblea de trabaja
dores de la empresa “Fecsa” 
concesionaria de la recogida 
de basuras, han decidido 
acabar la huelga y reintegrar
se a sus puestos de trabajo 
esta misma noche. Puestos 
en contacto con el goberna
dor civil, nos ha confirmado 
por teléfono la noticia y ha 
mostrado su satisfacción por 
la rápida resolución del pro
blema.

—Señor gobernador: ¿Có
mo se ha desarrollado la ope
ración de emergencia que se 
adoptó ayer ante la huelga?

—La operación ha salido 
perfectamente. Ayer a las 
once de la mañana salieron 
cuarenta camiones volque
tes y unos ciento cuarenta 
peones que han podido re
coger la casi totalidad de las 
basuras acumuladas durante 
tres días, unas mil toneladas 
de desperdicios.

— ¿Costó mucho trabajo 
reunir voluntarios suficien
tes?

—Todo lo contrario; a las 
siete de la tarde tuvimos que 
suspender el llamamiento 
que se había hecho porque 
se habían presentado tres
cientas solicitudes,de volun
tarios que se ofrecían para 
la operación.

—¿Se na producido algún 
incidente a destacar?

—Todo ha transcurrido

en normalidad y sin ningún 
incidente del que tengamos 
noticia. Los trabajadores de 
la empresa, probablemente 
al ver la actitud de los vo
luntarios y que todo se ha 
hecho con normalidad, han 
decidido salir a trabajar esta 
noche. Hay que destacar, y 
aprovecho para hacer públi
co mi reconocimiento, la 
colaboración de diversas 
entidades como el Ayunta
miento, la Diputación, la 
misma empresa, el Parque 
de Obras Públicas, y otras 
entidades.

—¿Alguna anécdota que 
contar de esta operación de 
emergencia?

—Sí, por ejemplo un tele
grama que recibimos de los 
presos de la cárcel de Torre
ro, ofreciéndose como volun

La ocasión inmobiliaria 

OIAVE...
...LA VE

¡véala vd. también!

OLAVE (A Pl)-Unceta.97- Zaiagoza

tarios para recoger la basun 
de las calles.

—En fin, todo un éxito.
—Bueno, un éxito no 5^ 

era una necesidad que tenD 
la ciudad y que había (|>^ 
solucionar y afortunadam^'’^ 
te todo se ha resuelto 
veinticuatro horas.

Puestos al habla coi' 
UGT, igualmente nos b» ’ 
confirmado la vuelta al træ 
bajo sin que los trabajadora*. 
hayan conseguido las reivin' 
dicaciones planteadas, P*” 
lo que en este sentido elpæ 
ro puede considerarse üj 
fracaso. Parece ser que, finy 
mente, se aceptará la oferP 
patronal de 8.400 peseta* : 
de aumento, frente a 
nueve mil solicitadas por**** 
trabajadores.
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